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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Papeles robados son del marinismo 
El procurador Víctor Carranca Bourget confirmó que entre la información sustraída 

ilegalmente el pasado viernes en dos camiones tipo torton, almacenada en una bodega en 
San Lorenzo Almecatla, Cuautlancingo, se hallaron documentos relacionados con las 
cuentas públicas del ex gobernador Mario Marín Torres. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Tendieron celada al auditor general del OFS  
Cauto y con amparo de por medio, el auditor general del Órgano de Fiscalización 
Superior, Víctor Manuel Hernández Quintana, rechaza que sea sujeto de una venganza 
política enderezada desde el gobierno de Rafael Moreno Valle, aunque procedimientos 

documentados demuestran lo contrario. Incluso, hay evidencia de que se pretendió 
tenderle una celada para aprehenderlo y encarcelarlo. (El Heraldo) 

   
 

 

De Marín, documentos asegurados 
La Procuraduría General de Justicia de Puebla informó anoche que documentación de las 
cuentas públicas del exgobernador, Mario Marín Torres fue hallada en las bodegas que 
aseguraron el pasado viernes por parte de agentes de la Policía Ministerial. (Síntesis) 

  

 

 

Reubican a cuerpos policiacos en Puebla 
Recupera la capital 300 elementos para su vigilancia. Los uniformados desempeñaban 
labores como custodios de hospitales y en edificios municipales. ―Se terminaron los 
comisionados‖, dice el secretario de Seguridad Municipal, Amadeo Lara. (Intolerancia) 

  

 

 

La bodega de Alí Marín y sus 40 ladrones  
Víctor Carrancá Bourget, titular de la PGJ, confirmó que parte de los documentos 

encontrados en dos bodegas clandestinas del Órgano de Fiscalización Superior pertenecen 

a las cuentas públicas del exgobernador Mario Marín Torres. El procurador no descartó 
que la documentación pueda ser utilizada para proceder penalmente en contra de 
funcionarios marinistas. (Cambio) 

  
 

 

Cuentas públicas de Mario Marín, lo robado al OFS  
Víctor Carrancá afirma que hay 19 detenidos, entre ellos, cuatro funcionarios del OFS, 
quienes han declarado quién les dio la orden; Leal Islas informó que hay denuncias contra 

exfuncionarios. (Milenio) 
  
 

 

Amparado, el titular del OFS; hay 19 detenidos  
El titular del OFS, Víctor Manuel Hernández Quintana, se amparó ante la justicia federal 
para dejar sin efecto la orden de aprehensión que se liberó en su contra por incurrir en 
presuntos actos de corrupción, mientras su equipo de abogados acusó a las autoridades 
estatales de violentar las garantías del funcionario al negarle el derecho a defenderse. (La 

Jornada de Oriente) 
  

 

 

Cuentas públicas de Marín los documentos hallados en bodegas clandestinas del 
ORFIS  
Desde este fin de semana la policía estatal mantiene vigilancia extrema a las oficinas del 
Órgano de Fiscalización Superior (OFS). El motivo es la extracción de expedientes 
oficiales sobre cuentas públicas de ex presidentes municipales, así como documentos que 
vinculan a la administración del ex gobernador Mario Marín Torres. (La Opinión) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Documentos robados del OFS son de las cuentas públicas de Marín: PGJ  
Información sobre las cuentas públicas del ex gobernador Mario Marín Torres fue hallada 

entre la documentación del OFS que fue asegurada por la PGJ el pasado viernes, con la 
cual podrían iniciarse acciones legales en contra de ex funcionarios públicos que 

trabajaron en la administración pasada. (e-consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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Expedientes del gobierno de Marín en documentos robados del OFS: PGJ  
Al interior de las más de 400 cajas del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) 
decomisadas por la Procuraduría General de Justicia (PGJ) si existen expedientes de la 
administración estatal anterior y uno de los detenidos aceptó que recibió órdenes del 

auditor general, Víctor Manuel Hernández Quintana, para trasladar esta documentación 
oficial a una bodega localizada en el fraccionamiento Geo Villas San Jacinto de San 
Lorenzo Almecatla, informó el procurador de Justicia del Estado, Víctor Manuel Carrancá 
Bourget. (Periódico digital) 

  
 

 

Vecinos piden clausura del '40 grados'  
La Asociación Estatal para la Defensa del Patrimonio Familiar solicita al Ayuntamiento de 

Puebla la clausura definitiva del centro nocturno ―40 grados‖, por infringir de forma 
flagrante el reglamento municipal, funcionar fuera de los horarios establecidos, donde 
padres de familia e hijos han presenciado hechos impúdicos debido a que cierran después 
de las 07:00 de la mañana. (Contraparte) 

  

 

 

Confirmado: información de Marín en archivos robados de OFS  
La posibilidad de que pronto Mario Marín Torres sea investigado ha quedado abierta. Tal y 
como lo adelantó Imagen Poblana, documentos de las cuentas públicas del ex gobernador 

estaban entre los paquetes del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) recuperados por la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ), en el operativo del viernes pasado en una bodega 
de Cuautlancingo. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Hernández Quintana intentó robar archivos de las cuentas de Marín: PGJ  
Los documentos sustraídos de las oficinas del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) 
contenían información referente a la cuenta pública del ex gobernador Mario Marín 

Torres, dio a conocer el procurador de Justicia del Estado, Víctor Carrancá Bourget. 
(Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

„Licita‟ a mordidas Edil de Atizapán 
Dos empresarios revelaron que el Alcalde de Atizapán les pidió 1.3 y 1.5 millones de 
pesos para ganar licitaciones y contratos con el Ayuntamiento. (Reforma) 

  
 

 
Pruebas o disculpa, exige PRI a Calderón 
El priísmo reclamó ayer al presidente Calderón por expresar al diario The New York 

Times, que hay mucha gente en el PRI que piensa que los arreglos de antes (con los 
narcotraficantes) funcionarían ahora; exigió que pruebe sus dichos o de lo contrario 
ofrezca una disculpa. (El Universal) 

  
 

 
Probar dichos o retractarse, exige el PRI a Calderón 
Anuncia que presentará demanda contra el Presidente por la ―campaña sucia y de lodo‖ 
que ha emprendido en su contra; junto con legisladores del partido, lo acusa de interferir 

en el proceso electoral. (Milenio)  
  
 

 

Priístas: Calderón abrió una “guerra sucia” prelectoral 
El Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional sostuvo que las 
declaraciones en las que el presidente Felipe Calderón afirma que en el tricolor hay 
quienes piensan en pactar una vez más con el narco constituyen un ―ataque prelectoral‖ y 
una injerencia en la sucesión presidencial, que será denunciada ante el IFE. (La Jornada) 

 
  

 

 
 

Tratado de la UE debe ser modificado: Trichet 
El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Jean-Claude Trichet, dijo que el tratado 

de la Unión Europea debería cambiarse para evitar que un Estado miembro desestabilice 
al resto del bloque, e instó a aplicar un liderazgo más firme en la zona euro. (El 

Economista Digital) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Elevada virulencia de la crisis mundial  
El mundo adolece una crisis financiera sin precedentes por su tamaño, velocidad, 
complejidad y elevado contagio global. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Procederá legalmente el PRI contra Calderón 
El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del  PRI, por medio de un comunicado, lamentó las 
―declaraciones infundadas y engañosas‖ del presidente Felipe Calderón, en torno a que el 
tricolor buscará pactar con el narcotráfico, en caso de ganar el proceso electoral del 2012. 
(Crónica) 

  
 

 

Rescatan a 61 secuestrados 

En un solo hecho, encuentran a los plagiados en una casa de Piedras Negras; eran 

obligados a trabajar para la delincuencia; en lo que va del año, las Fuerzas Armadas han 
logrado liberar a 523 personas. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Hoy nuevamente se reunirán comuna y sindicato  

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez dejó en claro que el ayuntamiento no cumplirá la exigencia del 
Sindicato para reinstalar a 17 trabajadores involucrados en agresiones contra el director de Servicios Públicos, 
Arturo Muñoz Arellano, y especificó que la Comuna tiene la intención de dar fin al conflicto con el gremio siempre 

que los puntos de negociación estén dentro del marco de la ley.  En la víspera de que este lunes se dé una nueva 
reunión conciliatoria entre autoridad patronal y sindicato, Rivera Pérez destacó que la petición emitida por el líder 
del gremio, Israel Pacheco Velázquez, se encuentra fuera de las posibilidades del municipio, pues los suspendidos 

enfrentan procedimientos por las vías penal y laboral, por haber afectado a Muñoz Arellano el pasado 1 de 
septiembre, tras un pleito registrado en el parque Vivero Colón. (Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36968:hoy-nuevamente-
se-reuniran-comuna-y-sindicato&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 
SINTESIS 

 Inaugura Rivera 23 nuevas calles 

En gira de trabajo, el edil capitalino Eduardo Rivera Pérez inauguró 23 calles pavimentadas con concreto asfáltico 
en colonias del norte y sur de la ciudad, que tuvieron una inversión aproximada a los 8 millones de pesos. El 

primer punto donde realizó el corte de listón fue en la Prolongación 23 poniente entre Esteban de Antuñano y 55 
sur, colonia Reforma Sur, en donde se pavimentó una superficie de más de 9 mil metros cuadrados que equivalen 
a 3 calles, beneficiando a 220 vecinos directamente. (Irene Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/115013/Inaugura-Rivera-23-nuevas-calles   

 

 
 
OPINION 

 A principios del 2012 las Mil Calles serán cumplidas: Eduardo Rivera 
El ayuntamiento de Puebla lanzó la licitación de 200 nuevas calles más con lo cual se cumplirán las Mil Calles que 

el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, prometió en campaña y en su toma de protesta. De hecho este fin 
de semana, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez entregó las primeras 40 calles de este nuevo paquete 
las cuales beneficiaron a miles de poblanos de colonias populares, de la zona norte y sur de la ciudad, donde se 
incluyen a las juntas auxiliares. (Angélica Patiño)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50762  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36968:hoy-nuevamente-se-reuniran-comuna-y-sindicato&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36968:hoy-nuevamente-se-reuniran-comuna-y-sindicato&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/115013/Inaugura-Rivera-23-nuevas-calles
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50762
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E-CONSULTA 

 Destina la Comuna 8.5 mdp para 23 calles pavimentadas en 6 colonias 

Con una inversión total de 8 millones 494 mil 449 pesos que se aplicaron en la intervención de 14 mil 478.81 
metros cuadrados de superficie, la construcción de mil 591 metros cuadrados de banquetas y 3 mil 206 metros 
lineales de guarniciones el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, inauguró la pavimentación de 23 nuevas 
calles en beneficio de mil 862 vecinos de diferentes zonas de la capital poblana. En gira de trabajo, el alcalde 
poblano visitó las colonias Reforma Sur, Lomas San Jerónimo, San Cristóbal Tulcingo, Barranca Honda, Tres 
Cruces y Universidades, para entregar obras que se enmarcan dentro de las acciones del Programa ―1000 Calles‖. 
(Redacción)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19372:destina-la-comuna-85-mdp-para-
23-calles-pavimentadas-en-6-colonias&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Sindicalizados que agredieron a un funcionario público se quedan sin trabajo 
Tras dar a conocer algunos acuerdos con el sindicato de la comuna, el presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez, afirmó que los trabajadores cesados por agredir a un funcionario municipal en el vivero Colón el pasado 
mes de septiembre no regresaran a sus puestos de trabajo. En munícipe comentó que luego de varias semanas 
de sostener un conflicto con la representación sindical, se entabló una mesa de diálogo entre el secretario de 
administración y tecnologías de la información, Íñigo Ocejo, y el secretario general del sindicato de la comuna, 
Israel Pacheco, quienes han podido llegar a algunos acuerdos que pondrán fin a las diferencias. (Julio César 

Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142493:sindicalizados-que-
agredieron-a-un-funcionario-p%C3%BAblico-se-quedan-sin-trabajo&Itemid=534  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Rivera se abre al diálogo con el sindicato 
Ante el encuentro entre funcionarios del Ayuntamiento y representantes del sindicato, el edil dijo que su gestión 
está abierta al diálogo. En entrevista, manifestó que el mejor ejemplo de dicha voluntad es la reunión que 
sostendrá con el gremio, a fin de resolver las diferencias. Anunció que se informarán las resoluciones a las que se 

llegó en este encuentro. No obstante, rechazó que los trabajadores sindicalizados que fueron cesados tras agredir 
a personal del Ayuntamiento serán reincorporados luego de la negociación con el sindicato. (Miguel Cordero)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116211&articulo=Rivera%20se%20abre%20al%20di%E1logo%
20con%20el%20sindicato%3C/B%3E  
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 No habrá reinstalación para golpeadores en el ayuntamiento, dice Rivera 
Este lunes comienzan las negociaciones entre el ayuntamiento de Puebla y la dirigencia del sindicato, en las 
cuales se discutirá el futuro de los trabajadores que fueron cesados por los actos violentos en el Vivero Colón a 
principios de septiembre, y por pegar pancartas en las instalaciones de las oficinas de la administración municipal.  
 Si bien el líder sindical Israel Pacheco ha declarado que la reinstalación de los trabajadores es fundamental para 
que se retire el emplazamiento a huelga que fue presentado ante el Tribunal de Arbitraje, el presidente municipal, 

Eduardo Rivera Pérez aseguró que ―no hay posibilidad de reinstalar a aquellos que golpearon a otro trabajador‖. 
(Redacción)    
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18609:no-habr%C3%A1-
reinstalaci%C3%B3n-para-golpeadores-en-el-ayuntamiento-dice-rivera&Itemid=125  
 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19372:destina-la-comuna-85-mdp-para-23-calles-pavimentadas-en-6-colonias&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19372:destina-la-comuna-85-mdp-para-23-calles-pavimentadas-en-6-colonias&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142493:sindicalizados-que-agredieron-a-un-funcionario-p%C3%BAblico-se-quedan-sin-trabajo&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142493:sindicalizados-que-agredieron-a-un-funcionario-p%C3%BAblico-se-quedan-sin-trabajo&Itemid=534
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116211&articulo=Rivera%20se%20abre%20al%20di%E1logo%20con%20el%20sindicato%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116211&articulo=Rivera%20se%20abre%20al%20di%E1logo%20con%20el%20sindicato%3C/B%3E
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18609:no-habr%C3%A1-reinstalaci%C3%B3n-para-golpeadores-en-el-ayuntamiento-dice-rivera&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18609:no-habr%C3%A1-reinstalaci%C3%B3n-para-golpeadores-en-el-ayuntamiento-dice-rivera&Itemid=125
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.pueblaonline.com.mx/
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 
 

 
 

MILENIO  

 Carece 90% del drenaje de colectores pluviales 
El secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública municipal (Seduop), José Felipe Velázquez Gutiérrez, sostuvo 
que aproximadamente 90 por ciento del drenaje en la capital carece de colectores pluviales. Durante una 
entrevista, expuso que la infraestructura existente pertenece al desagüe sanitario, que no cuenta con la capacidad 

suficiente como para soportar el agua que cae en temporada de lluvias. Indicó que por esa razón se ha evitado 
abrir alcantarillas en múltiples vialidades pero refirió que muchos ciudadanos conectan líneas desde sus techos a 
la red, en vez de permitir que el agua fluya por las calles; lo que genera mayores problemas de inundaciones en 
temporada de lluvia. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9045119  
 

 
MILENIO  

 En la capital seis de cada 10 robos cometidos en el estado: SSPTM 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Felipe Lara, justificó la alta 

concentración en los índices de robo que manifestaron las estadísticas del Sistema Nacional de Seguridad Pública 
(SNSP). Luego de que el reporte de Incidencia Delictiva de Alto Impacto a Nivel Municipal reveló que 6 de cada 10 
robos en el estado se desarrollan dentro de la capital, afirmó que esto es debido a la cantidad de población que 
radica en el área conurbada; recordó que los municipios metropolitanos concentran a cerca de 45% de la gente 
que vive en todo el estado; de modo que el número de delincuentes resulta proporcional. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9045122  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla capital sin subejercicio de recursos en obra pública: Felipe Velázquez 
La capital poblana no registra subejercicio en los recursos asignados este año en Obra pública, afirmó el 
secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. El funcionario municipal destacó que a 
la fecha todos los recursos obtenidos de la federación para infraestructura en la capital están etiquetados y en 

proceso de ejecución. Comentó que a unos meses de concluir el ejercicio 2011 el presupuesto asignado por la 
federación se ejerce en tiempo y forma. ―No es posible prácticamente todos los recursos federales están en su 
totalidad asignados. Ya están con suficiencia y en proceso de ser ejercidos‖. (Julio Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142506:puebla-capital-sin-
subejercicio-de-recursos-en-obra-p%C3%BAblica-felipe-vel%C3%A1zquez&Itemid=534  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Sólo artesanos podrán vender en Los Sapos y Analco, determinó el Cabildo 

En próximas semanas podría arrancar el programa de reordenamiento comercial en los mercados temporales del 
barrio de Los Sapos, callejón Variedades, Plazuela del Carolino y el Jardín de Analco que fue aprobado en sesión 
de Cabildo, afirmó el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana. El funcionario destacó que el 
objetivo de intervenir estos espacios comerciales es para regresarles su vocación artesanal y dignificar el lugar en 
el que los vendedores acuden cada fin de semana. Montiel Solana comentó que solamente están a la espera que 
el decreto aprobado por los regidores en sesión de Cabildo sea publicado en el Diario Oficial del Estado de Puebla 

para que puedan comenzar con los trabajos. (Julio Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142510:s%C3%B3lo-artesanos-
podr%C3%A1n-vender-en-los-sapos-y-analco-determin%C3%B3-el-cabildo&Itemid=534  
 

 
 

http://impreso.milenio.com/node/9045119
http://impreso.milenio.com/node/9045122
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142506:puebla-capital-sin-subejercicio-de-recursos-en-obra-p%C3%BAblica-felipe-vel%C3%A1zquez&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142506:puebla-capital-sin-subejercicio-de-recursos-en-obra-p%C3%BAblica-felipe-vel%C3%A1zquez&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142510:s%C3%B3lo-artesanos-podr%C3%A1n-vender-en-los-sapos-y-analco-determin%C3%B3-el-cabildo&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142510:s%C3%B3lo-artesanos-podr%C3%A1n-vender-en-los-sapos-y-analco-determin%C3%B3-el-cabildo&Itemid=534
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PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento derrumbará barda ilegal de La Calera 
El ayuntamiento de Puebla podría derribar esta semana el muro construído hace casi dos meses por vecinos de La 
Calera, afirmó el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. Después de sostener 
varias reuniones con los colonos de La Calera, explicó el funcionario, se llegó a la determinación de derribar la 
barda para poder facilitar el tránsito en la colonia. Por lo tanto en el transcurso de esta semana personal de la 

dependencia acudirá a la zona para hacer los trabajos de demolición necesarios. (Redacción)    
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18610:ayuntamiento-
derrumbar%C3%A1-barda-ilegal-de-la-calera&Itemid=125  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL HERALDO 

 Exigen en San Jerónimo Caleras más rutas urbanas 
Vecinos de la colonia Lomas de San Jerónimo Caleras exigieron a las autoridades municipal y estatal el incremento 
de rutas del transporte público que llegan a la zona, pues aluden que por medio de dádivas, los concesionarios de 
la ruta 64 A se han apropiado del área y ello va en detrimento para los habitantes, pues les cuesta trasladarse a 
diversos puntos de la ciudad. (Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36967:exigen-en-san-

jeronimo-caleras-mas-rutas-urbanas&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 
OPINION 

 Piden vecinos de La Margarita se acaben las borracheras del Sindicato del Ayuntamiento 
Vecinos de la unidad habitacional La Margarita exigieron a las autoridades municipales les regrese el predio La 
Maquinaria que es utilizado por el sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, para pachangas y 

borracheras en lugar de un sano esparcimiento. El representante del Consejo de Defensa de la vivienda de esta 
unidad habitacional, René Sánchez Galindo, explicó que esta zona era considerada como área verde, donde los 
vecinos supuestamente deberían de utilizara como parque público. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50759  
 
OPINION 

 Líderes de comerciantes retrasan la dignificación de Mercados 

Por la desidia y la intromisión de los líderes comerciantes, se ha retrasado el programa de Dignificación de 
Mercados que se tenía contemplado para mejorar las condiciones en infraestructura de los 27 mercados 

municipales y de apoyo.  El atraso de este programa ha provocado que los 35 millones de pesos que se tienen 
destinados para este proyecto se mantengan detenidos debido a que no se pueden ejercer, por culpa de los 
líderes de las diferentes organizaciones de los comerciantes. (Angélica Patiño)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50760  
 
OPINION 

 Rematan locales de la ex líder del Tianguis La Piedad 
La líder del tianguis La Piedad, Fabiola Abrego Flores será denunciada penalmente de nueva cuenta por rematar 
ocho de los 25 locales que eran propiedad de los locatarios y ex líder de este centro comercial sin su 

consentimiento. En entrevista, Marisela Reyes Rosete denunció que la actual lideresa cometió el delito de despojo, 
debido a que de un día para otro, Abrego Flores tomó la determinación de vender los locales sin respetar que 
también forman parte de los peritajes que se encuentran pendientes después del incendio que se registró en este 
lugar el pasado 21 de agosto. (Angélica Patiño)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50761  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18610:ayuntamiento-derrumbar%C3%A1-barda-ilegal-de-la-calera&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18610:ayuntamiento-derrumbar%C3%A1-barda-ilegal-de-la-calera&Itemid=125
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36967:exigen-en-san-jeronimo-caleras-mas-rutas-urbanas&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36967:exigen-en-san-jeronimo-caleras-mas-rutas-urbanas&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50759
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50760
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50761
http://www.pueblaonline.com.mx/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Vecinos piden clausura del '40 grados' 
La Asociación Estatal para la Defensa del Patrimonio Familiar solicita al Ayuntamiento de Puebla la clausura 
definitiva del centro nocturno ―40 grados‖, por infringir de forma flagrante el reglamento municipal, funcionar 
fuera de los horarios establecidos, donde padres de familia e hijos han presenciado hechos impúdicos debido a 
que cierran después de las 07:00 de la mañana. Miriam López González, Secretaria de Comunicación de la  
Asociación Estatal para la Defensa del Patrimonio Familiar, señaló a  las autoridades municipales de permitirle a 
los propietarios del ―40 Grados‖ transgredir la ley, usar vialidades como la 11 Sur y 15 Poniente como 

estacionamiento de doble fila en beneficio de sus clientes que acuden a la  11 Sur número 1308, obstruyendo las 
cocheras de los vecinos. (José Luis Moctezuma)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Vecinos-piden-clausura-del-'40-
grados'&id_noticia=39591  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 En Periférico acaba de chocar una patrulla tipo camioneta a la altura de Chachapa. 

 Vecinos de la Margarita buscan recuperar el terreno controlado por el sindicato del Ayuntamiento. 
 En Villa las Flores un incendio consume 2 vehículos la mañana de este domingo. 

 El alcalde Eduardo Rivera Pérez entrego 23 pavimentaciones en Reforma  Sur, Caleras y Barranca Honda. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El presidente municipal Eduardo Rivera, dijo que no se restituirá a los trabajadores del ayuntamiento que 

agredieron a los funcionarios del ayuntamiento. 

 El ayuntamiento de Puebla podría derribar esta semana el muro construido hace casi dos meses por vecinos 
de La Calera, afirmó el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. 

 La Asociación Estatal para la Defensa del Patrimonio Familiar solicita al Ayuntamiento de Puebla la clausura 
definitiva del centro nocturno ―40 grados‖, por infringir de forma flagrante el reglamento municipal, 
funcionar fuera de los horarios establecidos, donde padres de familia e hijos han presenciado hechos 
impúdicos debido a que cierran después de las 07:00 de la mañana.  

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 

 Los poblanos califican con 6.85 al presidente municipal  de Puebla  Eduardo Rivera Pérez.   
 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Tras dar a conocer algunos acuerdos con el sindicato de la comuna, el presidente municipal, Eduardo 

Rivera Pérez, afirmó que los trabajadores cesados por agredir a un funcionario municipal en el vivero Colón 
el pasado mes de septiembre no regresaran a sus puestos de trabajo. 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Vecinos-piden-clausura-del-'40-grados'&id_noticia=39591
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Vecinos-piden-clausura-del-'40-grados'&id_noticia=39591
http://www.contraparteinformativa.com/
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 La capital poblana no registra subejercicio en los recursos asignados este año en Obra pública, afirmó el 
secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. 

 En próximas semanas podría arrancar el programa de reordenamiento comercial en los mercados 
temporales del barrio de Los Sapos, callejón Variedades, Plazuela del Carolino y el Jardín de Analco que fue 

aprobado en sesión de Cabildo, afirmó el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana. 
 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 Con una inversión superior a los 8 mdp, el ayuntamiento de de Puebla inauguró 23 calles en diferentes 

puntos de la ciudad. En su discurso el edil Eduardo Rivera informó que en los próximos días entregará 50 
calles más y exhortó a los ciudadanos a cumplir con el pago de impuestos.   

 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Durante los trabajos de excavación para la construcción del Viaducto Zaragoza en su tramo de la 2 norte y 

Boulevard 5de mayo con dirección a la China Poblana  se encontraron algunos vestigios que obligaron la 
detención de las obras en esta vialidad hasta que el INAH determine lo que se va a hacer para no afectar 
lo que se encontró en el lugar. 

 El Ayuntamiento de Puebla lanzo la licitación de 200 nuevas vialidades para cumplir con su programa mil 

calles que el presidente municipal Eduardo Rivera prometió en campaña y en su toma de protesta. 
 Lideres de pepenadores de Bosques de San Sebastian tratan de lucrar con el cobro de cuotas de 15 pesos 

semanales contra personas reconocidas por el ayuntamiento para reconocer las acciones de reciclaje que 
se implementaron dentro del programa ―Al Piso No, Recolectores Voluntarios‖. 

 De cara a las elecciones del 2012 el DIF municipal implementará una estrategia de blindaje electoral  en 
programas como entrega de despensas y apoyo a personas de la 3ª edad para evitar manipulaciones.El  

 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El presidente municipal Eduardo Rivera en gira de trabajo entrego 23 nuevas calles. 

 Los policías serán retirados de las guardias de hospitales y en dependencias publicas. 
 El 40 grados tiene que cerrar de manera definitiva, esto es lo que le pide la sociedad a Eduardo  Rivera. 

 
 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 En Puebla cerca de 200 mil familias se encuentran en pobreza alimentaria. Un millón de personas en todo 
el estado comen lo mínimo por falta de recursos y proyectos para autoconsumo 

 
 
 
 

 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Ordena Gran Comisión una investigación 
La Gran Comisión del Congreso del Estado instruyó a la Comisión Inspectora iniciar una investigación para 
determinar el contenido de la documentación que halló la Procuraduría General de Justicia (PGJ) en la bodega 
clandestina localizada en la junta auxiliar de San Lorenzo Almecatla en el municipio de Cuautlancingo. Tras 

celebrar una reunión convocada de última hora, los coordinadores parlamentarios que integran el máximo órgano 

de gobierno del Poder Legislativo aprobaron hacer suya la denuncia que interpuso el diputado del PAN, Jesús 
Zaldívar Benavides, cuando el pasado viernes agentes ministeriales aseguraron la bodega clandestina. (Cirilo 
Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2270882.htm  
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 Impugnan priistas elección de la dirigencia municipal de Puebla 
Mientras que Claudia Hernández Medina ya analiza la integración del Comité Directivo Municipal del PRI, que 
presidiría a partir del próximo mes, la diputada federal del PRI, Blanca Estela Jiménez, y José Rocha Ramírez 
acudieron a la dirigencia nacional y ante el Instituto Electoral del Estado (IEE) para impugnar el proceso interno 
para elegir al dirigente municipal priista de la capital. Por lo anterior, la secretaria general del Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN), María Cristina Díaz Salazar, designó el fin de semana al abogado electoral de la dirigencia 

nacional, José Encarnación Alfaro, quien vendrá a Puebla a supervisar la vía jurídica del procedimiento que siguió 
la dirigencia estatal para elegir al líder en el municipio. (Cirilo Calderón)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2270884.htm  
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Impulsará RMV programas para garantizar la alimentación básica 
El Gobierno del estado está comprometido en garantizar alimentación básica y nutrición para el desarrollo físico e 
intelectual de todo individuo, para hacer de Puebla una entidad en la cual, la equidad e igualdad de oportunidades 
sean palpables para todos los poblanos. En el marco de la conmemoración del Día Mundial de la Alimentación, la 

administración de Rafael Moreno Valle reafirmó su compromiso por garantizar este derecho elemental. El 
Mandatario estatal ofreció que impulsará programas y proyectos que contribuyan a fortalecer la lucha contra el 
hambre, la desnutrición y la pobreza a lo largo y ancho de toda la entidad, en particular en las Sierras Mixteca, 
Negra y Nororiental. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2270886.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 "Moreno Valle, el frívolo verdugo de la prensa"  
Durante su campaña, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, ofreció transparencia institucional y en 

especial un trato respetuoso y digno con la prensa.  Pero en sus ochos meses de gestión, el ex priista, quien ya 
dejó correr la versión de que buscará la Presidencia de la República en 2018, ha evidenciado que ese trato digno 
lo da solamente a medios incondicionales, como Televisa y TV Azteca, mientras que a los críticos les aplicó la ley 
del garrote.  Frivolidad, dispendio y amenazas contra el periodismo crítico son ya la nota distintiva de Moreno 
Valle.  (Juan Pablo Proal)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36957:moreno-valle-el-
frivolo-verdugo-de-la-prensa&catid=54:general&Itemid=26  
 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2270882.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2270884.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2270886.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36957:moreno-valle-el-frivolo-verdugo-de-la-prensa&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36957:moreno-valle-el-frivolo-verdugo-de-la-prensa&catid=54:general&Itemid=26


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 17 de Octubre de 2011 
 

 

 

 10 

 
 
SINTESIS 

 Denuncia Zaldívar robo de documentos del OFS  
El diputado local del PAN, Jesús Zaldivar Benavides, dio a conocer que interpuso una denuncia con el número AP- 
897/2011/MDZS contra quien resulte responsable por el robo de documentación oficial a las instalaciones del 
Órgano de Fiscalización Superior (OSF), y pidió a las autoridades que mantengan aseguradas las instalaciones. 
Por lo anterior, la policía estatal mantiene vigilancia extrema a las oficinas del Órgano de Fiscalización Superior 
(OFS), pues existen expedientes oficiales sobre cuentas públicas de expresidentes municipales, así como 

documentos que vinculan a la administración del exgobernador Mario Marín Torres.  (Elizabeth Cervantes)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114967/Denuncia-Zaldivar-robo-de-documentos-del-OFS  
 

SINTESIS 

 Propone PRI aumentar recursos ante desastres 
El presidente de la Comisión Especial de Protección Civil de la Cámara de Diputados, el priista, Fernando Morales, 
adelantó que pedirán recursos por 2 mil millones de pesos extra en el presupuesto para la prevención de 
desastres naturales. El legislador del Partido Revolucionario Institucional (PRI), lamentó que pese a que 
fenómenos como huracanes, tormentas tropicales, sequías y heladas parecen incrementar cada años, el proyecto 

presupuestal del Ejecutivo federal disminuye los recursos del Fonden. (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114939/Propone-PRI-aumentar-recursos-ante-desastres   

 
SINTESIS 

 Garantiza RMV nutrición básica 
El gobierno del estado está comprometido en garantizar alimentación básica y nutrición para el desarrollo físico e 
intelectual de todo individuo, para hacer de Puebla una entidad en la  cual, la equidad e igualdad de 

oportunidades sean palpables para todos. En el marco de la conmemoración del Día Mundial de la Alimentación, la 

administración de Rafael Moreno Valle reafirmó su compromiso por garantizar este derecho elemental. El 
mandatario estatal ofreció que impulsará programas y proyectos que contribuyan a fortalecer la lucha contra el 
hambre, la desnutrición y la pobreza a lo largo y ancho de toda la entidad, en particular en  las Sierras Mixteca, 
Negra y Nororiental. (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/115012/Garantiza-RMV-nutricion-basica  

 
SINTESIS 

 SEP, con miras a elevar la calidad educativa 
El país tiene ya un ritmo marcado que busca la mejora de la calidad educativa ―pero en Puebla estamos 
acelerándolo, esa es la instrucción que tenemos y estamos trabajando en cursos de capacitación para los 
maestros‖, aseguró el subsecretario de educación básica, de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Víctor 
Manuel Barceló. El funcionario estatal señaló que se está trabajando en la capacitación de los maestros desde 
inicios del sexenio, pues se tiene claro que la mejora en la calidad educativa requiere de tiempo y recursos para 

preparar a los profesores que están en las aulas. (Leticia Gutiérrez)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/115011/SEP-con-miras-a-elevar-la-calidad-educativa  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 "Suspendida, la revisión de las cuentas públicas" 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso del estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, descartó que haya 
una ―cacería de brujas‖ en contra del auditor general del OFS, Víctor Manuel Hernández Quintana. Al referirse a la 

posible destitución de Víctor Manuel Hernández Quintana, auditor general del Órgano de Fiscalización Superior del 
Estado de Puebla, Aréchiga Santamaría aseguró que el Congreso ―no está especulando ni cazando brujas‖. El 
legislador dijo que el Poder Legislativo no actuará en base a sospechas, sino con hechos y con certeza jurídica. 
(Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83469  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114967/Denuncia-Zaldivar-robo-de-documentos-del-OFS
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/114939/Propone-PRI-aumentar-recursos-ante-desastres
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/115012/Garantiza-RMV-nutricion-basica
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/115011/SEP-con-miras-a-elevar-la-calidad-educativa
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83469
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INTOLERANCIA  

 Acusa PGJ al auditor de robar documentos 
Los documentos presuntamente robados del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) contienen la cuenta pública 
del exgobernador Mario Marín Torres y los mismos podrían derivar en órdenes de aprehensión contra funcionarios 

del pasado sexenio. Así lo reveló en rueda de prensa el procurador general de justicia, Víctor Antonio Carrancá 
Bourget, quien detalló que debido a la sustracción de la documentación oficial se tienen detenidas a 19 personas, 
entre las que se encuentran cuatro funcionarios del OFS. El funcionario comentó que son más de 400 cajas con 
expedientes que están a disposición del agente del Ministerio Público, los que analizan especialistas para 
determinar el posible móvil del que llamó robo. (Jorge Castillo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83470  

 
 
INTOLERANCIA  

 Los gobiernos de coalición son viables: Carrillo 
El presidente en Puebla de la Fundación y Progreso, Mario Carrillo, señaló que la fundación entregará a los 
candidatos a puestos de elección popular y a la presidencia de la República, un documento con las principales 
propuestas de esta agrupación. En entrevista con Intolerancia Diario, Carrillo esbozó que para cambiar las 

condiciones de este país los mexicanos deben participar en la vida pública, ya que en los procesos electorales 
únicamente las elecciones se deciden con el ―voto duro‖ de los partidos políticos, lo que genera condiciones para 
que se desarrolle la ―partidocracia‖. Carrillo dijo que desde julio de este año, la Fundación Equidad y Progreso 
realizó diversos foros en la UAP para promover los beneficios de los gobiernos de coalición, lo cual ahora se ha 
colocado en el centro de la discusión pública. (Antonio Machado)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83468  

 

 
 
MILENIO  

 Diputados analizarán cambios a los procedimientos internos 

La reforma a la Ley Orgánica del Congreso, la tipificación del feminicidio, el paso a los juicios orales, así como Ley 
de Transparencia, el presupuesto de Egresos del Estado y los cambios al sistema de pensiones del ISSSTEP, son 
parte de la agenda legislativa para el tercer periodo ordinario de sesiones. De acuerdo con el líder de la bancada 
del Revolucionario Institucional, José Luis Márquez Martínez, durante las próximas sesiones los integrantes de la 
LVIII Legislatura deberán discutir, analizar y aprobar reformas a los procedimientos internos del poder Legislativo 
y Judicial. En entrevista, el diputado señaló que dentro de los compromisos de su partido está el dar luz verde a la 

Ley de Transparencia, la cual contempla la autonomía de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), 
así como contar con más sujetos a revisión. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9045090  
 

 

MILENIO  

 “Aún van a pasar cosas en el PAN” 
―Ir al Senado es posible, pero no lo veo tan probable Van a pasar cosas, estoy convencida que en los meses que 

están por venir van a pasar cosas‖, sentenció la consejera estatal del PAN, Ana Teresa Aranda. Entrevistada por 
Milenio Diario ante las posibilidades de ser candidata del albiazul para disputar un lugar en la Cámara Alta, ―La 
Doña‖ manifestó que se mantiene en la puja aunque evidencia que en la actualidad hay pocas probabilidades. No 
me disgusta el tema de ir al Senado, creo que es un lugar en donde hay una mayor seriedad para la discusión, el 
desahogo de los asuntos legislativos, las reformas pendientes el importante diálogo político del país. Viendo que 
es posible ir al Senado, porque se tiene la capacidad, la presencia, también es cierto que en orden de las 
probabilidades no lo veo tan probable.‖ (Erick Almazán)  

http://impreso.milenio.com/node/9045066  
 

 

 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83470
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83468
http://impreso.milenio.com/node/9045090
http://impreso.milenio.com/node/9045066
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MILENIO  
 Titulares de la SEP y de la BUAP realizan viajes internacionales 

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, viajó a la ciudad de Filadelfia en 
Estados Unidos donde fue condecorado; mientras que el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 

(BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, continua con su gira por Europa y tras recibir el Premio Iberoamericano Asicom-
Universidad de Oviedo, se reunió con académicos del Franz Stronach Institute y de la Universidad de Graz, en 
busca de intercambios para estudiantes y profesores. aldonado Venegas sostuvo un encuentro con el alcalde de 
Filadelfia, Michael Nutter, y su esposa, Lisa Nutter, con quienes intercambió puntos de vista en materia de 
educación y los invitó a los próximos festejos del 5 de mayo. En respuesta, Nutter extendió una invitación al 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, para visitar Filadelfia, ciudad en la que viven más de 25 mil 

poblanos. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9045101  

 
MILENIO  

 Congreso ratificará denuncia ante PGJ 

El Congreso del estado ratificará la denuncia que presentó el diputado panista Jesús Zaldívar Benavides ante la 
PGJ por la extracción ilegal de documentos propiedad del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), además de 
acordar que sea la Comisión Inspectora la encargada de realizar un inventario sobre los expedientes y se avaló el 
resguardo del inmueble por parte de la policía estatal. Guillermo Aréchiga, presidente de la Gran Comisión, 
anunció que a partir de este lunes la Comisión Inspectora realizarán un catálogo de la documentación que obra en 
poder del OFS, con el fin de saber si afectó la sustracción de documentos. Acompañado de los líderes de las 
diferentes bancadas, el diputado puntualizó que las oficinas del Órgano de Fiscalización Superior permanecerán 

bajo el resguardo de elementos de la Secretaría de Seguridad Pública del estado, aunque no aclaró por cuanto 
tiempo. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9045108  
 

MILENIO  
 Había respaldo para iniciar proceso contra Loeza: García Olmedo 

La LVII Legislatura local (2008–2011) consideró que no existía ningún impedimento legal para que Víctor Manuel 
Hernández Quintana, haciendo uso de sus facultades como auditor general, iniciara el procedimiento de 

responsabilidades en contra del edil de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza, por irregularidades en sus cuentas públicas 
de 2006. ―Él no estaba impedido por la Ley de Administración Pública en relación a ejecutar una orden que había 
dejado la LVI Legislatura‖, sostuvo Rocío García Olmedo, quien se desempeñó como presidenta de la Comisión 
Inspectora entre 2008 y 2009. (Tonatihu Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9045109  
 

MILENIO  

 Estudia Congreso condena de 60 años por feminicidio 
Con el fin de castigar los llamados ―homicidios por honor‖, la bancada de Acción Nacional en el Congreso buscará 
eliminar el artículo 388 del Código de Defensa Social de Puebla, el cual sentencia con tres días y hasta 10 años de 
cárcel los asesinatos en contra de mujeres por motivos de infidelidad conyugal o por ser de tipo pasional. La 

iniciativa presentada en la última sesión del segundo periodo ordinario contempla la modificación de las penas 
para quienes resulten culpables de feminicidio, con lo cual podrían alcanza una sentencia de 15 a 60 años de 
prisión. (Redacción)  

http://impreso.milenio.com/node/9045088  
 

 
 

OPINION 

 Declinar al PRI municipal no garantiza una candidatura en 2012 
La declinación de los ex aspirantes al PRI municipal de Puebla, no les garantiza que tengan una candidatura 
amarrada para diputados federales en el 2012, dijo la virtual presidenta del instituto tricolor, Claudia Hernández 

Medina. Entrevistada minutos antes de desayunar en el Hotel Camino Real del centro con la mayoría de los ex 
interesados en el cargo, dijo que el PRI en Puebla capital tiene el compromiso de trabajar rumbo a la contienda de 
2012, a fin de ganar la Presidencia de México, diputaciones federales y las respectivas senadurías. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50777  

http://impreso.milenio.com/node/9045101
http://impreso.milenio.com/node/9045108
http://impreso.milenio.com/node/9045109
http://impreso.milenio.com/node/9045088
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50777
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OPINION 

 En Puebla hay 200 mil familias que viven en pobreza alimentaria: Jiménez Merino 
Lamentable que los gobiernos federal y estatal se enfoquen más en el tema infraestructura, que en los asuntos 
del campo, declaró el diputado federal del PRI, Alberto Jiménez Merino, quien informó que en el estado de Puebla 
hay 200 mil familias que viven en pobreza alimentaria, lo que equivale a un millón de ciudadanos. Así lo dijo en 

rueda de prensa después de presentar su manual básico para la seguridad alimentaria familiar, el cual habrá de 
exponer en el desarrollo de la sesión de la Cámara de Diputados del día martes. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50769  
 

 
 

E-CONSULTA 

 El Congreso hace suya denuncia de Zaldívar por supuesto robo al OFS 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso Local, Guillermo Aréchiga Santamaría, informó que el legislativo 
hará suya y ratificará la denuncia que interpuso el diputado panista Jesús Zaldívar Benavides en contra de los 20 
trabajadores del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) por el presunto robo de documentación oficial. El 
legislador indicó que la Gran Comisión solicitó el resguardo policíaco de las instalaciones del Órgano en el centro 
de la ciudad para evitar que se sustrajera documentación, mobiliario y equipo. (Jesse Brena)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19383:el-congreso-hace-suya-denuncia-

de-zald%C3%ADvar-por-supuesto-robo-al-ofs&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Llevan al CEN del PRI queja contra imposición en el Comité Municipal 

El bloque de aspirantes inconformes con la dirigencia municipal del PRI, encabezados por José Rocha Ramírez y la 

diputada federal Blanca Jiménez, anunció que la siguiente semana vendrá a Puebla José Encarnación Alfaro 
Cázares, secretario general adjunto del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI para darle seguimiento al 
proceso de elección del Comité Municipal. (Jesse Brena)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19364:llevan-al-cen-del-pri-queja-
contra-imposici%C3%B3n-en-el-comit%C3%A9-municipal&Itemid=332   
 

E-CONSULTA 

 Moreno Valle, el frívolo verdugo de la prensa: Proceso  
Durante su campaña, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, ofreció transparencia institucional y en 

especial un trato respetuoso y digno con la prensa. Pero en sus ochos meses de gestión, el expriista, quien ya 
dejó correr la versión de que buscará la Presidencia de la República en 2018, ha evidenciado que ese trato digno 
lo da solamente a medios incondicionales, como Televisa y TV Azteca, mientras que a los críticos les aplicó la ley 
del garrote. Frivolidad, dispendio y amenazas contra el periodismo crítico son ya la nota distintiva de Moreno 
Valle. (Juan Pablo Proal)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19353:moreno-valle-el-fr%C3%ADvolo-

verdugo-de-la-prensa&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Pobreza y campo antes que infraestructura: Jiménez Merino 
Lamentable que los gobiernos federal y estatal se enfoquen más en el tema de infraestructura que en los asuntos 

del campo, declaró el diputado federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alberto Jiménez Merino, 
quien informó que en el estado de Puebla hay 200 mil familias que viven en pobreza alimentaria, lo que equivale 
a un millón de ciudadanos. Así lo dijo en rueda de prensa después de presentar su manual básico para la 
seguridad alimentaria familiar, el cual habrá de exponer en el desarrollo de la sesión de la Cámara de Diputados 
del día martes. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/  
 

 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50769
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19383:el-congreso-hace-suya-denuncia-de-zald%C3%ADvar-por-supuesto-robo-al-ofs&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19383:el-congreso-hace-suya-denuncia-de-zald%C3%ADvar-por-supuesto-robo-al-ofs&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19364:llevan-al-cen-del-pri-queja-contra-imposici%C3%B3n-en-el-comit%C3%A9-municipal&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19364:llevan-al-cen-del-pri-queja-contra-imposici%C3%B3n-en-el-comit%C3%A9-municipal&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19353:moreno-valle-el-fr%C3%ADvolo-verdugo-de-la-prensa&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19353:moreno-valle-el-fr%C3%ADvolo-verdugo-de-la-prensa&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 PAN pide la intervención de Mario Riestra Piña en caso OFS 

Luego de que con la colaboración del Diputado Local, Jesús Zaldívar Benavides, la Procuraduría General de 
Justicia lograra localizar una bodega clandestina con documentos oficiales del Órgano de Fiscalización Superior 
(OFS), el propio legislador solicitó el aseguramiento permanente de los inmuebles del OFS para evitar que 
continúen extrayendo material. En rueda de prensa, el Legislador del PAN, señaló que los edificios que deberán 
seguir custodiados por la autoridad judicial son los ubicados en la 15 poniente 313 ―B‖, sobre Avenida Volcanes 
número 63 de Geo Villas San Jacinto en San Lorenzo Almecatla, así como las oficinas centrales de la 5 sur 1105. 
(Leonardo Torixa)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142497:pan-pide-la-

intervenci%C3%B3n-de-mario-riestra-pi%C3%B1a-para-revisar-qu%C3%A9-documentos-sacaron-del-
ofs&Itemid=535  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Investigará Congreso contenido de documentos del OFS 
El Congreso del Estado inició una investigación para verificar el contenido de los documentos oficiales del Órgano 
de Fiscalización Superior que transportaban los camiones hacia una bodega de Almecatla, Cuautlancingo. Esto 
debido a que trascendió que dichos vehículos transportaban documentos muy importantes, algunos de los cuales 

tendrían que ver con las cuentas públicas de Mario Marín. En sesión a puerta cerrada, los integrantes de la Gran 
Comisión acordaron solicitar a la Comisión Inspectora, encabezada por el panista Mario Riestra, iniciar las 
pesquisas para aclarar muchas dudas. (Arturo Torres)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116216&articulo=Investigar%E1%20Congreso%20contenido%

20de%20documentos%20del%20OFS%3C/B%3E  
 
 

IMAGEN POBLANA  

 Investigarán irregularidades en “elección” del PRI municipal 

El secretario general adjunto del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, José Encarnación Alfaro Cázares, 
visitará Puebla para darle seguimiento al proceso de elección del Comité Municipal del PRI, luego de la 
inconformidad de priistas con el método de ―elección‖. La visita del priista será para investigar las irregularidades 
en la emisión de la convocatoria y la preferencia del Comité Directivo Estatal y los sectores hacía la fórmula 
encabezada por Claudia Hernández Medina e Iván Galindo, informaron la diputada federal Blanca Jiménez y el 
priista José Rocha Ramírez. El sábado, el Consejo Político Municipal determinó que la designación de Claudia 
Hernández e Iván Galindo como presidenta y secretario general del Comité Directivo Municipal del PRI será 

mediante votación. (Miguel Cordero)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116188&articulo=Investigar%E1n%20irregularidades%20en%2
0%93elecci%F3n%94%20del%20PRI%20municipal%3C/B%3E  

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se respetará decisión de Poder Judicial en caso ORFIS: JLM 
Esperaremos a que las autoridades competentes determinen la situación legal en las que se encuentra el titular 
del Órgano Superior de Fiscalización, Víctor Manuel Quintana y después del dictamen serán los legisladores en 
conjunto quienes analicen el tema, aseguró el líder del Grupo Parlamentario el PRI, José Luis Márquez Martínez.  

En entrevista, el coordinador refirió que no se puede emitir una resolución al respecto, hasta que la autoridad 
judicial estudie el caso, debido a que la investigación está en proceso. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Se-respetar%E1-decisi%F3n-
de-Poder-Judicial-en-caso-ORFIS:-JLM&id_noticia=39588  
 
 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142497:pan-pide-la-intervenci%C3%B3n-de-mario-riestra-pi%C3%B1a-para-revisar-qu%C3%A9-documentos-sacaron-del-ofs&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142497:pan-pide-la-intervenci%C3%B3n-de-mario-riestra-pi%C3%B1a-para-revisar-qu%C3%A9-documentos-sacaron-del-ofs&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142497:pan-pide-la-intervenci%C3%B3n-de-mario-riestra-pi%C3%B1a-para-revisar-qu%C3%A9-documentos-sacaron-del-ofs&Itemid=535
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116216&articulo=Investigar%E1%20Congreso%20contenido%20de%20documentos%20del%20OFS%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116216&articulo=Investigar%E1%20Congreso%20contenido%20de%20documentos%20del%20OFS%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116188&articulo=Investigar%E1n%20irregularidades%20en%20%93elecci%F3n%94%20del%20PRI%20municipal%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116188&articulo=Investigar%E1n%20irregularidades%20en%20%93elecci%F3n%94%20del%20PRI%20municipal%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Se-respetar%E1-decisi%F3n-de-Poder-Judicial-en-caso-ORFIS:-JLM&id_noticia=39588
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Se-respetar%E1-decisi%F3n-de-Poder-Judicial-en-caso-ORFIS:-JLM&id_noticia=39588
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gran Comisión hace propia denuncia contra OFS 
La Gran Comisión del Congreso del Estado hizo propia la denuncia que el pasado viernes presentó el diputado 
vocal de la Comisión Inspectora, Jesús Zaldivar Benavides, por el presunto delito de robo de documentos del 
Órgano de Fiscalización Superior (OFS), informó Guillermo Aréchiga Santamaría.  En conferencia de medios, luego 
de haber sesionado dicha comisión, Aréchiga Santamaría no descartó que la denuncia que  presentó el diputado 

panista en el Ministerio Público de la Zona Metropolitana Sur, pueda ampliarse con los nuevos elementos que 
surjan de la investigación que está llevando a cabo la Procuraduría General de Justicia (PGJ). (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Gran-Comisi%F3n-hace-propia-
denuncia-contra-OFS&id_noticia=39587  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle no meterá las manos en la elección del 2012: HM 
La próxima dirigente municipal del PRI, Claudia Hernández Medina, no descartó que algunos de los aspirantes a 
ese puesto partidista vayan a buscar una candidatura a diputación federal, pues refirió que todos los priistas 
tienen el derecho y la libertad política de buscar un cargo de elección popular. Pese a lo anterior, Hernández 

Medina rechazó de manera tajante que la dirigencia estatal a cargo de Juan Carlos Lastiri Quirós, haya ofrecido 
una candidatura a todos los priistas que declinaron a favor de ella. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Moreno-Valle-no-meter%E1-
las-manos-en-la-elecci%F3n-del-2012:-HM&id_noticia=39575  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 PRI deja solo a Hernández Quintana 

La bancada del PRI en el Congreso Local hizo un llamado a la Procuraduría General de Justicia (PGJ) para que 
actúe conforme a derecho y juzgue penalmente o absuelva al auditor del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), 
Víctor Manuel Hernández Quintana, según los elementos probatorios con los que cuenta. ―Hacemos un exhorto a 
que, de ser confirmada la responsabilidad penal, se aplique la ley y se proceda a juzgarlo penalmente, sin 
embargo, de no existir elementos, que se le absuelva con apego a la ley, y de ser así, el auditor tendrá el 
respaldo de los diputados priístas ‖, indicó el líder de la bancada, José Luis Márquez Martínez. (Alina Silva)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18621:pri-deja-solo-a-
hern%C3%A1ndez-quintana&Itemid=127   
 

PUEBLA ONLINE 

 Congreso de Puebla prepara tercer periodo con ausencia de casi 30% de los diputados 
Tan sólo 29 de los 41 diputados de la actual legislatura acudieron a la Junta Preparatoria para el tercer periodo 
ordinario de sesiones, en la que se definió la nueva mesa directiva. Los legisladores panistas que no acudieron a 
la Junta, fueron Inés Saturnino Ponce, Ana María Jiménez Ortíz y Juan Carlos Espina Von Roehrich, quien vía 
twitter dijo encontrarse en Jalisco para la inauguración de los Juegos Panamericanos. (Alina Silva)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18618:congreso-de-puebla-prepara-

tercer-periodo-con-ausencia-de-casi-30-de-los-diputados&Itemid=127  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Congreso suspende revisión de cuentas públicas por situación del OFS 
La Gran Comisión del Congreso del Estado determinó que la revisión de las cuentas públicas se suspende en tanto 

no se aclare la situación jurídica del titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), Víctor Manuel Hernández 
Quintana, así como el manejo de los documentos oficiales del organismo. Al respecto, el presidente de la citada 
comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, informó que el poder legislativo hará suya la denuncia que presentó el 
diputado panista Jesús Zaldívar Benavides para que sea la comisión inspectora la que realice el inventario en el 
OFS. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Congreso-suspende-revision-de-cuentas-

publicas-por-situacion-del-OFS&id=23307  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Gran-Comisi%F3n-hace-propia-denuncia-contra-OFS&id_noticia=39587
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Gran-Comisi%F3n-hace-propia-denuncia-contra-OFS&id_noticia=39587
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Moreno-Valle-no-meter%E1-las-manos-en-la-elecci%F3n-del-2012:-HM&id_noticia=39575
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Moreno-Valle-no-meter%E1-las-manos-en-la-elecci%F3n-del-2012:-HM&id_noticia=39575
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18621:pri-deja-solo-a-hern%C3%A1ndez-quintana&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18621:pri-deja-solo-a-hern%C3%A1ndez-quintana&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18618:congreso-de-puebla-prepara-tercer-periodo-con-ausencia-de-casi-30-de-los-diputados&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18618:congreso-de-puebla-prepara-tercer-periodo-con-ausencia-de-casi-30-de-los-diputados&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Congreso-suspende-revision-de-cuentas-publicas-por-situacion-del-OFS&id=23307
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Congreso-suspende-revision-de-cuentas-publicas-por-situacion-del-OFS&id=23307
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 El diputado panista Jesús Zaldívar descubrió el presunto saqueo de documentación del OFS 
El diputado local del PAN, Jesús Zaldívar Benavides, se convirtió -el fin de semana- en detective legislativo y 
detectó el traslado de documentación oficial del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), por lo que fue quien 

denunció la grave irregularidad. El legislador explicó que el viernes pasado, a las 16 horas aproximadamente, 
recibió una llamada anónima que le alertó sobre el saqueo de la documentación del OFS, por lo que decidió seguir 
el camión que salió de las oficinas centrales de la dependencia a unas bodegas. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-diputado-panista-Jesus-Zaldivar-descubrio-
el-presunto-saqueo-de-documentacion-del-OFS-&id=23306  
 

RETO DIARIO 

 La situación del titular del OFS no es argumento para reabrir cuentas de Marín: Márquez 
La situación que enfrenta Víctor Manuel Hernández Quintana como titular del Órgano de Fiscalización Superior 

(OFS) no es argumento para reabrir las cuentas del ex gobernador Mario Marín Torres, advirtió el coordinador de 
la bancada priista en el Congreso del Estado, José Luis Márquez Martínez. En conferencia de prensa, argumentó 
que lo que se discute en estos momentos es la denuncia del presidente municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio 
Loeza Aguilar, la denuncia por el traslado de documentos del OFS y no así las cuentas del ex mandatario.  
(Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-situacion-del-titular-del-OFS-no-es-
argumento-para-reabrir-cuentas-de-Marin:-Marquez&id=23305  

 

 
 
CINCO RADIO 

 Incertidumbre en el Congreso por caso OFS 
La Gran Comisión del Congreso del Estado, informó que se tomaron tres acuerdos para garantizar la fiscalización, 
legalidad y responsabilidad del poder legislativo: Resguardar las instalaciones del Órgano de Fiscalización por 

elementos de la policía estatal, formalizar la denuncia por el delito que causa sustraer documentos oficiales y 
confidenciales e instruir a la comisión inspectora para realizar un inventario, declaró el presidente del órgano de 
gobierno, Guillermo Aréchiga Santamaría.  El Coordinador de la Bancada del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), José Luis Márquez, exhorta al Poder Judicial para que de manera ágil se determine si existe o no, 
responsabilidad penal en contra del auditor mayor del Órgano de Fiscalización Superior del Estado de Puebla 
(OFS) Víctor Manuel Hernández Quintana y solicitará a la comisión inspectora investigue el caso de extracción de 
documentos oficiales. (Alejandro Hernández)   

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/incertidumbre-en-el-congreso-por-caso-ofs/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Pruebas o disculpa, exige PRI a Calderón 
El priísmo reclamó ayer al presidente Calderón por expresar al diario The New York Times, que hay mucha gente 
en el PRI que piensa que los arreglos de antes (con los narcotraficantes) funcionarían ahora; exigió que pruebe 
sus dichos o de lo contrario ofrezca una disculpa. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Violencia mina salud mental 
Asesinatos y secuestros elevaron la hipertensión, la diabetes, la ansiedad y la depresión envarias ciudades. 
Investigadores estudian esta otra secuela de la batalla al crimen. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-diputado-panista-Jesus-Zaldivar-descubrio-el-presunto-saqueo-de-documentacion-del-OFS-&id=23306
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-diputado-panista-Jesus-Zaldivar-descubrio-el-presunto-saqueo-de-documentacion-del-OFS-&id=23306
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-situacion-del-titular-del-OFS-no-es-argumento-para-reabrir-cuentas-de-Marin:-Marquez&id=23305
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-situacion-del-titular-del-OFS-no-es-argumento-para-reabrir-cuentas-de-Marin:-Marquez&id=23305
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/incertidumbre-en-el-congreso-por-caso-ofs/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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EL UNIVERSAL  

 Por fin de tenencia, ven otro gravamen o deuda 
Ante la desaparición de la tenencia federal, 15 entidades han adoptado ya un impuesto local a la tenencia 
vehicular en sus sistemas tributarios. Los demás estados y el DF tienen hasta el 31 de diciembre de 2011 para 
legislar esa facultad. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Suman 10 muertos y 180 mil damnificados por las lluvias 

Sólo en Jalisco se reportaron siete muertos y tres desaparecidos, así como 80 mil damnificados, mientras que en 
Colima hubo tres fallecidos y se cuentan al menos 20 mil personas afectadas en los 10 municipios del estado 

(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Aumentan caídas a las vías del Metro 
La dirección del Metro informó que en 2011 han caído 30 personas a las vías, de las cuales cinco han sido 
rescatadas con vida. La cifra se elevó en comparación con 2010, cuando cayeron 23 personas. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Guadalajara, un ejemplo a seguir 
Este fin de semana tuve la oportunidad de ser testigo de la organización del mejor evento que haya organizado 
nuestro país. 
Sin temor a equivocarme, la inauguración de estos juegos y la edificación de diversos complejos deportivos de 

primer mundo, pusieron a Guadalajara y a Jalisco en los ojos del mundo. 
Sin exagerar, los tapatíos lograron hacer de este evento una justa de nivel olímpico. 
Trasladando el éxito jalisciense, me parece que los poblanos debemos tomar este ejemplo para realmente dar 
el salto a otra dimensión como estado y ciudad. 
Si de verdad el gobernador Moreno Valle siente tener patas para gallo y alcanzar la presidencia, ya le pusieron 
un ejemplo de cómo se piensa en grande. 
Más allá de los Juegos Panamericanos es innegable que en vialidades, servicios hoteleros, instalaciones 

deportivas y en infraestructura en general, Guadalajara será otra después de estos juegos. 
Ojalá y nuestro gobierno siga los buenos ejemplos. 

Hoy Guadalajara me provoca envidia de la buena. 
Entre la academia y la política 
El que no detiene su paso es el rector Enrique Agüera, quien después de su informe partió con rumbo al Viejo 
Continente para realizar una larga gira de trabajo. 

Sin duda, al hombre fuerte de la UAP le ha rendido frutos la siembra académica por la que apostó desde el 
inicio de su rectorado. 
A las embestidas mediáticas ordenadas por sus rivales políticos, Agüera siempre ha respondido con acciones de 
mejora para la máxima casa de estudios poblana. 
Y esta vez, justo cuando los codazos y los golpes bajos se intensifican por la puja por las candidaturas al 
Senado, el rector decidió cumplir con esta gira académica por tierras europeas, de cuyo itinerario se deduce la 
relevancia de este viaje. 

El rector de la UAP visitará a partir de este lunes las ciudades de Viena y Graz en Austria, donde se reunirá con 
académicos del Franz Stronach Institute y de la Universidad de Graz, en busca de intercambios para 
estudiantes y profesores. 
Esta última es una ciudad universitaria e industrial, segunda en importancia de ese país europeo. 

En la última parte de su gira por Europa, el doctor Agüera asistirá al segundo Congreso Internacional de 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Mentes Brillantes ―El Ser Creativo‖, que se realizará en el Palacio de los Deportes de Madrid. 
Durante tres días, 21 líderes de opinión de todo el mundo tendrán 21 minutos para exponer los pensamientos 
vanguardistas de nuestro tiempo en diversas temáticas. 
Entre los participantes de este evento internacional se menciona al mexicano Premio Nobel de Química Mario 

Molina; Bernardo Hernández, director de Productos Emergentes de Google; el divulgador científico Eduard 
Punset y Luis Álvarez-Gaumé, director de Investigación del Acelerador de Partículas del CERN en Ginebra, 
Suiza. 
Cabe recordar que el rector de la UAP participó en la primera edición de este congreso en Málaga, España, en 
octubre de 2010, donde puntualizó que no basta generar ideas, sino que éstas deben servir al ser humano. 
Tras cumplir con esta agenda, volverá a Puebla en donde seguirá siendo tema entre políticos por su elevado 

potencial electoral. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=624 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El régimen del Terror 
En la Francia revolucionaria, tras la caída de la monarquía (1793 a 1794), se instauró el llamado ―régimen del 
Terror‖, el cual según algunos historiadores estaba caracterizado por la brutal represión mediante el recurso del 
terrorismo de Estado, mientras que, para otros, el terror aparece como un arma de doble filo, que al mismo 

tiempo segó la vida de muchos inocentes, pero también acabó con numerosos complots de especuladores y 
reaccionarios en París y otras partes de Francia, con lo que, para algunos, el terror se justificaría en parte.  
Este período transcurrió bajo la égida del Comité de Salvación Pública, órgano ejecutivo creado en abril de 
1793 para apoyar y reforzar la acción del Comité de Seguridad General que existía desde 1792. El Comité de 
Salvación Pública era un cuerpo colegiado encabezado por Maximiliano Robespierre, quien definió al terror 
como ―la aplicación de la justicia de manera rápida, severa e inflexible‖. Se estima que durante el régimen del 
Terror, en cifras conservadoras, al menos unas 11 mil personas perdieron la vida, hay historiadores que 

aseguran que fueron hasta 40 mil las víctimas del comité, la mayoría fueron llevadas a la guillotina y otras 
murieron en la cárceles. El ―régimen del Terror‖ se caracterizó por la intolerancia de los miembros del Comité y 
de su presidente, el cual se peleó con la Iglesia católica, suprimió la libertad de prensa, oprimió a los 
empresarios bajo pesadas cargas fiscales para poder financiar la guerra contra las potencias extranjeras y 
desató una cruel persecución contra los seguidores de la monarquía y contra los moderados girondinos. El 
―régimen del Terror‖ sólo terminó cuando una revuelta popular depuso al Comité de Seguridad Pública y apresó 
a Robespierre, quien fue condenado al patíbulo. El ―régimen del Terror‖ apareció para castigar los excesos 

cometidos por la monarquía, bajo el reinado de Luis XVI y María Antonieta, pero terminó por cometer los 
mismos excesos de los cuales fueron acusados sus antecesores. El ejemplo de lo que ocurrió en la Francia de 
finales del siglo XVIII, sin duda alguna aplica muy bien para lo que vive hoy Puebla, no por nada Robespierre 
definió al régimen del Terror como ―la aplicación de la justicia de manera rápida, severa e inflexible‖. Por cierto, 
dicen que los duros y los fuereños se impusieron al interior del actual régimen morenovallista y que vienen aun 
medidas más duras, o parafraseando al hoy gobernador en campaña, ―lo mejor aún está por venir‖. 

Siguen los marinistas 
Una vez ―guillotinado‖ el auditor mayor del Órgano de Fiscalización, dicen que ahora todo apunta a que los que 

siguen son los funcionarios de la pasada administración estatal, muchos de los cuales ya se encuentran fuera 
del país o bien tienen su respectivo amparo bajo el brazo. Una fuente confió a este columnista que están listos 
los procesos en contra de varios exfuncionarios de la pasada administración. El despacho externo que se 
encargó de la revisión correspondiente y de encuadrar las anomalías y las responsabilidades jurídicas, ya 
entregó el reporte correspondiente a la Contraloría y aseguran que la persecución está por iniciarse y será más 

cruel que la desplegada por ―los nazis en contra de los judíos‖. Aseguran que ahora sí habrá rechinar de 
dientes, así como infinidad de lamentos. Advierten que ahora sí, pase lo que pase, los marinistas terminarán en 
la cárcel, cueste lo que cueste, así sea necesario incendiar el estado para ello. 
El metrobús ya da problemas 
Sin previó aviso comenzaron los trabajos del metrobús en la zona de la carretera federal a Atlixco, lo que 
provoca severos congestionamientos en la zona. Ojalá den a conocer las autoridades en qué consiste el 
proyecto, porque a la fecha nadie conoce cuántos vehículos articulados operarán en la ruta, muchos menos 

cada cuántos metros hará paradas el transporte. Por lo pronto, la zona es un verdadero caos en las ―horas 
pico‖ y las autoridades no hacen nada. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=621 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=624
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=621


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 17 de Octubre de 2011 
 

 

 

 19 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Se les cae la Procu…  
No piense mal, no se trata de que los hayan ―cachado‖ perpetrando algún delito o fabricando algún 

―chalequito‖, tampoco es metáfora. Es, como se lee: el edifico de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) que 
se ubica en la 31 Oriente y el bulevar del 5 de Mayo se está cayendo, sus estructuras se han debilitando y 
podrían venirse abajo con todo y el personal que ahí labora, además de los ―invitados‖. 
No tiene mucho que se detectaron algunas fisuras por el área de Comandancias de la Policía Ministerial, 
entonces los que están a cargo del manejo de la administración decidieron evacuar al personal y apuntalar el 
área para hacer unas cuantas reparaciones, pero se dieron cuenta que ese edificio no tiene remedio, hay que 

tirarlo y reconstruir otro. 
El problema del edificio de la colonia Ladrillera de Benítez, es que fue construido donde pasaba un río, por lo 

que la humedad aún permanece y las estructuras ya se colapsaron. 
No se extrañe usted de que en estos días comiencen a sacar mobiliario y se conozca de una nueva dirección 
provisional, mientras se derrumba el edificio y se erige uno nuevo. 
Por el momento no se sabe si el gobierno del estado tiene el efectivo suficiente para construirle otra casa al 
procurador y a su personal, pero con tantos apoyos económicos que reciben de la Federación y uno que otro 

trinquetillo, ―que se reporten‖ las comandancias y hasta ―jacuzzi‖ van a tener los detenidos; bueno, ya lo 
tienen, pero más bonito. 
Puertas cerradas a la prensa 
Los elementos de guardia de la Policía Ministerial del Estado (PME) cada día se ponen más difíciles para permitir 
el acceso a reporteros a la institución. 
¿Serán las nuevas órdenes del procurador Carrancá, de sacar a la prensa de la Procu? 
¿Los ministeriales se toman atribuciones que no les corresponden? 

¿Otro paso más de la ―ley mordaza‖? 
Del „Negro‟ Durazo a don Ardelio Vargas 

¿Qué similitud le encuentra usted a la forma de trabajar de la desaparecida Dirección Federal de Seguridad, 
comandada alguna vez por Arturo ―El Negro‖ Durazo Moreno, a el grupo de Inteligencia de la Policía Estatal 
Preventiva (PEP), dependiente de don Ardelio Vargas Fosado, titular de la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP)? 

La primera dependencia en un principio dio ―excelentes‖ resultados en su lucha contra la delincuencia, luego 
comenzaron los excesos y al final los abusos. 
Los policías bajo las órdenes del ―Negro‖ Durazo detenían delincuentes para luego obligarlos a ―trabajar‖ para 
ellos. Cuando les estorbaban, los asesinaban. 
Llegaron a tener el control total de la delincuencia, a tal grado que el mismo Durazo decidía dónde la 
delincuencia debería de disminuir y dónde aumentar. 
El grupo de Inteligencia de la PEP tiene ―permiso‖ para todo: para levantar, torturar, saquear y extorsionar, 

pero con la obligación de entregar trabajo. 
Estos policías, los del grupo de Inteligencia, detienen a un delincuente y luego lo obligan a que trabaje para 
ellos, por eso se dice que varios exmetropolitanos son los principales cabecillas del ingreso de drogas como la 
heroína; ellos no sólo la protegen, sino que son los jefes directos de varias organizaciones criminales. 

Existen otras similitudes entre ambos personajes, pero esas son otras historias que faltan por contar. 
Los demonios en Derechos Humanos 
¿Usted sabe lo que le pasó al presidente de la Comisión de los Derechos Humanos (CDH), Adolfo López Badillo, 

quien sin más corrió a su jefe de Prensa, Héctor Jesús Pérez Suárez? 
El periodista el viernes 14 de octubre se presentó a trabajar como todos los días, y resulta que le avisaron que 
a partir de ese día dejaba de trabajar como jefe de Prensa de esa comisión. 
Héctor esperaba que por lo menos los 16 años que trabajo en la CDH le valieran para que le dijeran por qué lo 
estaban despidiendo, para que pudiera defenderse pero no fue así, el presidente ni siquiera quiso recibirlo. 
Algo ocurre en Puebla y pretende afectar a los periodistas poblanos. 

Poco a poco el nuevo equipo de gobierno está dejando caer un manotazo contra comunicadores. 
Ardelio Vargas al Cereso 
Hoy el secretario de Seguridad Pública del Estado, Ardelio Vargas, va a estar presente en el Centro de 
Reinserción Social (Cereso) de San Miguel; va en calidad de testigo de un importante evento donde van a 
acudir otros funcionarios del gobierno del estado. 
La reunión será interesante porque el personal que labora en el Cereso va a abordar al secretario para 

exponerle problemas que presentan en su trabajo. 
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Entre los inconformes existe nerviosismo, no saben cómo van a ser tratados. Los reporteros vamos a estar al 
pendiente. 
Trajecitos en delitos sexuales 
Le tengo otra de doña Margarita Alonso Huerta, la comandante a cargo del grupo de la Policía Ministerial del 

Estado (PME), que investiga Delitos Sexuales y Violencia Intrafamiliar. 
Todo inició cuando Ángel Rodríguez Landa, quien la tarde del viernes estaba en el zócalo de la ciudad, recibió 
una llamada por parte de una mujer con la que tiene amistad, quien le pide que la ayude en un problema que 
tiene y le dice que la alcance en la 18 Poniente, entre 5 y 7 Norte, a donde se dirige de inmediato. 
Al llegar fue detenido por ministeriales al mando de esta comandante y junto con la muchacha lo meten al 
hotel que se ubica en esa calle y los ponen de frente a una mujer identificada como María de la Luz de la Rosa 

Centeno. 
Resulta que María de la Luz no tiene ni dos meses de haber llegado a trabajar a ese lugar, su único encargo es 

cobrar por las habitaciones, la historia de los clientes no tienen por qué importarle. 
Resulta que la señora María de la Luz Rosa Centeno fue detenida como presunta responsable del delito de 
―lenocinio‖, como si la empleada fuera dueña de este lugar o estuviera relacionada con algún ilícito, cuando su 
función es sólo cobrar. 
Una de dos, o la comandanta intenta con esta detención presionar a los dueños de ese hotel para que negocien 

con ella, o está deteniendo al azar para justificar que no ha rendido lo suficiente desde el escándalo de su hijo. 
Lo cierto es que una mujer inocente la quieren hacer pagar ―pecados‖ ajenos. 
¿Hasta dónde estará metida la encargada de investigar delitos de esta índole? 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=619 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 
 
Los chapulines empiezan a saltar 

La semana pasada el presidente de la Gran Comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga, entregó apoyos 
económicos a más de 700 estudiantes, con el objetivo de ayudarlos durante los próximos tres meses en el pago 
de su transporte público. 
Aunque no niega sus intenciones de dejar la curul en Puebla para ocupar una federal, el legislador descarta que 
estos apoyos formen parte de una estrategia electorera. 
¿Cree que somos imbéciles? 
De entrada, aplaudo el apoyo al sector estudiantil, que en muchos casos abandonan sus estudios por falta de 

recursos; sin embargo, no comparto la idea de entregarle a los jóvenes dinero en efectivo porque no se 
garantiza que sea utilizado para cubrir los gastos de transporte (¿o ya se le olvido cómo somos todos de 
jóvenes?). 
La desesperación del diputado por llamar la atención lo orilló a no cuidar las formas: el legislador sólo piensa y 
actúa como chapulín. 
Aréchiga requiere de los reflectores para ganar adeptos. Sus números en cuanto a popularidad no le alcanzan 

por sí solos, y aunque para convertirse en candidato de su partido (Panal) no los necesita, la realidad es que 
fue condicionada su participación el próximo proceso electoral. 

La posibilidad de una alianza entre el partido de la maestra Gordillo y otro instituto político aún sin definir, deja 
a nuestro personaje sin la certeza de ser el elegido, por lo que tiene un par de meses para demostrar que 
cuenta con el perfil para buscar la candidatura y ser diputado federal. 
La semana pasada, Guillermo Aréchiga empezó su precampaña. Si no, al tiempo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=622 

 
(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 

 
Reconstruyendo a Lalo 
Eduardo Rivera Pérez admitió, por primera vez y públicamente: ―Sí, hay diferencias con el gobierno del 
estado‖. En una entrevista concedida para la revista 360 Grados —en su edición de octubre—, el alcalde 
poblano ataja cualquier tipo de interpretación insidiosa y aclara: ―Tenemos trayectorias distintas. Somos de 
estilos distintos. Tenemos distinto carácter. Esas diferencias no son insalvables ni para mí, ni para el 
gobernador‖. 

Eduardo Rivera ha sido víctima de la descortesía y del ninguneo del propio mandatario Rafael Moreno Valle, al 

impedirle incluso aparecer en el balcón del palacio municipal durante el Grito de Independencia. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=619
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=622
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Aún en dicha entrevista manda un mensaje conciliatorio: ―los dos, tanto el gobernador como yo entendemos el 
papel en la política y hay acuerdos en lo fundamental (…), pues entendemos que somos estadistas y que 
tenemos una responsabilidad social, una responsabilidad política.‖ 
Rivera relata todo lo que ha tenido que sortear desde que inició la administración municipal a la fecha. 

―Lalo‖ Rivera, hay que decirlo así, se sacó la rifa del tigre. Y aunque existen algunos grupos muy identificados 
que intentan boicotearlo, ha venido domando al toro. No sólo se ha tenido que enfrentar al puro desgaste de 
gobernar la ciudad, tapar baches, hacer obras; sino mantener una buena imagen interior de su partido en 
donde se viven nuevos tiempos. Ha tenido que lidiar con un gobernador que es de su mismo partido y que 
intenta a todas luces controlar Acción Nacional. 
La estrategia de Rivera ha sido la mesura. No busca confrontar. No cierra los causes del diálogo y la 

concertación. Sí ha dado algunos golpes en la mesa ante las presiones que ha iniciado el sindicato municipal, 
pues ya e sabe cómo se las gastan Israel Pacheco y sus titiriteros. 

A diferencia de otros panistas y del mismo gobernador, no se ha peleado con el círculo rojo, al contrario, ha 
mantenido una relación de respeto. 
Tampoco les cerró las puertas a sus correligionarios. En su administración, para bien y para mal, hay más 
militantes del PAN, a diferencia del gobernador, quien prefirió contratar a gente ligada incluso con otros 
partidos. 

Eduardo Rivera ha dado asilo a muchos en la estrategia de ganar-ganar, y al interior del panismo ha logrado 
mantener un liderazgo que viene construyendo desde que era diputado federal y posteriormente se hizo 
dirigente estatal de su partido. 
En Acción Nacional —le guste o no a sus adversarios internos— ha ganado muchísimas posiciones tanto en el 
Consejo Estatal como en la dirigencia. La diferencia de Eduardo Rivera, y eso se puede constatar en la 
entrevista concedida a la revista 360 Grados, es que jamás busca el choque y la confrontación como método. 
Al contrario, su estrategia es más de acercar que de alejar y esto a la larga, aunque sé que por el momento no 

me creen, tendrá muchísimos beneficios en su carrera política. 
Es un hecho, en la política no hay muertos. Sólo hay quien crea más enemigos y deja más heridos, y hay quien 

va construyendo y reconstruyendo su carrera. Esa es la diferencia. 
Eduardo Rivera está armando su equipo, su estrategia, está mandando mensajes de conciliación, está 
sembrando. 
Algún día cosechará estos frutos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=623 

 
(Palacio de las Intrigas) 

 
El imparable Sánchez Juárez 
El que no se cansa de meter las manos en el sistema educativo poblano es el líder de la FROC-CROC del 
estado, René Sánchez Juárez, quien ahora genera un clima de inestabilidad en el Instituto Tecnológico Superior 
de la Sierra Norte, ubicado en Zacatlán de las manzanas, donde opera un desangelado sindicato que realiza 
trabajo político para algunos aspirantes a las diputaciones federales. Sin embargo, las autoridades centrales 

trabajan para desactivar esa bomba de tiempo y al parecer ya lo lograron, porque el movimiento inició hace 
unos meses con cerca de 130 trabajadores; ahora son pocos los que están en esa dinámica de confrontación y 

de infundir temor entre la base trabajadora, porque les dicen que los van a correr. En el ITSSN los hicieron a 
un lado y solamente se mantienen con contratos cortos que se renuevan de acuerdo al desarrollo y 
productividad que tengan en esa casa de estudios. Por lo pronto, seis personas fueron separadas de su cargo y 
les ofrecieron la liquidación correspondiente para que no causen problemas en el instituto, que hoy en día 
acumula muchos logros en el ámbito educativo. (SVC) 

El Cobaep, todavía con conflictos 
Versiones que circulan al interior del sistema de educación media superior de Puebla, particularmente en el 
Colegio de Bachilleres, indican que las cosas no mejoran en muchos planteles porque hay algunos directores 
que fueron ―comprados‖ por el exsecretario general del sindicato de trabajadores Refugio Rivas Corona, y 
pactaron con él todos los acuerdos laborales y académicos que se realizan en esos espacios. La situación le 
genera mucha fuerza al exdirigente, de quien se espera todavía pueda dar señales de vida en las próximas 
semanas, porque —se asegura— no está dispuesto a dejar el poder sin mandar serios mensajes de que todavía 

tiene el control en algunas áreas del Colegio de Bachilleres del estado de Puebla. Habrá que esperar la 
actuación de las autoridades escolares en relación con la actuación de Rivas Corona, a quien le han tolerado 
demasiadas irregularidades. (SVC) 

Voceritis amarilla 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=623
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Mandar cartas aclaratorias sin fundamento se está convirtiendo en una enfermedad generada por alguien 
llamado ―voz–cero‖; lo grave es que el virus mutó a ―voceritis amarilla‖ y fue el dirigente estatal del PRD, 
Miguel Ángel de la Rosa Esparza, quien envió una carta aclaratoria a los medios de comunicación señalando 
que no coincide con la postura fijada por Jorge Méndez referente al periódico digital e-consulta, pero resulta 

que la declaración no fue publicada en este medio. La misiva, en el segundo párrafo, señala: 
―Sin otro particular y con la apertura que todo profesional del periodismo ejerce, solicito que esta aclaración 
sea publicada en los medios de comunicación al que exitosamente pertenecen.‖ 
Al señor de la Rosa se le olvida que no todos somos empleados del mismo patrón, y si le pidieron de ―arriba‖ 
que aclare que lo haga en el medio donde se publicó la nota, pero además que diga entonces cuál es su 
postura en torno a la política gubernamental local referente a los medios de comunicación. (FSN) 

Un olvido en el PRI 
El pasado sábado, en el marco del Consejo Político Municipal del Partido Revolucionario Institucional, el 

delegado Fernando Camargo Meza dio a conocer un dato importante: desde el 30 de junio, o sea tres meses y 
medio, Carlos Meza Viveros no era presidente del Comité Municipal en la capital. 
Hay que recordar que Meza Viveros siguió haciendo declaraciones durante este tiempo como presidente del 
partido en la capital, por lo que tal vez se le olvidó que ya no era dirigente. (FSN) 
Apagón en el Sol Azteca 

Dicen que la semana pasada el partido del Sol Azteca se quedó seco y a oscuras; esto es literal, ya que 
aseguran que les fue cortada la energía eléctrica por falta de pago, pero además el SOAPAP no les perdonó la 
deuda. 
La molestia es que ahora que tienen tres diputados locales, una buena cantidad de regidores y funcionarios de 
gobierno, estos no han pagado sus cuotas para que funcione adecuadamente el partido. (FSN) 
La foto del recuerdo, o presagio 
El coordinador de los diputados locales del PAN, Mario Riestra Piña, subió a su página de Facebook una foto que 

a futuro puede resultar muy reveladora. 
En la grafica aparecen de izquierda a derecha: el diputado del PRD, Antonio Gali López; el propio Riestra; el 

rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez y el diputado del Partido Verde, Elías Abaid. 
La foto bien se puede interpretar como dos futuros presidentes municipales, un senador de la República, un 
próximo diputado federal y por qué no, hasta un gobernador de Puebla. (RMS) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=618 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La guerra del Antiguo contra el Nuevo Régimen 

Destinos a elegir: Argentina, Venezuela, Filipinas y Grecia. Con esos países México no tiene firmados 
tratados de extradición. Otro posible es Canadá, pues a pesar de tener tratado, la diferencia de sistemas 
penales hace casi imposible traerlos de regreso a México. Cinco opciones para los exfuncionarios marinistas 
que ya piensan seriamente en abandonar el país luego del descubrimiento de las bodegas clandestinas en 
las que el titular del OFS, Víctor Manuel Hernández Quintana, ocultó toda la documentación que demuestra 

la trapacería sexenal. El gobierno morenovallista se frota las manos con el tesoro informativo que 
encontrarán, puesto que la discusión ya no versará sobre la reapertura de los cuentas públicas aprobadas por 

el Congreso, sino de delitos propiamente dichos que no han prescrito y por los que jueces pueden librar 
orden de aprehensión. También podrán encontrarse facturas de los contratos millonarios que Comunicación 
Social liberó a los periodistas y empresas de comunicación que encabezan la ofensiva contra Moreno 
Valle. Los constructores que incumplieron y empresarios que vendieron con sobreprecios. Y si ingenuos como 
Valentín Meneses, Javier García Ramírez, Darío Carmona, Juan Carlos Lastiri o Alfredo Arango 
soñaban con una diputación federal es mejor que vayan comprando su boleto de avión a uno de los destinos 
antes señalados.  

En el delicado balance entre el Antiguo y el Nuevo Régimen el papel del Auditor General del OFS es central: 
cualquier procedimiento administrativo y/o denuncia penal que el morenovallismo quisiera instaurar en contra 
de los marinistas encontrarían un portero excepcional en Víctor Manuel Hernández Quintana para 
detenerlos. Sí, el guardián de los secretos, custodio de la cueva de Alí Marín y sus 40 ladrones. 
Removerlo es el nudo de la justicia que claman los poblanos, a excepción de algunos cuantos que extrañan a 
Mario Marín, como se lo reveló el periodista Rodolfo Ruiz a la revista Proceso. 

La temperatura del sistema político local se encuentra en plena ebullición dado que el postergado 
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enfrentamiento entre el Antiguo y el Nuevo Régimen comienza a desarrollarse. Los casos sucesivos de Mónica 
Arroyo, e-consulta, Víctor Manuel Hernández Quintana y las bodegas clandestinas del OFS deben leerse en una 
sola lógica: el enfrentamiento entre marinismo y morenovallismo por interpósitas personas. La guerra 
era previsible, pues solamente un ingenuo podría esperar que Rafael Moreno Valle defraudara a los poblanos en 

sus esperanzas de justicia contra el régimen injusto. 
El periodista Ruiz, entre broma y broma, lo plantea correctamente en su entrevista para Proceso: hay 
poblanos que extrañan a Mario Marín. Y están dispuestos a defenderlo porque en sus seis años de 
gobierno enriqueció a unos cuantos para varias generaciones. Dado su desprestigio y riesgos penales, el 
gobernador no puede defenderse por sí mismo. Y sus funcionarios tampoco. Así que la columna que embiste al 
gobernador y sus funcionarios es la prensa que enriquecieron durante 6 años. A confesión de parte, relevo 

de pruebas. 
Rafael Moreno Valle tiene todas las armas para ganar la batalla histórica e imponer la visión del Nuevo 

Régimen. Para él sería muy fácil mantener los acuerdos económicos con la prensa beligerante y los varios 
grupos que crecieron al amparo del marinismo. Unos cuantos billetes y entonces todos lo alabarían. La 
transformación de Puebla implica costos, y es en ese punto que el gobernador poblano parece distinguirse 
de Vicente Fox, quien eligió el camino fácil de contemporizar con el Viejo Régimen sin llamarlos a 
cuentas. Su fracaso histórico es evidente y no en balde se le denomina como un traidor a la transición 

democrática. Si el PRI de Enrique Peña Nieto se prepara a regresar al poder es porque el primer presidente 
del PAN se negó e enfrentar los costos del cambio. 
Víctor Manuel Hernández Quintana perdió la batalla jurídica por sus propios errores. Ahora ya no enfrentará 
únicamente el caso de Porfirio Loeza en los tribunales, sino que sus subalternos despedidos en los operativos 
de viernes y sábado decidieron cantar como canarios y revelaron el caso de las bodegas clandestinas a 
donde el titular del OFS iba a enterrar los documentos comprometedores del marinismo. Esa y varias causas 
penales más esperan a quien se le ofreció salir sin escándalo del organismo pero eligió el camino difícil. 

 Los marinistas no morirán sin dar batalla y defenderán a Hernández Quintana con todos los recursos a su 
mano. Dinero no les falta y tampoco agraviados por el morenovallismo. La batalla se libra en varios frentes 

pero en todos la lógica es la misma: aquellos que apuestan por dar muerte a la cultura de la colusión y 
aquellos que quieren sus prebendas y privilegios de regreso. El veredicto de las urnas se traslada a la lucha de 
la real politik. La diferencia es que Moreno Valle dispone del monopolio legítimo de la coacción. Y una 
superioridad amplia en el ámbito de percepción ciudadana. El campo de batalla, como lo definió Manuel 

Castells, son los medios de comunicación.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/octubre/colum-tiempos-171011.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Urge un nazareno que haga el milagro de la pesca 
Desde inicios de la administración morenovallista muchos esperaron pesca abundante en las aguas turbias 
del marinismo. Yo, en lo personal, creí que en el primer tiro de red agarrarían no menos de tres peces, Mario 

Marín por delante. No fue así, el Ejecutivo y el Congreso nos dejaron con la mesa puesta y el antojo. 
La suspicacia originada a partir de la falta de verdaderos y auténticos peces de calidad fue que Rafael Moreno 
Valle pactó con Mario Marín y Elba Esther Gordillo la entrega de la gubernatura aprovechándose de la nobleza 
de Javier López Zavala y del montaje de unos comicios tan impresionistas como los cuadros de Manet. Cierto o 

falso, al paso del tiempo se transformará de rumor a mito y luego en leyenda. 
Hoy que se armó el San Benito en la parcela (OFS) de Víctor Manuel Hernández Quintana, resurge la 
esperanza de que Moreno Valle, Fernando Manzanilla y el Congreso avienten la red y ahora sí en la 

turbiedad de las aguas (como lo recomienda Greene) atrapen lo que se esperaba de ellos cumpliendo las 
altas expectativas del respetable que dudo mucho se conforme con un auditor general de poco antojo. 
La buena fe de aquellos que todavía creen en Moreno Valle como un héroe justiciero podría hacerlos reflexionar 
y hasta soñar que lo de Hernández Quintana puede llevar a la captura de Marín, como quien jala el 
extremo de un hilo; pero, si una cosa no lleva a la otra persistirá la decepción de quien falta a su palabra 
porque aunque Hernández Quintana está gordo no tiene pinta de pez. 

Sorprender con las manos en la masa a los incondicionales del auditor general cuando pretendían cambiar de 
sitio documentos oficiales del Órgano de Fiscalización Superior, puede ser un reconocido acierto en la medida 
que sirva para capturar los peces de los que hablamos en un inicio; si no fuese así y derivara solo en el 
escándalo que lleve a la cárcel a Hernández Quintana y a sus secuaces me parece que seguirán 
quedándonos a deber los pescadores morenovallistas por darnos chivos en lugar de peces. 

¿Qué no sabrá el auditor general de Marín como para emocionarnos? Supongo que mucho. Bonito el 
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espectáculo con Ardelio Vargas y su titipuchal de policías resguardando las bodegas donde todavía 
están los alterones oficiales del OFS; lindo el notición de aquellos que quisieron guardar de mejor manera 
los archivos cuya información valiosa de los ayuntamientos del ayer y del hoy es indiscutible; pero queda solo 
en eso, en espectáculo y notición, nada realmente trascendente mientras los peces de alta valía sigan nadando 

en aguas turbias. 
Milagro, milagro. La tormenta de Hernández Quintana vino como enviada del cielo para hacernos olvidar 
(o distraernos) por un momento de la tragedia hebrea de Rodolfo Ruiz y su esposa Mónica Arroyo, como si una 
fuerza extraña, casi divina, reconsiderara que ese asunto en especial estaba causando daño y zozobra entre el 
respetable y el del auditor general podría provocar mucho bien. 
 Sea una cosa o la otra, los espacios de movilidad religiosa y espiritual de esta administración se van 

estrechando peligrosamente con riesgo de ir a dar al infierno de Dante si no encuentran, y pronto, un 
nazareno que ponga peces valiosos (no cabríos) en la mesa de los comensales.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/octubre/colum-entranas-171011.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Cambiar la política económica 
Los tres principales partidos del país que participarán en las elecciones federales, con alianzas o sin 

ellas, están obligados a presentar ante la ciudadanía sus respectivos proyectos en dos asuntos de 
vital importancia: economía y seguridad. 
Está claro que el neoliberalismo implantado en México por el grupo de tecnócratas encabezados por Carlos 
Salinas de Gortari, desde el gobierno de Miguel de la Madrid, ha sido un soberano fracaso, no sólo en 
México, sino en el mundo. 
Las multitudinarias manifestaciones llevadas a cabo la semana pasada en cientos de ciudades de Europa, 
Estados Unidos y Latinoamérica, exigiendo un cambio de rumbo de la política económica, son reveladoras de 

ese fracaso. 
El neoliberalismo ha llevado a los pueblos a la ruina, al desempleo, a la quiebra de grandes, medianas y 

pequeñas empresas y en el caso nuestro, a una mayor dependencia de los Estados Unidos. 
Los jóvenes del mundo que adoptó este sistema económico, no ven futuro. Con estudios universitarios o sin 
ellos, los jóvenes no encuentran empleo. Los índices de desempleo de la población joven en grandes países 
europeos, en Estados Unidos y desde luego en México, es alarmante. 

Pedro Aspe Armella, el secretario de Hacienda de la era salinista y por lo tanto uno de los implementadores 
del sistema neoliberal que nos agobia, acaba de hacer declaraciones en Xalapa, Veracruz, afirmando que la 
recuperación del país en materia económica, requerirá por lo menos de los próximos 25 años, es decir, un 
cuarto de siglo. 
Dijo también que los tres principales pilares de la economía, que en los tiempos del salinismo fueron el 
petróleo, las remesas de los trabajadores migrantes y el turismo, han variado. 
El petróleo sigue siendo el principal, pero las remesas cayeron a un tercer lugar y el turismo cayó a un quinto 

sitio. 
Según Aspe en nota publicada en La Jornada de la ciudad de México, el segundo pilar de la economía nacional 
es el dinero de la delincuencia organizada, que si bien es ilegal, en la realidad es el que ocupa dicho sitio. 
 Pero nadie dice nada 

A pesar de las evidencias del fracaso del sistema neoliberal del salinismo, ni el PRI, ni el PAN, se 
atreven a criticarlo. 
Por lo menos Manlio Fabio Beltrones se ha atrevido a hablar de una reforma del sistema económico, pero 

los aspirantes a la candidatura del PAN se la pasan elogiando la guerra contra el narcotráfico y el otro 
precandidato del PRI, no ha dicho nada al respecto. 
El único que parece tener una idea clara de la necesidad de mandar a la basura al neoliberalismo, ha sido el 
precandidato de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador. El otro precandidato de esa corriente política, 
Marcelo Ebrard, no ha sido tan claro aunque se supone que está contra ese sistema. 
El tema de la seguridad 

El otro tema de gran importancia para el país en los momentos actuales, es el de la seguridad. 
Nadie se opone al combate al crimen organizado, nadie está en contra de que se combata a narcotraficantes, 
secuestradores, asesinos a sueldo, trata de blancas, etcétera, pero en lo que todos coinciden es en criticar la 
estrategia. 
El gobierno federal se lanzó a esta llamada ―guerra‖ por el propio presidente, al parecer sin medir las 

consecuencias y el resultado salta a la vista: más de 50 mil muertos, muchísimos jóvenes, muchos civiles 
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inocentes, soldados y policías y los resultados han sido contraproducentes. 
Medio país está implicado en esa guerra. Ciudades enteras como Ciudad Juárez, Acapulco, Monterrey y muchas 
más, tienen medio paralizada su economía y no hay para cuando solucionar los graves problemas que han sido 
provocados por esta guerra. 

El gobierno ha tenido que dedicar grandes cantidades de recursos para el combate al crimen, que parece 
reproducirse en vez de aminorar. 
Es un tema que los precandidatos presidenciales y los partidos políticos prefieren pasar de lado. Nadie ha dicho 
qué hará para enfrentar este flagelo. 
Esto es lamentable y habla muy mal de los partidos y de los políticos.  
Las oficinas del Orfise, bajo vigilancia 

Desde el sábado, tanto las oficinas del ORFISE, Órgano de Fiscalización del Gobierno del Estado, 
como sus bodegas, están bajo vigilancia policiaca. 

Se dice que han desaparecidos documentos importantes y que a eso se debe que el Congreso del estado, haya 
tomado medidas preventivas, mientras se realizan las investigaciones pertinentes. 
La relación entre la diputación local y el director del organismo fiscalizados, eran tensas desde hace un buen 
tiempo, pero tal parece que el problema surgido entre dicho funcionario y el presidente municipal de Tlatlauqui, 
y las acusaciones que éste hizo en su contra, han venido a derramar el vaso. 

Esto se va a poner emocionante.  
El candidato presidencial del PAN 
Todo parece indicar, según nos informan, que el candidato presidencial del Partido Acción Nacional 
será electo en sesión cerrada de su Consejo Nacional. Tanto la señora Josefina Vázquez Mota, como el 
exsecretario de Hacienda, Ernesto Cordero, están de acuerdo con este sistema. 
El que no lo acepta es Santiago Creel, que propone una elección abierta. 
El Partido Acción Nacional no está realmente en la mejor posición para llevar a cabo una elección abierta de su 

candidato presidencial. 
El desgaste que el PAN ha tenido en dos sexenios federales que están por terminar, ha sido enorme y sus 

precandidatos, no son figuras relevantes como para emocionar a los electores. 
El más conocido es Creel, la que tiene el mejor posicionamiento entre los panistas, tal vez por ser mujer, es 
doña Josefina y el colero ha sido Cordero, aunque dicen que es el gallo presidencial. Ya veremos cómo salen de 
estas broncas los ―súper demócratas‖ panistas. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/octubre/colum-pulso-171011.php 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Por designación, no elección, candidatos panistas para el 2012  
La decisión que tomará este martes el Comité Ejecutivo Nacional del PAN será en la práctica una victoria para 
el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas sobre el panismo poblano, a seis días de la instalación formal del 
Consejo Estatal en la entidad. 

El CEN del PAN sesionará mañana para definir el método de elección de su candidato a la presidencia de la 
República, al igual que los abanderados al Senado y diputaciones federales, uninominales y plurinominales. 
En Puebla, el método será la designación de candidatos, gracias a los chantajes de Moreno Valle al CEN del 

PAN, porque sabe que en los procesos internos ante el descontento blanquiazul contra su gobierno, su fuerza 
está prácticamente disminuida al interior como para imponer sus cartas. 
Esta decisión quitará, ooootra vez, a los panistas locales su derecho a elegir a sus candidatos como ocurrió en 
el 2009, con las secuelas que ello implicó en las urnas y va en contra sentido del método para definir al 
proyecto a Los Pinos. 
Ya es una decisión tomada. 

Aunque los panistas poblanos llevarán sus propuestas para someterlas al consenso del CEN, lo cierto es que 
Moreno Valle gozará con el poder de veto contra aquellos que resulten indeseables para su proyecto. 
Pero además, el mandatario podrá presentar opciones de candidatos bajo el perfil de ―ganadores‖, lo que 
abriría la puerta a no panistas para ser los abanderados del blanquiazul para el 2012. 
En el PAN se afirma que el financiamiento ―extraordinario‖ que hace Moreno Valle en Michoacán a favor de 
―Cocoa‖ Calderón es un elemento que pesó en Los Pinos para presionar a Gustavo Madero, pues envía dinero y 

operadores. 
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Aclaración 

 
Respuesta 
1.- Confirmado: el marinismo no sólo tiene cabida en el gobierno de Rafael Moreno Valle, sino que goza de 
cabal salud. 

2.- Otros personajes que aparecen en la foto con López Zavala también tienen antecedentes marinistas y 
futuro morenovallista. 
Saludos 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7329:por-designacion-no-
eleccion-candidatos-panistas-en-2012&catid=35:alportador&Itemid=70 

 

(La tempestad/Valentín Varillas) 

 

Negocios de familia 

El Gobierno del Estado beneficia con contratos de obra pública a empresas constructoras propiedad de Felipe 
Vallejo Rivero, hermano del Subsecretario de Infraestructura, Carlos Joaquín Vallejo Rivero. 
Un ejemplo contundente de lo anterior es el contrato O.P./LPE/SI-2011062, otorgado a la empresa Paler, 
Consultores y Construcciones SA de CV y que corresponde a la ―construcción y equipamiento del Paseo del Río 
Atoyac, en la localidad Heroica Puebla de Zaragoza, municipio de Puebla‖. 
El monto del contrato es de 129 millones 797 mil 642 pesos con 90 centavos, existiendo un compromiso por 
parte de la empresa de terminarla obra antes del 15 de diciembre de 2011. 

Aunque en algunos documentos aparece como representante legal de la empresa Roberto Octavio Rodríguez 
Villalobos, el dueño es Felipe Vallejo Rivero. 
Esto queda muy claro en el documento aquí publicado. 
Se trata del acta de la primera la junta de aclaraciones de la licitación 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7329:por-designacion-no-eleccion-candidatos-panistas-en-2012&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7329:por-designacion-no-eleccion-candidatos-panistas-en-2012&catid=35:alportador&Itemid=70
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NÚM.00009041-037-10 que llevó a cabo el 10 de enero de 2011, hace  
sólo 9 meses, la Dirección General SCT Tlaxcala a través de la Residencia General de Carreteras Federales de la 

Subdirección de Obras. 
Se concursaron los “trabajos de Modernización a cuatro carriles de la Carretera: Los Reyes, Méx.-Zacatepec, 

Pue., consistente en la construcción de terracerías, obras de drenaje, pavimento, estructuras, obras 
complementarias y señalamiento del subtramo: Texcoco-Calpulalpan del Km 42+000 al Km 44+000, en el 
Estado de Tlaxcala”. 
Como puede usted apreciar claramente, Felipe Vallejo  Rivero aparece en el documento como representante de 
la empresa licitante Paler, Consultores y Construcciones SA de CV. 
No hay ninguna duda. 
El documento anterior, completo, se encuentra disponible en Internet, por aquello de las malditas dudas. 

No es la primera vez que desde la Secretaría de Infraestructura se beneficia a empresas del hermano del 
Subsecretario, Carlos Vallejo Rivero. 
Como algunos medios locales lo repercutieron en su momento, el gobierno del estado le adjudicó a la 
constructora EDIFIDE SA de CV, propiedad de Felipe Vallejo, las obras de mejoramiento de la imagen urbana 
del municipio de Tehuacán, por un monto de 14 millones y medio de pesos. 
Nada que ver con los casi 130 millones que le pagarán por las obras en el Atoyac. 

Y es que, los Vallejo Rivero están acostumbrados a beneficiarse de su cercanía con el poder político. 

Las múltiples razones sociales que operan para repartir entre varias empresas los contratos de obra pública que 
obtienen, han trabajado sin cesar, desde la administración de Manuel Bartlett-del que por cierto Felipe Vallejo 
Rivero era Director de Tránsito-,hasta la de Rafael Moreno Valle. 
A nivel municipal, recibieron obras de alcaldes desde Rafael Cañedo hasta Blanca Alcalá y en San Pedro 
Cholula, donde Felipe Vallejo fue Director de Obra Pública en tiempos de Francisco Covarrubias, han sido parte, 
históricamente, de las constructoras consentidas. 

La llave que les ha permitido a los Vallejo Rivero seguir haciendo negocios a pesar de los caprichosos vaivenes 
de la siempre impredecible política se llama José Antonio Fernández Carbajal, es poblano, le apodan ―El Diablo‖ 
y es nada más y nada menos que el Presidente del Consejo de Administración y Director General de FEMSA, el 
embotellador independiente más grande del mundo de productos de la marca Coca-Cola. 
Fernández lleva con los hermanos Vallejo Rivero una entrañable amistad que se remonta a su niñez y que se 
ha mantenido firme a pesar del paso de los años. 
El Diablo es el amo y señor de una empresa que, tan sólo en el 2010, reportó ingresos totales por 169 mil 702 

millones de pesos, en ese entonces algo así como 13 mil 705 millones de dólares. 

¿Qué gobernador o presidente municipal le puede negar algo? 

http://img94.imageshack.us/img94/5126/originallicitacion.jpg
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Inclusive que un subsecretario le otorgue directamente contratos de obra pública a las empresas de su propio 
hermano. 
Diría el célebre Pompín: ¡Qué bonita familia! 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7332&Itemid=71 

 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Califican poblanos con 6.85 gestión de Rivera 
Aunque efectivamente no sale reprobado contundentemente ante la opinión pública de los poblanos, el 
Presidente Municipal capitalino, Eduardo Rivera Pérez, tampoco sube en calificaciones ciudadanas y sí sigue 
aumentando la desaprobación simple. 

Eso es lo que demuestra la más reciente Encuesta de Evaluación Ciudadana a la Presidencia Municipal 2011-

2014 de la capital del Estado de Puebla, que hemos levantado en el BEAP, S.C. con cierre a la primera quincena 
de octubre de 2011, a una muestra representativa de poblanos habitantes de esta localidad. 
En otras palabras: el Alcalde Eduardo Rivera no baja mucho en calificaciones, pero tampoco sube y no ha 
podido volver a tener las altas notas con las que comenzó su gestión. Además, la desaprobación simple sí ha 
aumentado en casi 15 puntos porcentuales en comparación con su mejor evaluación, allá por abril del presente 
año. 

Quizás porque no se termina de ver su programa de obras o promesas de pavimentación, o quizás también 
porque se ha visto notablemente opacado por la gestión del Gobernador Rafael Moreno Valle, el caso es que la 
gestión del panista Eduardo Rivera no termina de convencer con contundencia a los poblanos capitalinos. 
La primera pregunta es para saber la calificación en una escala del 0 al 10 (en la que 0 es pésima y 10 es 
excelente), que los poblanos otorgan en general al actual Presidente Municipal. En la quincena que cierra el 15 
de octubre de 2011 el promedio de esas notas es de 6.85 
Cabe mencionar que su mejor promedio fue en abril de este año, cuando llegó a tener una calificación 

ciudadana de 7.51. En otras palabras, de entonces a la fecha actual, esa nota ha bajado casi siete décimas de 
punto. 

La calificación de confianza ciudadana para que pueda resolver los problemas de Puebla, también del 0 al 10 
(escala en la que 0 es nada y 10 es mucha), para la primera quincena de octubre fue de 6.62 
También en este rubro ha bajado desde abril, cuando llegó a tener 7.28. Desde entonces ha bajado también 
casi 7 décimas de punto. 

O lo que es lo mismo: Eduardo Rivera ha venido bajando la expectativa de confianza que despertaba en los 
poblanos al inicio de su gestión. No es tan grave el descenso, pero es descenso al fin y puede aumentar, de 
continuar con el estilo y forma de gobernar del Alcalde capitalino. 
Pero, como siempre, la pregunta que mejor indica la percepción de los ciudadanos con respecto a sus 
gobernantes es la siguiente: ―En general, Usted ¿Aprueba o desaprueba la forma cómo está trabajando el 
actual Ayuntamiento de Puebla?‖. Y en ella los resultados fueron los siguientes: 
Un 42.9 % de los poblanos aprueban al gobierno municipal encabezado por Eduardo Rivera, pero un 30.4 % 

lo desaprueba. El 22.2 % dijo que ―más o menos‖ aprueba al gobierno municipal y un 4.6 % no supo responder 
el cuestionamiento. 
Aquí hay tres cosas interesantes: 
1.      Solo hay una diferencia de 12 puntos porcentuales entre los que aprueban la gestión y los que la 

desaprueban. Se acercan preocupantemente ambas visiones. 
2.      La caída desde la fecha en que más ciudadanos aprobaban al gobierno de Eduardo Rivera (Encuesta de 
100 días) a la fecha actual es de más de 13 puntos porcentuales. 

3.      El porcentaje de personas que dicen ―más o menos‖ también ha crecido y a la fecha actual es el más alto 
(de esa respuesta). Pero lo más interesante es observar que la mayoría de los que dicen ―más o menos‖ 
argumentan cosas negativas del gobierno municipal actual, como comentamos a continuación. 
Como siempre, también preguntamos las razones de la respuesta (aprobatoria o desaprobatoria) de los 
ciudadanos, y estas son las principales menciones: 
De aquellos que respondieron que ―aprueban‖ al gobierno municipal actual, destacan las respuestas: ―Está 

trabajando‖ (38.1 %); ―Se nota el cambio‖ (9.5 %); por la ―Pavimentación‖ (7.1 %); porque ―Cumple sus 
promesas‖ (6.5 %) o por las ―Obras públicas, con el mismo porcentaje. El resto de menciones se puede 
observar en la tabla correspondiente. 
Los que dijeron ―desaprobar‖ la gestión municipal de Eduardo Rivera, argumentaron: porque ―No está 
trabajando‖ (24.4 %); por sus ―Promesas sin cumplir‖ (17.6 %); por los ―Baches‖ (10.1 %); porque ―No se 

nota el cambio‖ (9.2 %); porque es un ―Mal gobierno‖ (5.9 %) o porque ―No trabaja en las colonias de la 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7332&Itemid=71
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periferia‖, con el mismo porcentaje. Resto de menciones en tabla correspondiente. 
Finalmente, los que respondieron que ―más o menos‖ aprueban (o desaprueban, pues) el trabajo del actual 
Ayuntamiento, mencionaron sus razones: porque ―No está trabajando‖ (16.1 %); o porque ―Está trabajando‖ 
(9.2 %); por ―Falta de obras públicas‖ (9.2 %); ―Promesas sin cumplir‖ (8 %); no sabe/no contestó (6.9 %); 

―Aumentó la inseguridad‖, ―Está empezando‖, ―No se nota el cambio‖, ―No trabaja en colonias de la periferia‖, 
todas con 5.7 %. Resto de respuestas en la tabla correspondiente. 
Como mencionamos, las razones de tipo desaprobatorio en el rubro ―más o menos‖, son mayoritarias y suman 
el 69.6 % (casi el 70 %) del 22.2 % total. Eso significa el 15.31 % de toda la muestra, que si se suma al 
―desaprueba‖ (30.4 %), nos da realmente un 45.71 % que expresa conceptos negativos del trabajo del 
gobierno de Eduardo Rivera. 

¿Me explico? 
En otras palabras, sí existe un porcentaje mayoritario de ciudadanos que realmente NO aprueba el trabajo del 

Ayuntamiento que encabeza Eduardo Rivera Pérez. 
CONCLUSIONES 
1.      Aunque aún no es reprobatoria la calificación del 0 al 10 del Alcalde Eduardo Rivera, sí se observa que ha 
bajado desde su mejor momento y también que no ha podido volver a subir. 
2.      La confianza ciudadana también ha bajado y tampoco sube ya. Es muy vulnerable en éste rubro. 

3.      La aprobación del trabajo del Ayuntamiento ha bajado más de 13 puntos porcentuales y su 
desaprobación ha subido prácticamente 15 puntos porcentuales, comparando ambos conceptos desde su mejor 
momento, en abril pasado. 
4.      La respuesta ―más o menos‖ es en realidad mayoritariamente desaprobatoria, observando los 
argumentos ciudadanos. 
5.      Hasta el momento actual, si bien no es alarmante la situación del gobierno de Rivera Pérez, sí debería ser 
preocupante. 

6.      Como siempre el reto BEAP: Si alguien duda de estos resultados, puede acompañarnos al próximo 
levantamiento de encuestas, con las condiciones que siempre pedimos. 

7.      Seguiremos midiendo puntualmente y sin excepción, publicando de igual manera los resultados. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7328&Itemid=72 

 
 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Josefina Vázquez Mota suma a la dirigencia estatal panista 
* Y también a los seguidores del gobernador Emilio González 
* Ernesto Cordero Arroyo mantiene al apoyo de Moreno Valle 
Una reunión de la que hasta el momento poco o nada se sabía fue la celebrada el lunes 3 de octubre 

entre Josefina Vázquez Mota y los principales miembros del Comité Directivo Estatal del PAN, en el 
restaurante Brasserie Lipp del Hotel JW Marriot de la zona de Polanco en la Ciudad de México. 
Dicho encuentro resulta importante en el contexto de la contienda interna del PAN por la 

nominación presidencial, y de las confrontaciones que han protagonizado algunos actores relevantes de la 
dirigencia estatal panista con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Entre los asistentes a la reunión y que ofrecieron sumarse a la campaña de la ex secretaria de Desarrollo 
Social y Educación Pública en los gobiernos de Vicente Fox y Felipe Calderón figuran el presidente estatal 

del partido, Juan Carlos Mondragón Quintana; el secretario general, Víctor Huitzil; el secretario de 
Fortalecimiento Interno, Francisco Mota; la secretaria de Promoción Política de la Mujer, Dolores Gabiño; y 
el diputado local Rafael von Raesfeld. 
Otros que también se sumaron al equipo de Vázquez Mota, que en Puebla coordina la diputada federal 
Augusta Valentina Díaz de Rivera, es el ex secretario general del Comité Directivo Estatal Marcos Castro 
Martínez; el presidente del Comité Municipal de la capital, Gerardo Maldonado, así como su secretario 

general Oswaldo Jiménez; el ex presidente municipal de San Pedro Cholula, Arturo Carranco Blanca, y 
Carlos Trejo, coordinador de la campaña de Emilio González Márquez en Puebla hasta antes de su declinación. 
El grupo tuvo un diálogo ameno con la aspirante presidencial, quien acompañada de Antonio Sánchez 
Díaz de Rivera, agradeció de manera afectuosa el respaldo a su campaña, máxime cuando en el escenario 

nacional Puebla se veía como un bastión de Ernesto Cordero Arroyo, gracias al apoyo que el gobernador 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7328&Itemid=72
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Moreno Valle ha expresado en público y en privado al candidato oficial. 
Pero ¿cuáles fueron los acuerdos que se pactaron en esa reunión? 
El primero fue que Josefina Vázquez Mota haga suyo este equipo tanto en la contienda interna como 
en el proceso constitucional y en la integración del gobierno federal en caso de obtener el triunfo. 

Una segunda cuestión que se planteó, una vez que Vázquez Mota asumiera la presidencia de la República, es 
abrir un canal de comunicación directa entre el gobierno federal y los ayuntamientos poblanos, toda 
vez que el actual mandatario estatal ha centralizado —a través de la sumisión de los delegados 
federales— muchos  de los recursos que antes le llegaban a los municipios. 
El tercer acuerdo al que llegaron al calor de las copas de vino tinto ahí vertidas fue dejar fuera de Puebla la 
operación de Jorge Manzanera, ya que a decir de algunos de los ahí presentes su participación genera más 

riesgos que beneficios en las elecciones internas del 18 de febrero. 
Los asistentes aceptaron la solicitud que les hizo Vázquez Mota de sumarse a reforzar el equipo 

liderado por Augusta Díaz de Rivera y el alcalde Eduardo Rivera Pérez, a quienes reconoció como dos de 
sus principales operadores en la entidad. 
 EN CORTO  
Este martes se presentará en Puebla el libro “Privatización bancaria, crisis y rescate del sistema 
financiero. La historia contada por sus protagonistas”, editado por el Centro de Estudios Espinosa 

Yglesias. 
La obra es una compilación de artículos y ensayos escritos por ex funcionarios y ex legisladores, ex 
banqueros y ex directivos de organismos internacionales, así como por consultores, analistas y periodistas 
financieros, entre los que figuran Carlos Salinas de Gortari, Pedro Aspe, Jacques Rogozinsky, José 
Ángel Gurría, Francisco Gil Díaz, Arturo González de Aragón, Fauzi Hamdan, Marcelo Ebrard, Manuel 
Espinosa Yglesias, Agustín Legorreta, Antonio del Valle, Jorge Lankenau, Robert Rubin, Michel 
Camdessus, Sandor Valner, Roberto Newell, Carlos Elizondo, Stephen Haber, Enrique Quintana y 

Maricarmen Cortés. La compilación y edición del libro estuvo a cargo de Amparo Espinosa Rugarcía y 
Enrique Cárdenas Sánchez, presidenta del Patronato de la Fundación Espinosa Yglesias, y director ejecutivo 

del Centro de Estudios Espinosa Yglesias. 
La presentación tendrá lugar en el Teatro de la Ciudad, a partir de las 19 horas. Durante el evento 
también se exhibirá el documental ―La decisión del Presidente. Privatización Ex-post‖, en el que sus directores y 
realizadores, Diego Delgado y Luciana Kaplan, explicarán qué pasó con la economía mexicana de 1991 

hasta 2005. 
*** 
Durante los días 25 y 26 de noviembre se llevará a cabo en Cuetzalan el VIII Foro Latinoamericano de 
Educación Intercultural, Migración y Vida Escolar, que reúne a pedagogos, investigadores y académicos 
de México, Centro y Sudamérica, así como de Estados Unidos. Este año el Foro estará enfocado en los 
derechos educativos de los niños y jóvenes migrantes que, muchas veces, además de cargar con el auto-
exilio económico que violenta sus derechos civiles y políticos todavía llevan sobre sus espaldas el escamoteo de 

sus más elementales derechos sociales. 
De acuerdo con el programa proporcionado por los organizadores, entre los que destacan Sandra Aguilera 
Arriaga y Miguel Ángel Rodríguez, este año el evento se dividirá en cuatro mesas de trabajo: Derecho a 
una educación pública de calidad: escuelas, vida escolar y migración; Discriminación, racismo y exclusión en la 

escuela; Pedagogías emergentes en la educación intercultural y bilingüe; e Imaginación y creación estética 
como experiencias educativas: poetizando la educación. 
Entre las organizaciones convocantes del Foro que por octavo año consecutivo se efectúa en Cuetzalan figuran: 

Contracorriente AC, Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla, Doctorado Interinstitucional en Educación de la Universidad Iberoamericana de Puebla, Ayuda en 
Acción México, Coordinación General de Educación Intercultural y Bilingüe, Observatorio Ciudadano de la 
Educación, Telesecundaria Tetsijtsilin, Tosepan Titataniske, Red Estatal para la Transformación Educativa en 
Michoacán, los ayuntamientos de Cuetzalan y Puebla y Timomachtikan AC. 
*** 

Simón dice: 
―No desprecies a nadie; un átomo hace sombra.‖ 
Pitágoras de Samos (582 AC-497 AC) Filósofo y matemático griego 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
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Ignora Ramova detalles históricos  
Un par de ocasiones, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, mejor conocido por su acrónimo 
Ramova, ha demostrado su ignorancia en temas históricos. 
En la inauguración de las instalaciones de Tribuna Comunicación, el 4 de agosto y en una entrevista con Milenio 

Puebla, el 11 de agosto, ha repetido esta frase: 
―El 5 de Mayo es una fecha que representa el momento en que liberales y conservadores hicieron a un lado sus 
diferencias para privilegiar los intereses y la soberanía de la nación‖. 
Mayor ignorancia y equivocación no puede haber, pues precisamente esa batalla, cuyos 150 años serán 
celebrados en 2012, fue entre liberales y conservadores. 
Para conocimiento del señor gobernador, el historiador y colaborador de El Popular, diario imparcial de 

Puebla, Edgar de Ita Martínez,  escribió este ensayo para Sin Límites: 
Origen de la intervención francesa  

1. El origen de la Segunda Intervención Francesa en México está en la Guerra de Reforma, o de tres años 
(1857-1861) en la que liberales y conservadores se enfrentaron por sus diferencias ideológicas. Enarbolando el 
Plan de Tacubaya, ideado por el general conservador Félix Zuloaga, los estados de México, Puebla, San Luis 
Potosí, Chihuahua, Durango, Tabasco, Tlaxcala, Chiapas, Sonora, Oaxaca y Yucatán tomaron la bandera 
conservadora desconociendo a la Constitución de 1857 "por ser contraria a los usos y costumbres de la 

sociedad", además de derogar todas las leyes de tipo liberal como las que afectaban a las propiedades 
eclesiásticas y tomaron la capital prácticamente a través de un golpe de Estado. 
Los estados de Jalisco, Guanajuato, Querétaro, Michoacán, Nuevo León, Coahuila, Tamaulipas, Colima y 
Veracruz defendían a la Constitución de 1857 como ley suprema de la nación y se pusieron bajo las ordenes de 
Benito Juárez quien en su calidad de Presidente de la Suprema Corte de Justicia había tomado el control del 
ejecutivo, en ausencia del Presidente, Ignacio Comonfort, depuesto y autoexiliado. 
El gobierno republicano se estableció en Guanajuato, pero tuvo además como sedes a los estados de Jalisco, 

Colima y Veracruz. En un primer momento, el gobierno del centro, que encabezaron Zuloaga, Miguel Miramón y 
José Ignacio Pavón, tuvo el reconocimiento de los gobiernos de España, Inglaterra, Francia y Estado Unidos, de 

quienes obtuvo préstamos monetarios, como también del alto clero para sostener la guerra. 
Casi al final del enfrentamiento, el gobierno de Juárez fue reconocido por el gobierno norteamericano y 
auxiliado en la defensa del Puerto de Veracruz, el más importante de los bastiones liberales, de un ataque 
conservador, lo que sería la ruina de la reacción y permitiría al Presidente Juárez retomar la capital en enero de 

1861. 
Fue durante este proceso que el Presidente Juárez publicó las leyes de Reforma que separaban a la Iglesia del 
Estado otorgando a éste la administración de registros de nacimientos, matrimonios y cementerios; además de 
nacionalizar los bienes eclesiásticos y extinguir las órdenes monásticas, además se permitió la libertad de 
cultos. 
Restauración del orden constitucional 
2. Restaurado el orden constitucional, con la entrada en la Ciudad de México del Presidente Benito Juárez, éste 

dispuso desconocer los acuerdos y deudas contraídas por el gobierno reaccionario con los gobiernos 
extranjeros, así como la vigencia de las leyes dictadas por el constitucionalista que encabezaba. 
La situación a la que se enfrentaría no sería fácil pues la resistencia conservadora se tradujo en una serie de 
levantamientos a manera de guerrillas en varias partes del país, así como la búsqueda del apoyo de las 

naciones afectadas por las disposiciones juaristas, España, Inglaterra y Francia, para instaurar en México una 
monarquía encabezada por un príncipe europeo. 
José María Gutiérrez de Estrada, conservador nacido aún bajo el régimen novohispano, desde 1840 acarició la 

idea de reemplazar la república con la monarquía; autoexiliado en París, a raíz de la persecución que esta 
pretensión le valió, se trasladó a Madrid en 1854 a petición expresa del entonces presidente Antonio López de 
Santa Anna para iniciar negociaciones con el gobierno español y entronar en México a un príncipe Español para 
ello tuvo la ayuda de José Manuel Hidalgo, quien logró insertarse en el círculo íntimo de la emperatriz Eugenia, 
esposa de Napoleón III, emperador de Francia. 
Estos dos personajes, mantuvieron comunicación con el gobierno reaccionario del centro durante la guerra de 

Reforma y la relación establecida con la emperatriz serviría de mucho para que Maximiliano de Habsburgo 
aceptara la corona del Segundo Imperio Mexicano en lo que también participó Juan Nepomuceno Almonte, hijo 
de José María Morelos y representante del gobierno conservador en París, restaurado el gobierno juarista, éste 
fue obviamente destituido. Maximiliano aceptó el ofrecimiento siempre y cuando fuera acompañado de un 
deseo claramente expreso de que así lo quería México. 
Con el ataque de la guerrilla conservadora presente en el país y la necesidad de sostener el gobierno, el 

Presidente Juárez tomó la decisión de aplazar el pago de la deuda externa, lo que motivó a España, Inglaterra 
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y Francia a firmar la Convención de Londres por la que las potencias pactaban la ocupación del Puerto de 
Veracruz y el secuestro del dinero que entrase a través de las aduanas para así asegurar el pago de sus 
adeudos. 
Una vez en México, pactaron la retirada a través de la firma de los Tratados de Soledad en que suspendían la 

intervención y esperarían al restablecimiento del orden en México, Francia violó el acuerdo con la intención de 
continuar el plan expansionista del emperador Napoleón y apoyar instauración del imperio en México. 
La victoria del 5 de mayo de 1862 
La victoria de las ―armas del supremo gobierno‖ liberal sobre las del ejército intervencionista el 5 de mayo 
comprobaron al imperio napoleónico que la promesa de hallar en México el recibimiento de libertadores 
afirmado por los monarquistas mexicanos era no más que una argucia esgrimida por éstos para convencer a 

Maximiliano de Habsburgo a tomar las riendas del país y hacerse de la ayuda del ejército francés. 
El centro del país cayó en manos de los invasores, instaurando el Segundo Imperio Mexicano con el apoyo del 

alto clero y las bases conservadoras, las que pronto se alejaría del emperador dada su inclinación hacia el 
liberalismo, ocasionándole la derrota frente a la república juarista que durante todo el Imperio, 1863-1867, se 
mantuvo en pie de guerra itinerante por el país. La República se restauró en 1867; Maximiliano fue enjuiciado y 
muerto en el Cerro de las Campanas al lado de los generales conservadores Miguel Miramón y Tomás Mejía. 
¿Así? o más claro. 

En fin, como escribió Manuel Acuña (México, 1849-1973) en su ―Poesía del 5 de Mayo‖: 
Y allí el francés, el primero de los soldados del orbe, 
el que en sus glorias absorbe todas las del mundo entero, 
tres veces pálido y fiero se vio a correr obligado, 
frente al pueblo desnudado que para salvar tu nombre, 
te dio un soldado en cada hombre ¡y un héroe en cada soldado! 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19393:ignora-ramova-detalles-

históricos&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Valerdi, ¿el Caballo Negro? (y otras cosas) 
Que a veces nada es lo que parece, pues a pesar de que todo estaría armado para que el Dr. David 
Villanueva Lomelí ocupe, en su momento, la titularidad del Órgano Superior de Fiscalización (OFS) del 

Congreso de Puebla, en sustitución del defenestrado Víctor Manuel Hernández Quintana, no hay que 
descartar otras opciones, por ejemplo la de Armando Valerdi Rojas. 
Dueño de una larga trayectoria y buen nombre, el ex tesorero de la BUAP y actual vicepresidente del 
Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) podría ser el “caballo negro” de un importante, e 
influyente, grupo de poder, que estaría ya operando al máximo nivel para dar la sorpresa y encumbrarlo 
en el OFS, a donde llegaría, además, con el apoyo de universidades y colegios profesionales de enorme 
credibilidad. 

A quien tampoco hay que perder de vista en estos días es al Mtro. Antonio Taja Tame, actual auditor 

especial de Fiscalización del OFS, quien no sólo mantiene importantes nexos con el morenovallismo, sino 
que, por su experiencia y conocimiento de las entrañas del “monstruo”, garantizaría una transición 
ordenada en un organismo donde hoy, por obvias razones, todo está “patas para arriba”. 
Haga sus apuestas. 
*** 

Que mucha extrañeza ha causado entre los diputados la actitud del presidente de la Gran Comisión del 
Congreso poblano, el profesor Guillermo Aréchiga Santamaría, al retrasar deliberadamente el envío de la 
notificación de revocación de mandato al (todavía) presidente municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio 
Loeza Aguilar, puesto que ya han transcurrido tres semanas de que el pleno la aprobó y es la hora que 
nada de nada. 
Tan sospechosa resulta la omisión (¿o el descuido?) que ya hay legisladores que mencionan que eso se debe 
a la reciente y sorpresiva afiliación masiva de 18 mil seguidores de Loeza Aguilar, militantes de 

Convergencia, al Partido Nueva Alianza, el partido –precisamente- del diputado Guillermo Aréchiga. 
¿Será? 
Habrá que ver, pero dicen, y dicen bien, que en política no hay casualidades. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19393:ignora-ramova-detalles-históricos&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=19393:ignora-ramova-detalles-históricos&Itemid=333
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*** 
Que tras el ajuste de cuentas con el marinista Hernández Quintana, el que debería “poner sus barbas a 
remojar” es el presidente consejero del Instituto Electoral del Estado (IEE), Jorge Sánchez Morales. 
Quienes saben cuentan que ya hay un voluminoso expediente en el que se documentan todas, 

absolutamente todas las irregularidades administrativas en que este sedicente personaje ha incurrido, y 
que dará pie al anunciado -y por muchos esperado- relevo en el desacreditado organismo electoral local. 
De hecho, no estaría de más que, por si las dudas, se fuese consiguiendo un amparo. 
*** 
Que todavía no es formalmente la dirigente del PRI en la ciudad de Puebla y Claudia Hernández Medina ya 
empezó a mostrar que palabra, lo que se dice palabra, no tiene. 

Cuentan que el pasado viernes, ella y el resto de los aspirantes a la presidencia del Comité Municipal habían 
llegado a un acuerdo para que la Comisión de Procesos Internos quedara integrada solo y exclusivamente 

por todos los que participaron en la contienda interna. 
Pero el sábado Hernández cambió de opinión súbitamente y les dio un madruguete, pues sin consultar a 
nadie incluyó en dicha comisión a Gerardo Mejía, como una muestra de su fuerte compromiso hacia el 
zavalismo. 
De más está decir que la imposición irritó y va a tener sus consecuencias. 

*** 
Que el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, se encuentra en estos momentos en Viena, la capital de 
Austria, donde gestiona un convenio de intercambio académico con una importante institución de Europa 
Central. 
El Dr. Agüera, quien hace unos días estuvo en España para recibir un premio, es acompañado por el tesorero 
general de la máxima casa de estudios, Alfonso Esparza Ortiz, y a partir de este lunes por el vicerrector 
Académico, Jaime Vázquez López, quien se incorporó a la gira precisamente en Viena. 

El regreso del rector a Puebla está previsto para el próximo viernes. 
*** 

Que el pasado jueves estuvo en Puebla Aida Marín, representante de la Oficina del Alto Comisionado de 
Naciones Unidas para los Derechos Humanos en México, para sostener una reunión con el presidente 
de la Comisión de Derechos Humanos del Estado (CDHE), el maestro Adolfo López Badillo. 
Durante la visita, inédita en la entidad por parte de un emisario de la ONU, Marín reconoció el trabajo 

alcanzado por la CDHE a dos meses de iniciada la gestión de López Badillo, quien contra viento y marea ha 
logrado sustanciales mejoras en el trabajo del organismo, especialmente en la recepción e investigación de 
quejas y la capacitación a servidores públicos. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

  
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
Los desencuentros prensa-RMV  
En Puebla han ocurrido hechos que obligan a la reflexión compartida; es decir, a tratar de pensar poniéndose en 
los zapatos de Rafael Moreno Valle Rosas, para después ubicarse en su pequeño o gran universo. Esto con la 
intención de establecer una llamémosle sinergia donde se maneje la obligación del gobernante y el compromiso 

de los periodistas. 
Es un ejercicio harto complicado en razón de que unos y el otro podríamos estar en las antípodas. No obstante 

tratemos de entender los nuevos tiempos y partir de ello adivinar o interpretar el complejo o abierto cerebro del 
mandatario. Pero antes de hacerlo o sugerir alguna fórmula, creo que vale la pena transcribir la definición que 
sobre la naturaleza del genio hizo Philippe Brenot, psiquiatra, antropólogo y director del Departamento 
Internacional de Ecología Humana de la Universidad de Burdeos. (El genio y la locura, Ed. B, S.A. 1998).   
―Desde la perspectiva del sentido común, el genio tiene unas características propias: es fulgurante, intuitivo y 
espontáneo –‗el genio en estado salvaje‘–, es tranquilo, sereno y perseverante –el genio laborioso–, es, por 
último, profundamente asocial en el marco de un modo de vida que a menudo confina al aislamiento, a la ascesis, 

a la marginalidad. Porque, para todos, el genio es un ser curioso, un excéntrico, ¡un loco!‖ 
¿Es o no un genio Rafael Moreno Valle? 
Yo creo que sí lo es. Si no lo fuera nunca hubiera llegado a donde está y menos aun se habría convertido en líder 
de un grupo no exento de genialidades. Lo veo, pues, como una combinación de los tipos de genio que describe 
Brenot, si consideramos que se ha aislado de la prensa y que es perseverante, espontáneo, asocial, fulgurante y 
por ello distinto a la generalidad de los políticos. 

Es obvio el liderazgo que Moreno Valle ejerce, como también salta a la vista su preponderancia sobre el equipo 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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que le sirve. Y aquí, creo, está el quid del tema que he denominado los desencuentros entre la prensa y el 
gobierno morenovallista. Ahora trataré de explicarme sin darle vueltas ni usar figuras literarias a pesar del riesgo 
que significa recibir una ya no tan original carta aclaratoria: 
Por lo que ha sucedido en esa relación que apunta a complicarse y ser más que tortuosa, me animo a asegurar 

que en el entorno del gobernador Moreno Valle, no hay quien se atreva a decirle que la prensa no es tan mala 
como se la han presentado. O a rebatirle de frente aquello de que si ―ganamos la elección con la prensa en 
contra, ahora menos la necesitamos para gobernar‖. O a contradecirlo si acaso usara su dedo cesáreo para 
sentenciar, a lo que sea, a un medio de comunicación o a un periodista, argumentándole que esa decisión 
equivale a atentar contra la libertad de expresión. O a hablar bien o ponderar el trabajo y la ética de algún colega 
que no está en su gracia. O a reconocer la importancia de la memoria que forma la prensa escrita. O a decirle 

que es necesario considerar a los periodistas como seres inteligentes y preparados, en algunos casos más que los 
profesionistas egresados de universidades extranjeras (―Lo que natura non da Salamanca non presta‖). O a tratar 

de convencerlo sobre la necesidad de llevar la fiesta en paz con los medios de comunicación escrita. O a 
explicarle que en la Puebla que gobierna, todos somos iguales y merecemos el mismo respeto que se le prodiga a 
extranjeros y fuereños. O a mostrarle las críticas contra él y su gobierno publicadas en algunos medios 
nacionales, como la revista Proceso, por ejemplo (caso e-consulta). O a sugerirle que cambie de política de 
comunicación dado que ésta ha fallado ostensiblemente. En fin. 

Después de ocho meses de tener más escaramuzas que coincidencias, el gobierno poblano tiene que hacer un 
digamos que examen de conciencia. En el caso del gobernador, usar la figura del esclavo aquel que recitaba al 
oído del general triunfante montado en su cuadriga para recibir las aclamaciones del pueblo: ―¡Oh, César, 
recuerda que eres mortal!‖. Al mismo tiempo habilitar a su ―abogado del diablo‖ y reunir a sus principales 
colaboradores instruyéndolos para que hablen con la verdad en lo que tendría que ser un ejercicio de autocrítica. 
Se me ocurre que esto último –lo de la reunión–, es lo más urgente y que para que tenga éxito tal acción 
burocrática debería (el gobernador) invitarlos a que durante dos horas digan lo que piensan sin mentiras, sin 

tapujos y sin miedo. Tendría que hacerlo agregándole la siguiente advertencia-concesión para que se animen y 
no teman a las represalias: ―Nadie perderá el trabajo, ¡eh! Pero cuando terminen de hablar, se echan a correr 

para que se salven de los celularazos‖. Digo… 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18614:los-desencuentros-prensa-
rmv&Itemid=137 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
Los aspirantes y su proyecto de país  
Las campañas de los partidos políticos deben ser de ideología, de proyectos, de principios, y sólo como un 
complemento de imagen. Los electores necesitamos saber qué sucederá con el país después de que tome 
posesión el candidato ganador. Muchas veces nos llevamos una gran decepción pues no cumple con las 

expectativas que generó.   
Vicente Fox es un claro ejemplo de lo anterior: cuando asumió la Presidencia dejaron de ser determinantes sus 
arranques chistosos, sus tepocatas y víboras prietas, su aspecto de vaquero del oeste. Se esperaba un verdadero 
―cambio‖ en el proyecto de país y resultó que dentro de ese inmenso cuerpo no había nada, sólo frivolidad, 
ansiedad y dependencia de su pareja y del Prosac. 

Los ciudadanos deben conocer de cada uno de los candidatos su forma de pensar sobre los temas prioritarios 
para México, especialmente si compiten por la presidencia de la República. En el caso de los aspirantes a 

candidatos que se mencionan para contender en la próxima elección, queda claro que si, por ejemplo, gana 
Josefina Vázquez Mota, tendremos llamadas a misa, penalización del aborto, injerencia del gobierno 
norteamericano y del clero político, privatización de los recursos públicos, continuación de la guerra contra el 
narcotráfico, y todo esto con sonrisas de monja arrepentida. 
En el caso de Marcelo Ebrard, se tendría una apertura legislativa para respetar la determinación de las mujeres 
para interrumpir su embarazo, se reconocería el matrimonio entre personas del mismo sexo y su derecho para 
adoptar y hasta para hacer uso de la maternidad subrogada, la oportunidad para escoger una muerte digna, y el 

respeto a los derechos sociales protegidos por la Constitución. 
En el caso de Andrés Manuel López Obrador, su ideología y proyecto de gobierno es una incógnita. Últimamente 
ha cambiado su estrategia, se ha acicalado, parece un metrosexual en ciernes, usa elegantes trajes y se ha 
lanzado por el mundo para tener entrevistas con los dueños del dinero. Primero se reunió con muchos 
empresarios en Monterrey; insiste en que no es enemigo  de los ricos, sólo de aquellos que explotan a sus 
trabajadores. Después fue a Nueva York y ahí no se adicionó a los indignados, sino que habló con los capitalistas 

a los que siempre había achacado todos los males económicos del mundo. Y para terminar viajó a España, en los 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18614:los-desencuentros-prensa-rmv&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18614:los-desencuentros-prensa-rmv&Itemid=137
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días en que se mal recuerda el descubrimiento de América; allá manifestó que ―si los partidos de izquierda no 
están a la altura de las circunstancias, hay que reformarlos o crear movimientos amplios‖. Así que con él, ―lo más 
probable es que quién sabe‖. 
Los priistas, qué ofrecen esos aspirantes: 

Manlio Fabio Beltrones ha utilizado como tema de su precampaña, el que primero es el proyecto y después el 
candidato, mientras que Enrique Peña Nieto dice que el proyecto de los priistas es la Constitución y que sólo se 
necesita un gobierno eficaz que la haga llegar a todos los mexicanos. 
Manlio Fabio a veces parece enemigo de su partido, pues está empeñado en que el próximo Presidente, a pesar 
de ganar en las urnas, gobierne con sus opositores. En el desplegado ―Por una Democracia constitucional‖, 
suscrito por 46 miembros de la clase política e intelectual, de chile, de dulce y de manteca pero sobre todo con 

Santiago Creel y Marcelo Ebrard, este aspirante sostiene que deben existir los gobiernos de coalición. 
―Si ningún partido dispone de mayoría en la presidencia y en el Congreso, se requiere una coalición de gobierno 

basada en un acuerdo programático explícito, responsable y controlable, cuya ejecución sea compartida por 
quienes lo suscriben‖. 
Este tipo de negociaciones no necesita de una reforma constitucional pues el Presidente tiene facultades para 
nombrar a sus colaboradores. Y si así lo decide puede incluir a militantes de diversos partidos afines o 
antagónicos, después de una negociación política.  

 Si esto conviene o no para el desempeño exitoso del poder Ejecutivo Federal, es parte de la discusión. El general 
José Álvarez y Álvarez de la Cadena, en su libro ―Justicia Social Anhelo de México‖ de reciente publicación, 
manifiesta que el mayor error de Francisco I. Madero fue haber permitido dentro de su gobierno la inclusión de 
porfiristas,  y que haber firmado los Convenios de Ciudad Juárez constituyó su sentencia de muerte. No hay 
duda: permitir que funcionarios de ideologías y proyectos opuestos se incluyan en un gobierno, sólo llevaría al 
fracaso. ―Revolución que transa se suicida.‖ 
Beltrones, quien por cierto va muy abajo en las preferencias para ser el candidato del PRI, sostiene que se 

debería incluir a miembros de partidos derrotados en una elección presidencial en el gabinete del ganador, y que 
el‖ Congreso y el gobierno deben funcionar de manera armoniosa‖. Gobierno son los tres poderes, así que 

probablemente trató de decir el Ejecutivo y el Legislativo. Esta armonía no depende de una coalición sino de un 
trabajo inteligente y profesional para lograr acuerdos, lo que los gobiernos de transición no han sabido hacer. De 
ahí la parálisis legislativa de que tanto se queja Felipe Calderón, a la que además hace responsable de su fallida 
presidencia. Pretende se instituya el cargo de el jefe de gobierno, además del jefe de Estado, seguramente 

pensando en una posición determinante para él. 
En contraste, Enrique Peña Nieto le apuesta a un triunfo contundente que le permitiría tener mayoría en el 
Congreso. Haciendo uso de la clausula de sobre representación, Peña se convertiría en un gran líder nacional, que 
con la confianza de los mexicanos podría realizar acuerdos con las diversas fuerzas políticas y hacer que las 
garantías individuales y sociales que otorga la Constitución, sean las prioridades de su programa de gobierno. 
Los mexicanos estaremos atentos a las propuestas de los candidatos y no sólo a su imagen o a las frases hechas 
por las agencias de publicidad. Cada uno optaremos por otorgar nuestro voto a quienes enarbolen los principios, 

propuestas y planes de acción que nos convenzan porque servirán para cambiar el desastroso rumbo del país al 
que lo han llevado las presidencias de la alternancia. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18615:los-aspirantes-y-su-proyecto-de-
país&Itemid=137 

 
(Rocío García Olmedo) 

 
Primero el sufragio...  
58 años han pasado desde la fecha en que las mujeres fueron reconocidas para ejercer su derecho a votar y ser 
votadas. 
― (…) para formar generaciones libres y fuertes es necesario que la mujer obtenga un estado jurídico que la 
enaltezca y una educación que le permita vivir con independencia eficaz de conseguir estos ideales, o sea libertar 
y educar a la mujer, es concurriendo ella misma con sus energías e iniciativas a reclamar sus derechos, a señalar 

la educación que necesita y a pedir su injerencia en el Estado, para que ella misma se proteja‖  con esta 
propuesta fueron convocadas las mujeres al primero de los Congresos Feministas celebrado en Yucatán en 1915; 
la lucha por los derechos políticos, sociales y educativos de la mujer en México apenas iniciaba incluso para 
much@s historiadores va de la mano con el movimiento revolucionario de 1910, aún antes muchas voces se 
alzaron pero los esfuerzos eran aislados. 
Aún así la Constitución del 17 no hace referencia específica al sufragio femenino, pero sí logra, esa gran 

organización de mujeres que años después se va consolidando en pro del sufragio; ligas feministas;  gobiernos 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18615:los-aspirantes-y-su-proyecto-de-país&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18615:los-aspirantes-y-su-proyecto-de-país&Itemid=137
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impulsores como el de Felipe Carrillo Puerto; pronunciamientos como el de Hermila Galindo de Galve Topete en 
1919 por los derechos políticos; escándalos nacionales -para esa época- como cuando se solicita la incorporación 
en los programas educativos de temas relativos a la educación sexual y la planificación familiar en 1922 -lo que 
dio como resultado que rápidamente se instaurara el Día de la Madre- fueron algunos de los hechos que 

provocaron que en 1923 se convocara en la ciudad de México al Congreso Nacional Feminista. 
Consecuencia; en San Luis Potosí y Chiapas se expidieron Decretos para conceder a las mujeres de esos Estados 
el derecho a votar y ser electas en elecciones municipales (1923-1925), Elvia Carrillo Puerto, Beatriz Peniche de 
Ponce, Raquel Dzib Cicero fueron candidatas a diputadas en Yucatán; Rosa Torres asumía la Regiduría de Prensa 
y Beneficencia en Mérida, aún electas las diputadas fueron amenazadas de muerte no les permitieron ejercer sus 
períodos sólo Rosa Torres concluyó su cargo. Puebla incorpora el voto municipal en 1934. 

Otra consecuencia; la reforma al Código Civil de 1928 que dispuso ―… la mujer no queda sometida, por razón de 
su sexo, a restricción alguna en la adquisición y ejercicio de sus derechos; y que a llegar a la mayoría de edad 

tiene la libre disposición de su persona y sus bienes, estando capacitada para celebra toda clase de contratos…‖ 
Después; la campaña presidencial de Lázaro Cárdenas (1934) sirvió de marco para formar el sector femenino del 
Partido Nacional Revolucionario (PNR) y se forma un año después el Frente Único pro Derechos de la Mujer, 
unidas las ―penerristas‖ y las socialistas de aquella época;  otras mujeres fueron postuladas, en Guanajuato 
Soledad Orozco, en Michoacán Maria del Refugio García, ganan sus elecciones pero con el mismo resultado: no 

les permiten ocupar sus curules.  
El presidente Cárdenas envía entones la reforma al artículo 34 Constitucional; nunca fue promulgada porque ―el 
cómputo final nunca se hizo‖. 
Las Ligas Feministas fueron fortaleciéndose, mejor organizadas y unidas a las socialistas de aquella época y las 
penerristas (PNR) se suman las ligas organizadas ya para entonces, por mujeres campesinas Refugio Rangel 
Olmedo, Lucina Villarreal  Aurora Fernández, las secretarias femeniles de las organizaciones CTM, 
CNOP,CNC,FSTSE,CGT,SNT  del ya entonces Partido de la Revolución Mexicana (PRM) juntas organizaban 

manifestaciones; sus presiones sociales logran un paso más, Miguel Alemán Valdés, para entonces presidente, 
envía una Iniciativa para reformar el artículo 115 que obligó a  todas las entidades federativas a incluir la 

participación de las mujeres en el ámbito municipal ―en igualdad de condición que los varones, con el derecho de 
votar y ser votadas‖ 
Adolfo Ruiz Cortines promete en su campaña presidencial la ciudadanía sin restricciones para las mujeres y un 17 
de octubre de 1953 es publicada en el Diario Oficial el nuevo texto del artículo 34 Constitucional ―Son ciudadanos 

de la República los varones y las mujeres que, teniendo la calidad de mexicanos (…)‖ La adición al artículo 115 
fue suprimida. 
Muchos años para lograrlo, y aún con el Dictamen presentado en la Cámara de Diputados en diciembre de 1952, 
la versión estenográfica nos permite dar cuenta cómo el tema seguía siendo álgido; los representantes diputados 
del Partido Acción Nacional se negaron a firmar el Dictamen, sus votos particulares fueron en contra, se oponían 
a la reforma constitucional, la llamaron ―pegoste‖ pronunciamientos que en muchos momentos rescataban casi 
los mismos argumentos hechos en 1934 cuando se presenta por primera vez: 

―impreparación femenina‖ ―desquiciamiento familiar‖ ―libertinaje en función del medio político‖ ―fanatismo‖ ―que 
el voto que se concede a la mujer entraña un grave peligro, porque la mujer, se dice, es pasional‖  ―una de las 
razones que se esgrime para sostener que la mujer no debe acompañarnos en el camino cívico, es que este 
camino está todavía muy sucio, lleno de lodo‖ ―Debemos, señores, tratar de que este camino se limpie y se 

mejore, hemos de hacer que la mujer encuentre un nuevo ambiente (…) que en una palabra, tomemos de la 
mano a la mujer como la tomamos para los actos más trascendentales de la vida y la llevamos por un camino 
luminoso (…)‖   

En la Cámara de Senadores la discusión no fue menor algunas de las intervenciones de los señores Senadores 
fueron: ―en mi vida política y social he tenido pasión por dos cosas el hogar mexicano y los principios de la 
Revolución. Una y otra considero afectadas con el voto, mejor dicho con los derechos absolutos para la mujer‖ 
―creo en la sinceridad y patriotismo (de las mujeres) Por supuesto que creo más en la energía varonil, pero el 
hogar mexicano ha sido el hogar ejemplar por excelencia, las madres mexicanas han tenido un sacrificio, una 
abnegación, un amor por el hogar que ha culminado en lo excelso (…) yo he tenido tal amor por el hogar 

mexicano, y tal pavor por el desquiciamiento moral que temo que las actividades políticas de la mujer vayan a 
contribuir a descuidar más el hogar‖  
Manuel Gómez Morín Jefe del PAN hizo hincapié en diciembre de 1953 en su ―ya tradicional cena de Navidad en 
los 7 años de existencia del PAN‖. ―Vivimos tiempos de contradicción (…) No creemos que vayan a ganar nada; 
confiamos en que tampoco perderán nada; pero muy pronto tendrán que hablar en esa tribuna y en todas las 
tribunas del país, de política también (…) México no necesita que las mujeres tengan voto. México necesita a ellas 

como mujeres, no como votantes (…) México vive, ha sobrepasado todas las etapas tremendas de su historia y es 
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y será por sus mujeres ¿Qué sería de México sin las madres mexicanas? 
Muchos de los conceptos vertidos, son tan actuales, que pareciera que el contexto de hoy se asemeja en mucho 
al ambiente que privaba en aquella época, lo que hace entendible porqué en pleno siglo XXI, los partidos políticos 
no acaban de cumplir con la inclusión de más mujeres en las tareas de la vida nacional. 

La Declaratoria de validez  de las reformas a los artículos 34 y 115 fue publicada un 17 de octubre de 1953. 
Fuentes:  
Más mujeres al Congreso.-Rosario Novoa.-Talleres Gráficos de México.-1997 
Memorias del PAN  -I- Luis Calderón Vega.- Morelia, Mich. 1967 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18616:primero-el-sufragio&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que el rector de la BUAP, Enrique Agüera, visitará a partir de este lunes las ciudades de Viena y Graz en 

Austria donde se reunirá con académicos del Franz Stronach Institute y de la Universidad de Graz en busca de 
intercambios para estudiantes y profesores. 
En la última parte de la gira por Europa, Agüera participará, a partir del miércoles, en el Segundo Congreso 
Internacional de Mentes Brillantes ―El ser creativo‖, que se realizará en el Palacio de los Deportes de Madrid. 
Durante tres días, 21 líderes de opinión de todo el mundo tendrán 21 minutos para exponer los pensamientos 
vanguardistas de nuestro tiempo en diversas temáticas. 
Que en Mentes Brillantes participarán el mexicano Premio Nobel de Química, Mario Molina; Bernardo 

Hernández, director de productos emergentes de Google; el divulgador científico Eduard Punset y Luis 
Álvarez-Gaumé, director de Investigación del Acelerador de Partículas de Ginebra. 
Que el Partido Nueva Alianza (Panal) emitirá la convocatoria para la renovación este fin de año de la dirigencia 
estatal que actualmente preside la senadora aliancista y ex dirigente magisterial Leticia Jasso Valencia. 

Por cierto, la legisladora ocupa parte de su agenda en la Cámara Alta para gestionar en diferentes instancias 
federales información precisa del estado de la investigación para localizar a los 14 poblanos reportados como 
desaparecido en el estado de Tamaulipas. 

Que el dirigente de la Sección 23 del SNTE, Eric Lara Martínez, está más que preparado para entregar buenas 
cuentas a la lideresa nacional Elba Esther Gordillo Morales en la renovación del comité seccional. 
Lara Martínez tendrá luz verde de la dirigencia nacional para postularse como candidato a una diputación 
federal por el distrito electoral de Tepeaca, y de concretarse una alianza del Panal con el PRI, la fórmula sería 
arrolladora. 
Que siguen los preparativos para recibir del 10 al 12 de noviembre a más de 30 conferencistas científicos, 

humanistas y líderes de opinión que participarán en el Festival Internacional de Mentes Brillantes: ―Ciudad de las 
Ideas‖. 
http://impreso.milenio.com/node/9045142 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

La cueva secreta de Alí Babá  

Cuántas bodegas clandestinas más existen donde se oculte información del gobierno marinista, hallazgo que es 
oro molido para la coyuntura electoral. 
A la bodega localizada en Geo Villa San Jacinto en San Lorenzo Almecatla ya se le conoce como la Cueva de Alí 
Babá…  
Y es en este contexto que el Congreso local iniciará el periodo ordinario de sesiones, mismo que aparece en el 
primer plano como uno de los protagonistas de este nuevo episodio. 
Con la detención de funcionarios del Orfise y una eventual segunda denuncia penal contra el auditor Víctor 

Manuel Hernández Quintana, se pondrá en entredicho aquella versión de una negociación entre sucesor y 
antecesor. 
La contraloría estatal deberá dar luz respecto del valor contable de la documentación oficial de las cuentas 
públicas del exgobernador Mario Marín Torres, recuperada por la fiscalía, que devele el misterio de la aparente 
existencia de actos de corrupción. 
Tanto la Sedecap como la PGJ deberán informar a detalle el tipo de documentación que estuvo a punto de 

terminar en algún horno de incineración cevallista, porque a decir del fiscal Víctor Carrancá, la documentación 

sería trasladad a algún punto de la ciudad de México. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18616:primero-el-sufragio&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9045142
http://impreso.milenio.com/
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Un cotejo elemental entre los archivos del Congreso local en las cuentas públicas aprobadas, con la 
documentación secuestrada en la bodega clandestina, podrá determina la existencia de algún delito que 
perseguir. 
El hallazgo de la documentación robada al OFS sólo confirma la maniobra del ex mandatario Mario Marín para 

ordenar en la pasada Legislatura la designación de Hernández Quintana por un nuevo periodo, alguien debía 
proteger a Marín. 
Independientemente de la presunta existencia de una llamada anónima que alertó a las autoridades de la 
existencia de una bodega clandestina donde se alojaba documentación robada al Orfise, mayor mérito tiene el 
área de inteligencia para seguir los pasos del auditor general empleado de Mario Marín. 
http://impreso.milenio.com/node/9045139 
 

(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 

 
Organismos electorales rumbo al 2012 
Aunque suene a paradoja, contamos con un Instituto Federal Electoral (IFE) fuerte y consolidado pero tiene 
debilidades internas y externas. Es una institución afianzada porque es producto de un desarrollo de dos décadas, 
de varios procesos electorales y porque el órgano directivo –presidido por Leonardo Valdés y los Consejeros 
Electorales– es gente de probada experiencia, no obstante la integración incompleta del Consejo General y 

cuestionamientos sobre el esquema de comunicación política. 
Esta fortaleza del IFE no tiene duda alguna. Asegura, de entrada, que llevará a cabo la organización de las 
elecciones; sin embargo, no podemos dejar de lado que el poder encargado de integrar al IFE, o sea la Cámara 
de Diputados, por motivos partidistas haya mantenido en vilo la constitución del órgano del IFE que es el Consejo 
General. 
La designación de los consejeros es una falta de responsabilidad de la Cámara de Diputados y en particular de los 
partidos que han vuelto a la integración del Consejo General un asunto de regateo y mezquindades. Se debió de 

haber nombrado en tiempo y forma a los tres consejeros electorales con los cuales se integraría plenamente el 
Consejo. Es de esperar, aunque sea por un momento, que los partidos políticos pongan un interés general por 

encima de sus intereses particulares, que los han evidenciado ante la opinión pública. 
Hoy día la administración de los procesos electorales exige de quienes detentan cargos de responsabilidad 
directiva en el IFE y otros organismos un conocimiento sofisticado y complejo de las tareas y responsabilidades 
en materia de registro, fiscalización, en materia de medios y la organización electoral. El escenario ideal hubiese 

sido que los consejeros se incorporaran al Consejo General en los tiempos que marca la ley para capacitarse y 
sumarse a la dinámica que el IFE ha venido siguiendo desde hace varios meses. 
Un punto que debemos compartir medios, ciudadanos, partidos, candidatos, es un respeto esencial a la autoridad 
electoral, que cumple un papel fundamental que todos en México y en el mundo reconocen. 
En un escenario donde autoridades electorales carezcan de apoyo y credibilidad, tendríamos procesos mucho más 
complejos, de tal manera que un voto de confianza al IFE, al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación, a organismos electorales que organizarán las elecciones concurrentes, es crucial. Eso no quita que 

haya críticas y observaciones. 
Esperamos que avancemos como lo hemos hecho en los últimos 20 años.  
http://impreso.milenio.com/node/9045077 
 

(La agenda de la alternancia/Alberto Amador Leal) 
 
Coaliciones electorales y de gobierno 

A partir del inicio formal del proceso electoral 2012 observaremos con mayor frecuencia falsos debates, 
propuestas y reflexiones inconclusas, presión mediática en contra de los punteros o incluso medias verdades; 
todo en el contexto de ganar ventaja al interior de los partidos o en torno a la competencia que habrá de tener su 
desenlace el próximo 1 de julio. 
Es así que inesperadamente el presidente Calderón declara al NYT, que entre un grupo de dirigentes priistas se 
contempla pactar con el crimen organizado, con lo que no sólo se genera confusión, sino que se polariza aún más 
la relación entre el gobierno y el principal partido opositor, en momentos que en el Congreso se realizan 

esfuerzos para construir acuerdos entre todos los grupos parlamentarios. ¿Hasta dónde un asunto tan delicado 
puede politizar la política de seguridad pública o generar reacciones que afecten a la gobernanza?. 
Otro tema es el debate sobre los gobiernos de coalición que se enreda de manera confusa y deliberada con las 
coaliciones electorales, que están instituidas en la Constitución y en ley, nadie puede estar en contra de ellas o 
impedirlas; se pueden limitar a un reparto de candidaturas o pueden trascender hacia la conformación y ejercicio 

http://impreso.milenio.com/node/9045139
http://impreso.milenio.com/node/9045077
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del gobierno, tal y como lo hizo el presiente Calderón al acordar posiciones administrativas para cuadros 
distinguidos del PANAL, con quien al final de la campaña del 2006 el PAN hizo una alianza de facto. O como lo 
hizo el PRI al apoyar al PVEM con los vales de medicinas. 
Más claro es el caso de las coaliciones electorales PAN–PRD–PANAL, que ganaron los estados de Sinaloa, Oaxaca 

y Puebla, las que al triunfar suscribieron un compromiso programático. 
En la práctica, el cumplimiento se ha dado de manera disímbola y de acuerdo a la voluntad de cada mandatario. 
Un análisis comparativo indica que es el gobernador Gabino Cué quien se acerca más a la tentativa de hacer 
trascender la coalición electoral en coalición de gobierno. 
Las coaliciones son propias de los regímenes parlamentarios y son posibles y necesarias en un régimen 
presidencialista como el nuestro, sobre todo cuando el Ejecutivo no tiene mayoría en el Congreso. 

Hay otras maneras de incentivar la formación de gobiernos que sean eficaces: la cláusula de gobernabilidad, 
como la establecida en la legislación mexicana; la segunda vuelta o simplemente los acuerdos de estado entre el 

gobierno y la oposición. 
El problema que enfrentamos en México es el agotamiento del presidencialismo, que en nuestro caso no sólo es 
régimen sino sistema político. Como dijo AMLO, ―el sistema ya se pudrió.‖ ¿Por cuál modelo optar? 
Juan José Linz y Dieter Nohlen han demostrado que el presidencialismo y el parlamentarismo son funcionales de 
acuerdo a la historia, la cultura política y contexto de cada nación. México debe avanzar hacia un cambio de 

régimen. La cuestión es: ¿por qué impulsar la reforma a escasos meses de las elecciones? 
Tenemos 10 años de alternancia y ahora de manera súbita surge este imperativo. De ahí que me parezca 
razonable la propuesta de los punteros, Enrique Peña Nieto y López Obrador, de primero atender la elección y 
después reconstruir el pacto social y erigir un nuevo régimen. 
http://impreso.milenio.com/node/9045078 

 

 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
El adiós de Hernández Quintana 
Insostenible, resulta ya el cargo de Víctor Manuel Hernández Quintana como auditor mayor del Órgano de 
Fiscalización Superior (OFS) del Congreso del Estado, a quien las cosas se le pusieron muy graves por negarse a 
asumir la transición y los nuevos tiempos de la política. 

Ahora se dice que son muchas las irregularidades, los abusos, los excesos y los favores cometidos por Hernández 
Quintana -que ya se están documentando-, pues el edil de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, apenas fue 
quien abrió la caja de pandora del OFS.  
Es por ello que en el OFS se habla con mayor intensidad de las supuestas triquiñuelas cometidas por su titular, de 
sus presuntos negocios y de su testaruda postura para nadar a contracorriente. Entre los trabajadores de aquel 
organismo auditor se habla, incluso, de que su jefe la hacía de juez y parte en muchos de los casos que tenía a 

cargo. 
Se habla de ilegalidades, traiciones, corrupción y de todo tipo de acciones contra la ley. Es más, dicen que 

algunos empleados están dispuestos a declarar en contra de Hernández Quintana para darle el tiro de gracia. 
Sobre todo porque desde inicios de año, una vez que el gobierno del estado cambió, la permanencia del auditor 
mayor del OFS fue cuestionada. Se dijo, entonces, que el relevo se daría de tajo, sin embargo no fue así por los 
señalamientos de la ley. 
Y es que, primero, se tendría que dar una reforma a la Ley del OFS, así como a las normas que rigen al Congreso 

del Estado, para poder remover del cargo al máximo auditor poblano, quien fue favorecido por los designios del 
marinismo para mantener el cargo que aún ocupa hasta por 7 años más.   
Empero, hoy las casas cambiaron y ya se baraja, incluso, el nombre de quien pudiera suceder al aún titular del 
OFS. Y el consenso que existe en la LVIII Legislatura sobre el tema es cada vez más pronunciado, por lo que se 
dice que el adiós de Hernández Quintana del OFS es prácticamente un hecho.  
Me aseguran que en su momento se propuso una salda digna para Quintana, quien rechazó cualquier posibilidad 
de abandonar su cargo, el cual, aseguró, terminará sólo porque la ley lo ampara.  

No quiso renunciar, ni pedir licencia, ni mucho menos separarse del cargo en el que están por descubrirse más 
extrañezas como la del viernes pasado, cuando se detectó el saqueo de documentación oficial. 
El auditor se aferró a su cargo y hoy paga las consecuencias. 

http://impreso.milenio.com/node/9045078
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Los diputados, particularmente los que integran la Comisión Inspectora del OFS, encabezada por el panista Mario 
Riestra Piña, no ven otra opción que la destitución. Y el cabildeo en ese sentido ya se hizo, por lo que en breve 
podría cocinarse y lograr la mayoría que se requiere para destituir a Hernández Quintana. 
Insisto, ya se habla de algunos posibles relevos, de uno en particular, el de David Villanueva Lomelí, subdirector 

general de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg), quien cumple a cabalidad los requisitos 
para poder asumir el máximo cargo en el OFS. 
Por cierto que el aspirante a la titularidad del OFS, según lo marca la ley, deberá ser mexicano, originario o 
residente del estado con cinco años anteriores a la fecha del nombramiento; tener más de 30 años; no haberse 
desempeñado como gobernador, secretario de despacho, senador, diputado federal o local, magistrado, 
presidente municipal o como dirigente de partido político durante los tres años anteriores; además, debe ser 

contador público y auditor titulado, o licenciado en contaduría pública; abogado o licenciado en derecho, en 
economía, en administración pública o de empresas. 

Así que la suerte de Víctor Manuel Hernández Quintana está echada.  
-------------------- 
Otras Posdatas: 
* El miedo no anda en burro… 
Previo al primer golpe del gobierno estatal al grupo marinista -caso Víctor Manuel Hernández Quintana, titular del 

OFS- otro personaje beneficiado con puesto público en el sexenio anterior, Eduardo Macip Zúñiga, ex director del 
SOAPAP, ya se fue de la ciudad de Puebla. 
Conocidos suyos cuentan que el priista, acusado de haber dejado el organismo operador de agua con una deuda 
mayor a 3 mil millones de pesos, y de contratar a compadres y familiares de Mario Marín Torres, vive en un lugar 
muy alejado de Puebla pero no se sabe si protegido o no con amparo legal. 
Por lo pronto, dicen, sigue gozando de los frutos millonarios que le dejó su trabajo… 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-adios-de-Hernandez-Quintana&id=1493 
 
 

(En tiempo real/Erick Becerra) 

 
Las cámaras empresariales 
Las cámaras empresariales en Puebla han pasado por una crisis importante de credibilidad y están luchando por 
recomponerse. 
Al eliminarse la obligatoriedad de incorporación, se registró un éxodo de empresarios a las mismas, lo cual incidió 

en la reducción de sus ingresos. 
Diversas etapas han vivido los organismos, pero su poca representatividad, su escasa creatividad para ofrecer 
servicios atractivos y la combatividad política como estrategia, las llevó a una situación realmente difícil. 
De hecho, los últimos años se crearon organismos paralelos, ante el hartazgo de las políticas de los líderes de 
cámaras aglutinadas en el Consejo Coordinador Empresarial. 
Los dos ejemplos claros son el COE y la AECO, contrapesos fuertes al CCE. 
Un caso especial de interés es el de la Canaco, donde Alfredo Arizmendi ha recibido críticas, principalmente por 

sus complicadas finanzas. 
En su más reciente informe destacó que vive un momento histórico de evolución y cambio que se veía necesario 
desde hace años. ―Decidimos enfrentar el reto de reinventar una cámara autosustentable‖. 

En su informe destacó entre otros logros la gestoría; el Centro México Emprende; Prologyca: se logró la 
acreditación legal de Canaco como órgano intermedio del fondo federal, y que ya se tramita apoyo financiero 
para empresas distribuidoras de alimentos básicos y otros proyectos; el Centro de Capacitación y la Comisión de 

Mujeres Empresarias. 
Ojalá, de ser acertada esa visión, le dé un giro al uso político de la cámara y la convierta en una entidad viable y 
necesaria para los comerciantes. 
Desde los corrillos: 
1. El viernes pasado todos quienes aspiraban a presidir al Comité Directivo Municipal del PRI llegaron a un 
acuerdo: que la comisión municipal de procesos internos y iba a estar integrada por todos los que participaron en 
la competencia interna.  

No obstante, Claudia Hernández les dio un ―madruguete‖ incluyendo a Gerardo Mejía sin consultarlos como 
muestra de su compromiso con el Zavalismo. Claro, ayer todos los aspirantes protestaron por esta imposición. 
2. Agüera en Austria 
Como parte de su gira por Europa, el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez visitará desde hoy Viena y Graz 
en Austria, donde sostendrá encuentros con académicos del Franz Stronach Institute y de la Universidad 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-adios-de-Hernandez-Quintana&id=1493
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Agüera Ibáñez participará, desde el miércoles, en el Segundo Congreso Internacional de Mentes Brillantes ―El ser 
creativo‖, que se realizará en el Palacio de los Deportes de Madrid. 
Allí, 21 líderes de opinión de diversos países contarán con 21 minutos para exponer los pensamientos 
vanguardistas de nuestro tiempo. 

Entre quienes participan en este encuentro internacional destacan al mexicano Premio Nobel de Química, Mario 
Molina; y el Director de productos emergentes de Google, Bernardo Hernández. 
Esta es la segunda ocasión en que Enrique Agüera acude a este ejercicio, pues estuvo en su primera edición, en 
Málaga, en 2010. 
3. Aclaraciones de Canaco: 
A) En conversación con el consejero de la Canaco, Rubén Sánchez Robledo, aclaró que no se está preparando 

para suceder a Alfredo Arizmendi al frente del organismo. 
B) Que la cámara no fue asignada para manejar fondos, sino que fue acreditada para fungir como intermediaria 

en la gestión del Programa de Competitividad en Logística y Centrales de Abasto (Prologyca). 
C) Negó que ―el consejo de la cámara sea un consejo a modo y sin representatividad‖. 
D) Dijo que no existe interés o ambición económica en quienes integran el consejo y en particular en él. 
Servido. 
4. El titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas recibió un segundo reconocimiento este fin de semana, después 

del obtenido en Argentina: la condecoración de la Orden Militar de la Legión de la Lealtad de los Estados Unidos, 
en Filadelfia. 
5. No olvide asistir a la Semana de Transparencia organizada por la Comisión de Acceso a la Información Pública 
(CAIP), la Comuna poblana, la BUAP y la Red por la Rendición de Cuentas.  
6. El próximo martes el Centro de Estudios Espinosa Yglesias informará del análisis (que no arroja resultados 
alentadores) sobre el segundo periodo de sesiones de Congreso local. El reporte lo presentarán Enrique 
Cárdenas, director ejecutivo y los investigadores Fernando Dworak y Claudia Debler. 

Gracias y nos leemos el miércoles.  
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5418/Las-camaras-empresariales 
 

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
Enfado en ciudad capital y resto del Estado 
Mientras crece en todo el mundo la protesta de los indignados contra la exención o reducido pagos de impuesto 

que gozan las trasnacionales y los empresarios de cada nación, como sucede en México donde la evasión fiscal es 
de las más altas del mundo, en Puebla también se incrementan las manifestaciones de descontento: la Unión 
Popular de Vendedores Ambulantes 28 de Octubre, Antorcha Campesina, la Unión Nacional de Trabajadores 
Agrícolas (UNTA), Alianza de Defraudados, periodistas, investigadores y colonos, integran núcleos de indignados 
contra los gobiernos panista de la ciudad capital y del Estado. 
La semana pasada en Puebla hubo manifestaciones de protesta - una acallada con represión policíaca -. No es 
para menos y se toma en cuenta que la ciudad capital tiene muchas carencias: mercados, reorganización del 

transporte, bacheo de calles, alumbrado público, cuidado de áreas verdes; también se necesita suprimir 
concesiones, entre ellas, la otorgada a los propietarios de Grúas del Periférico que cobran de seis mil a siete mil 
pesos por arrastre –dentro de la ciudad- de vehículos colisionados, de espacios públicos concesionados con fines 
electorales, en fin, como decían los panistas durante el proceso electoral: ―tenemos una ciudad que se debate 

entre el desamparo y el abuso‖. 
Sostienen los defensores del gobierno municipal - entre ellos los regidores de ―Propuesta Ciudadana‖ ¿qué es, a 
quienes representan?, perredistas chuchistas-bejaranistas, de Nueva Alianza, sin faltar algunos priistas - que 

Eduardo Rivera Pérez, recibió una ciudad caótica, carente de servicios y de compromisos de toda laya y con gran 
deuda ciudadana. Eso es cierto, sin embargo, de julio de 2010 el gobierno municipal tuvo cuando menos seis 
meses para estudiar las carencias y las formas de acometerlas aplicando los recursos públicos. También es cierto 
que hasta hoy, el gobierno citadino se conduce con probidad, han aumentado los ingresos por casinos y otros 
antros, sin embargo, se han dejado de aplicar más de mil 300 millones de pesos, según el regidor del PRI, 
Octavio Casilla Kuri. 

Sobre la caótica ciudad, carente de servicios, vale hacer memoria: durante la campaña panista, además de 
prometer, tanto el candidato municipal como al gobierno del Estado, justicia a los defraudados de Sitma, se dijo 
que se investigarían las corrupciones de Blanca Alcalá, hasta ahora se guarda silencio a pesar que públicamente 
existe denuncia formulada por la abogada, notaria y dirigente del PRI Municipal, Enoé González Cabrera. Todo ha 
quedado en promesas electorales. 

A nivel estatal no se cantan mal las rancheras, como dice el refrán popular. El Viaducto Zaragoza es prueba 
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palmaria que no se cumple con la legislación. La distinguida antropóloga Anamaría Ashwell, en una epístola 
publicada el domingo 9 de septiembre en la revista Proceso, refutando a la señora Yuridia Magali Huerta, de la 
Secretaría de Infraestructura del Gobierno del Estado, sostiene: 
―Desde junio, cuando nos dimos cuenta que la modernización vial del gobernador Rafael Moreno Valle avanzaba 

con un viaducto elevado, realizando en calas en zonas de monumentos (en las inmediación del Cerro de Loreto y 
Guadalupe, y aun costado del Arco de Loreto), exigimos hacer público los dictámenes del INAH y los requisitos de 
Ley (como, por ejemplo, los estudios de impacto ambiental federal previos) para intervenir un área como ésa. 
―Un grupo de académicos –todos especialistas en urbanismo, antropología o historia regional- nos unimos 
entonces al reclamo de los mismo investigadores del INAH-Puebla para que se nos permitiera estudiar las 
justificaciones técnicas de que la actual administración introduzca un mayor tráfico vehicular en zona de 

monumentos. 
―El ―gobernador del diálogo‖, Rafael Moreno Valle, respondió con soberbia y amenazas a nuestros 

cuestionamientos: el 31 de agosto advirtió que nada iba a detener su gran proyecto de desarrollo para Puebla, 
menos una ―minoría‖ de inconformes, y agregó amenazante que nuestra oposición al viaducto lo ―enfrentábamos‖ 
directamente a él. Es decir, al Estado, que es él. 
―Finalmente, el 24 de agosto pudo hacer público (colados los soportes del Viaducto elevado) un acuerdo en lo 
obscurito con el director del INAH, Alfonso de María y Campos, quien a través de un comunicado de prensa (no 

hemos podido ver el dictamen técnico ni el documento oficial) dijo haber acordado una nueva maqueta que 
permitiría al gobernador continuar con su Viaducto, pero ahora bajando el tráfico vehicular al subsuelo de Mictlán. 
―Que a nadie le quede la duda: estas acciones provienen de un gobernador soberbio que ha violado la ley estatal 
y federal que protege la ciudad y sus monumentos. Se propone gastar 210 millones de pesos por kilómetro del 
erario para favorecer a 15 por ciento de la población que se moviliza en automóvil, particular en la zona de 
monumentos históricos de Puebla, Patrimonio Cultural de la Humanidad‖. 
Retornando a la revista Proceso, ayer domingo con la firma de Juan Pablo Proal, se aborda en tema de la relación 

entre la prensa poblana y el gobierno del Estado. A continuación se transcribe el primer párrafo que publicitó la 
agencia de noticia de la revista mencionada. 

―Durante su campaña el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle, ofreció transparencia institucional 
y en especial un trato respetuoso y digno con la prensa. Pero en sus ochos meses de gestión, el expriista, quien 
ya dejó correr la versión de que buscará la Presidencia de la República en 2018, ha evidenciado que ese trato 
digno lo da solamente a medios incondicionales, como Televisa y TV Azteca, mientras que a los críticos les aplicó 

la ley del garrote. Frivolidad, dispendio y amenazas contra el periodismo crítico son ya la nota distintiva de 
Moreno Valle‖. 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5419/Enfado-en-ciudad-capital-y-
resto-del-Estado 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

El próximo auditor del OFS será alguien cercano a Eukid Castañón 
Las demandas iniciadas contra Víctor Manuel Hernández Quintana, el titular del Órgano de Fiscalización Superior 

(OFS), no tienen como propósito empezar una cacería de actos ilícitos de lo que fue el gobierno de Mario Marín 
Torres ni mucho menos combatir la corrupción que ha dominado los procesos de revisión de las cuentas públicas 
de ayuntamientos, organismos descentralizados y dependencias del Poder Ejecutivo. El único objetivo es quitarlo 
por la vía de la fuerza para poner a un auditor general que sea afín al morenovallismo y actúe a favor de los 

intereses del grupo político que lo ponga, tal como lo han hecho todos los funcionarios que han pasado por ese 
cargo.  
Y en ese sentido, se cree que el próximo auditor del OFS será un personaje controlado por el político 
mornenovallista Eukid Castañón Herrera. 
Castañón, a principio de este sexenio se le relegó de entrar al gabinete estatal, luego de que fue asesor del 
polémico Greg Sánchez, quien fue presidente municipal  de Cancún y quien estuvo casi un año en la cárcel 
acusado de crimen organizado. Pero una vez que el ex edil perredista ha logrado combatir la mayor parte de las 

acusaciones penales que le hizo el gobierno de Felipe Calderón, Castañón Herrera empezará a tener una mayor 
ingerencia directa en el actual gobierno estatal.   
De hecho, este personaje que en el sexenio de Melquiades Morales Flores ocupó diversos cargos y se dedicó a 
tapar las cañerías de ese gobierno, por lo que es un experto en el tema de fiscalización,  en el presente ha estado 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5419/Enfado-en-ciudad-capital-y-resto-del-Estado
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5419/Enfado-en-ciudad-capital-y-resto-del-Estado
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operando desde afuera del Poder Ejecutivo varios asuntos políticos de la actual gestión. 
Por ejemplo, fue el encargado de intentar controlar a Refugio Rivas Corona, el líder del Sindicato del Colegio de 
Bachilleres, pero no consiguió someter el dirigente y no logró que se desistiera de continuar su lucha por el 
reconocimiento legal de la organización gremial. 

La necesidad de quitar a Víctor Manuel Hernández Quintana obedeció a que los morenovallistas le mandaron 
varios mensajes para que renunciara y éste, creyendo contar con el respaldo de los diputados del PRI, que al final 
lo dejaron solo, se quiso resistir y quedarse hasta el final de su periodo, que concluye hasta dentro de cuatro 
años. 
Su salida ya era un asunto urgente para el actual gobierno, ya que en los próximos meses iniciará la revisión de 
las cuentas públicas de los ayuntamientos en función y del Poder Ejecutivo. Y por tanto, se necesita de alguien 

que sea de entera confianza para el actual régimen –manteniendo a raya a los presidentes municipales con el 
tema del manejo de sus finanzas–, algo que no sucedía con Hernández Quintana. 

Más allá de los motivos reales de la casi segura defenestración de Hernández Quintana, queda claro que 
difícilmente habrá quien defienda a este personaje, cuya actuación se inscribe en la opacidad y manejo faccioso 
que se ha hecho de las instancias de fiscalización.  
Su nombramiento no obedeció a que se buscara a un contador con fama de incorruptible, sino se le puso por la 
amistad que guardaba en aquel entonces con el presidente del Congreso, Pericles Olivares Flores, quien 

convenció a Mario Marín de que sería alguien disciplinado al grupo político que estaba en el poder.   
Para muestra de lo anterior, vale la pena recordar dos hechos fundamentales: 
1. Al concluir el gobierno de Mario Marín, se supo que Víctor Manuel Hernández era socio de 10 despachos, los 
cuales se encargaban de fiscalizar a 20 sujetos de revisión pública. Y eso no solamente le significaba grandes 
contratos, sino el que las auditorias siempre salieran favorables para esos clientes, independientemente del 
manejo que se hubiera hecho de fondos del erario. 
2. También al inicio del actual sexenio se supo que se habían alterado las claves de seguridad que hay en el OFS 

y sin esos mecanismos de control, desde las oficinas centrales del órgano se podían alterar los reportes de los 
auditores que eran mandados a revisar la obra pública a los ayuntamientos. 

Con tales antecedentes se antoja poco probable que durante la gestión de Hernández Quinta se haya dado un 
combate frontal a la corrupción. Sino por el contrario, se uso al OFS como ―garrote político‖ contra alcaldes 
incómodos 
El problema de que lo que está ocurriendo, es que no es adecuada la forma violenta en que se le está quitando 

del cargo a Hernández Quintana, a quien se le abrió un proceso legal por un delito menor, pero se le da un trato 
como el peor delincuente del estado. 
Que atrás de su persecución no se percibe, por ahora, el interés de buscar castigar a los responsables de actos de 
corrupción o negligencia del anterior sexenio.  
Ya que hasta ahora no se sabe que exista un rompimiento del pacto político que permite no tocar a los principales 
actores del grupo marinistas, sino solamente a quienes fueron funcionarios menores.  
Y que al final de cuentas, se buscará poner en el lugar del actual auditor a alguien que tenga las mismas 

características que tuvo Hernández Quinta, que fue ser disciplinado a las órdenes que le dieron desde el Poder 
Ejecutivo. 
Escandaliza ex titular de Segob 
Una fuente altamente confiable me contó lo siguiente: el sábado pasado por la noche, en el 

fraccionamiento Arboledas de San Ignacio, allá por el rumbo del bulevar Valsequillo, un ex funcionario de muy 
alto nivel llegó en completo estado de ebriedad y entró sin acatar las señales de alto de los guardias del acceso 
principal. 

Luego de ofender a los policías, este personaje chocó con un vecino y el agraviado, lejos de obtener las disculpas 
del ex secretario de Gobernación, recibió la amenaza de los guaruras del ex servidor público y ya le dijeron que si 
presenta una demanda penal va a acabar muy mal él y su familia. Le dijeron lo clásico: ―Somos influyentes y ya 
sabemos dónde vives‖. 
Para mayores datos, este hombre es priista, pero cuando fue un alto funcionario del Poder Ejecutivo se 
caracterizó por defender los intereses de un gobierno municipal del PAN. 

¿Quiere más datos? El protagonista de este escándalo quiere ser magistrado del Poder Judicial y no es difícil que 
lo logre, ya que su ex patrón es uno de los consentidos del actual sexenio. 
Ojalá que el agraviado del percance denuncie, ya que hay varios testigos de lo ocurrido. Y sobre todo, que se 
tome en cuenta dicho antecedente al momento de que se decida la lista de aspirantes de magistrados. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/17/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/17/puebla/cuitlatlan.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 17 de Octubre de 2011 
 

 

 

 44 

 
Opacidad en los procesos de fiscalización 
La ofensiva que existe contra el titular del Órgano de Fiscalización Superior contra Víctor Manuel Hernández 
Quintana, parece ser que no tiene el propósito de encarcelar al servidor público sino de destituirlo, luego de que 

en el sexenio pasado los diputados del PRI posibilitaron que el auditor pueda ejercer sus funciones por un periodo 
que culminaría casi al final del presente sexenio.  
Todo indica que la necesidad de defenestrar a Hernández Quintana obedece a que su presencia impedía conocer 
la información sobre las revisiones que se hicieron a las cuentas públicas del ex gobernador, Mario Marín Torres, 
por lo que no resulta descabellado pensar que su remoción obedezca a criterios de orden político. Esto no quiere 
decir que los procesos contra el auditor sean infundados, pero tampoco parecería, por ahora, que se le estaría 

investigando por casos graves de corrupción. 
Lamentablemente por ahora no se percibe que el procedimiento contra el funcionario tenga el propósito de hacer 

un combate frontal a la corrupción en las instituciones fiscalizadoras, pero tampoco parece tratarse del inicio de 
una investigación de actos de corrupción durante la administración marinista. 
Aunque las cuentas públicas del periodo marinista están cerradas, sería plausible que al menos se dieran a 
conocer las anomalías cometidas, si las hubo. 
En todo esto es importante considerar que el OFS se ha convertido en un órgano de control de los ayuntamientos 

y los organismos descentralizados del Poder Ejecutivo Estatal, lo que demuestra que, no sólo en Puebla sino en 
México, no hay transparencia de las instancias fiscalizadoras, y por eso las contribuciones de éstas al 
funcionamiento institucional y legal del país son nulas, por no decir que resultan incluso nocivas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/17/puebla/editorial.php 
 
 
 
 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  

 
• En el ORFIS hay mar de fondo  
• Se fortalece Fundación Colosio con Sulaimán 
• El hijo de Estefan en San Andrés 
El tema que al inicio se situó como un problema entre particulares ayer dio un vuelco al informar la 
Procuraduría General de Justicia, que la documentación hallada en las bodegas clandestinas corresponde a las 
cuentas públicas del ex gobernador Mario Marín Torres y en el boletín oficial que envía la Dirección de 

Comunicación Social resalta la advertencia: Nadie por encima de la ley. 
Lo anterior lleva como consecuencia lógica a pensar en la franca y abierta posibilidad que están muy cerca dos 
asuntos inevitables: 1) la destitución fulminante de Víctor Hernández Quintana como titular del Organo de 
Fiscalización Superior y 2) el inicio de lo que podría ser la aplicación de sanciones, desde las mínimas hasta la 
cárcel por su puesto, de algunos secretarios de Mario Marín o quizá incluso el propio ex gobernador. 
Este fin de semana el asunto turbio del Órgano de Fiscalización Superior arrojó su nuevo capítulo al boletinar la 

Procuraduría General de Justicia el sábado por la noche, que se había detectado, a través de una llamada 
―anónima‖, una bodega clandestina donde se encontraban cerca de mil cajas con documentación de las cuentas 
de varios municipios, casualmente los del trienio pasado y que se dice, habrían recibido el apoyo del ex 
gobernador Mario Marín Torres para cubrir algunas de sus deficiencias. 
La noche del viernes el todavía titular del órgano de Fiscalización Víctor Hernández Quintana aseguró que la 
orden de aprehensión girada en su contra por el delito ―contra la administración de justicia y administración 
pública‖, es una venganza del edil destituido de Tlatlauquitepec a quien se le encontraron malversación de 

recursos. 
Apenas estaba terminando cuando se dice empezaron a registrarse las movilizaciones en una bodega que se 
ubica en las inmediaciones de Tlaxcalancingo, gracias a una denuncia anónima, según el boletín de la PGJ que 
después de sabría, esos anónimos son trabajadores del mismo ORFIS. 
El caso es que este asunto trae mar de fondo y no solo se concreta a la presunta revancha que señala el 
acusado, sino al interés desde hace ya varios meses, porque Hernández Quintana abandone el cargo al que 
todavía tendría derecho a otros 4 años, según fue ratificado por la pasada administración. 

Ya se verá hasta donde llega el pleito y para eso no falta mucho. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/17/puebla/editorial.php
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La Fundación Colosio va a todo vapor para preparar la plataforma política para las elecciones del próximo año y 
en Puebla su presidente Héctor Sulaimán Safi organiza su ―Programa México; Por un País con Rumbo‖, para 
llevar a cabo la consulta en todo el Estado. 
Para ello se han nombrado presidentes filiales en varios de ellos y uno que destaca el Chabel Estefan López en 

San Andrés Cholula, hijo de Jorge Estefan Chidiac, delegado de la CNOP en el Estado de México y Secretario de 
Finanzas en el CEN del PRI. 
CONFETI…Hoy estará en el Estado de Puebla el secretario de la Función Pública, Salvador Vega 
Casillas…Inaugurará la semana de transparencia que organiza la CAIP, BUAP y Ayuntamiento de Puebla.  
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3926 

 

(Juicio/Mauro González Rivera)  
 

PLANEADA REELECCIÓN EN VW; PARTICIPACION DE 5 PLANILLAS 
Serán las 500 bases que logró el dirigente del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria 

Automotriz Volkswagen de México, VICTOR CERVANTES ROSAS, las que lo lleven a dar continuidad a su trabajo 
con la reelección que se dará el próximo 24 de noviembre, cuya contienda electoral luce de antemano difícil 
porque cinco planillas irán en pos del electorado laboral, tres corresponden a los adversarios en la lucha y dos 
con el tinte de ser lo mismo; una de ellas encabezada por el actual dirigente presto a continuar al frente del 
organismo. 
Tras la firma del contrato colectivo de trabajo, donde se dieron resultados favorables para una y otra partes, el 

principal de ellos fue el anuncio de que 500 trabajadores de la empresa alemana serían beneficiados con la 
planta o base para su seguridad laboral. 
Así las cosas, los grupos en pos del relevo sindical dieron cuenta de que ese hecho permitiría a su líder hacer 
más fácil su reelección, pues 500 bases son 500 votos a su favor. Lo anterior esta cerca de lograrse en las 
elecciones que se darán antes de finalizar el es de noviembre, con todo y que la contienda tendrá el soporte de 
5 planillas en la lucha, incluida la del actual secretario general, una más ligada a él que corresponde a MARIO 
PINTO y la participación de tres más, diría, independientes. 

Quienes las integran son: ANTONIO FLORES TREJO, JESÚS RUIZ ROMERO Y MIGUEL AMARO (orden alfabético 
por nombre), los cuales ya tienen establecidas sus planillas con los 41 integrantes que fijan los estatutos, pero 
alegan que la publicación de la convocatoria ha sufrido un retraso porque los estatutos marcan que en las dos 
primeras dos semanas del mes de octubre del año de la elección tienen que darse a conocer la convocatoria y 
los integrantes de la comisión electoral, lo que no ha sucedido hasta ahora. 
De acuerdo a lo informado la semana pasada por el titular de comunicación del SITIAVW. ARTURO MONTER 
CORTÉS, la convocatoria para el proceso electoral y el registro de las planillas, se dará en estos días, además 

que ya se encuentra debidamente conformada la Comisión Electoral compuesta por un presidente, un 
secretario y tres escrutadores. 
Por lo reñido que se dará la pelea por el liderazgo sindical de los 12 mil trabajadores de la planta automotriz, el 
proceso será en extremo vigilado pues se busca que éste no sea factor de desunión o intranquilidad y que gane 
quien gane deberá atender en forma limpia y transparente todos los asuntos que le corresponden al sindicato. 
VISTO BUENO PARA QUE PRESIDAN PRI CLAUDIA E IVAN 

Tras la instalación del Consejo Político Municipal del PRI, que sesionó en forma extraordinaria, se procedió a la 
determinación de que el proceso que servirá para que se designe por medio de una asamblea de delegados, a 

la fórmula que encabezan CLAUDIA HERNÁNDEZ MEDINA e IVAN GALINDO, para presidir como presidenta y 
secretario, respectivamente, el Comité Municipal del PRI.  
Una vez contemplados los requisitos de la convocatoria que aparece hoy, procederán a su registro como 
candidatos que, serán de unidad, porque nadie más se inscribirá en el proceso. Esperarán el acto protocolario 
por medio del cual serán electos para atender sus nuevas funciones. 

El acto de instalación y toma de protesta lo presidió LUCERO SALDAÑA PÉREZ, secretaria estatal del PRI, en 
tanto se ratificó como delegado especial para el proceso a FERNANDO CAMARGO MEZA y como titular de la 
comisión electoral a JORGE MORALES ALDUCIN.  
ELECCIÓN CERRADA EN EL PAN PARA ELEGIR CANDIDATO 
Mañana se reunirán en la capital de la República el Comité Ejecutivo Nacional del PAN y la Comisión de 
Elecciones, bajo la batuta de GUSTAVO MADERO, para aprobar el método por medio del cual se elegirá al 
candidato a la presidencia de la República, que desde ahora se vislumbra como el de una elección cerrada en la 

que estarían de acuerdo la diputada federal con licencia JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA y el ex Secretario de 
Hacienda y Crédito Público ERNESTO CORDERO ARROYO, menos el senador con licencia SANTIAGO CREEL 

MIRANDA, quien en repetidas ocasiones se ha manifestado por una elección abierta. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3926
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Sin embargo, se vislumbra por las propias expresiones del dirigente nacional del blanquiazul que será por 
medio de una elección cerrada como se determine al abanderado de ese partido. Se alude en los frentes 
panistas que la consulta abierta requiere de una logística que lleva incluida una fuerte inversión económica, 
aunque desde luego hay quienes están a favor de abrir el proceso para que éste sea más democrático. 

Esta decisión será tomada mañana y sobre ella se trabajará buscando que el resultado demuestre 
transparencia y democracia, lo que algunos dudan. 
En territorio poblano se dice que CORDERO sigue siendo el caballo negro del presidente CALDERÓN y una 
corriente esta segura que por primera vez el PAN tendrá candidata mujer a la presidencia, en tanto grupos que 
tienen como cabeza al Senador MARCO HUMBERTO AGUILAR CORONADO, trabajan a favor del ex secretario de 
gobernación, entre ellos el regidor del PAN PEDRO GUTIÉRREZ VARELA, CARLOS IBAÑEZ y otros más.  

A CUENTA GOTAS 
ALONSO DUARTE JUAREZ, general de división DEM, comandante de la segunda región militar en el estado de 

Baja California, sacudió al mismísimo gobernador con la repulsa manifestada personalmente, cuando reclamó el 
estado inconveniente de su secretario general de gobierno, CUAUHTÉMOC CARDONA, quien al presidir un acto 
gubernamental estando presente el comandante militar, lo recibió borracho, según sus propias expresiones. 
Ante el airado y justo reclamo, el general advirtió al mandatario que no quería volver a ver al borracho 
funcionario en ningún acto del fuero militar y que mientras él viviera no quería verlo jamás. Como son las cosas 

en México, el mal funcionario de la fronteriza entidad sigue despachando como si nada hubiera hecho, como si 
nada hubiera pasado, lo que es pésimamente visto por los militares….. JUICIO, para el mejor servicio 
periodístico a sus lectores aparece desde la semana pasada en esta dirección de la Internet: 
www.radioenredes.com donde encontrará también las columnas de Raúl Torres Salmerón, Leticia Montagner. 
Mario Alberto Millán González y Carlos Macías Palma, entre otras. Los viernes, el autor de este espacio lo puede 
ver y oír en su comentario político que se da en el noticiero ―Pulso Informativo‖ que conduce la comunicadora 
ÁNGELES CONDE…. JUAN DE DIOS BRAVO JIMENEZ, busca ahora la candidatura por el XII distrito federal 

electoral, en espera de ser recompensado por el PRI, por lo ―pasado-pasado‖, aunque hay que oír lo que dicen 
los que también desean esa posición rumbo al 2012.….Para hablar de deportes, política, música y brindar por el 

onomástico del contador RAFAEL MORENO VALLE SÁNCHEZ, el próximo sábado 22 se darán cita en su casa de 
por los rumbos de El Cristo, todos los familiares y amigos del profesionista que han sido invitados por OLI al 
convivio de música y canto que será hasta donde el cuerpo aguante….. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3922 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Fin al pacto RMV-Marín 
El proceso judicial en contra del titular del Órgano de Fiscalización Superior (Orfis), Víctor Manuel Hernández 
Quintana, es el fin del pacto que había entre el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el ex mandatario Mario 
Marín Torres. 
Es también el inicio de una serie de acciones que habrá de llevar a cabo el gobierno morenovallista en contra de 
los exfuncionarios que cometieron todo tipo de abusos, robos, saqueos y excesos en las dependencias en las que 

estuvieron a cargo el sexenio pasado. 

Además es también el intento de apoderarse del último reducto marinista que tiene un poder real, basado en la 
información de las cuentas públicas de todo el sexenio anterior, incluyendo a los ayuntamientos y organismos 
descentralizados. 
A nadie debe caer por sorpresa el que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas quiera tener el control del Orfis, 
pues no hacerlo significa permitir que una persona ajena a su grupo le revise sus cuentas públicas; es decir, la 
forma en la que gasta el dinero público. 
Parece que las negociaciones entre el morenovallismo y el titular del Orfis nunca avanzaron y terminaron con la 

paciencia del mandatario estatal, quien está deseoso de tener el control de las cuentas públicas de todo el 
marinismo para actuar en consecuencia. 
Han pasado varios meses en los que la sociedad en general y medios de comunicación han cuestionado el por qué 
el gobierno de Moreno Valle no lleva a cabo acciones concretas para castigar a funcionarios marinistas que 
cayeron en el cinismo del robo. 
Parece que la primera ofensiva del gobernador Moreno Valle comenzó con eficacia y también parece que está 

dispuesto a recuperar toda la información que le sea útil para el futuro, pues quizá no tenga a la mano la 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3922
http://www.contraparteinformativa.com/
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información suficiente para actuar contra los ex funcionarios corruptos del sexenio marinista. 
Solo así se puede entender la omisión del mandatario estatal que no ha castigado  nadie. 
Y es que las indagatorias hechas por Patricia Leal y Víctor Carrancá, necesitan información contundente, como la 
que reserva el Órgano de Fiscalización Superior. 

La pugna por el control del Orfis es de antología, pues el mismo viernes, cuando se hizo pública la orden de 
aprehensión en su contra, el titular del organismo Víctor Manuel Hernández Quintana aseguró que se quedará al 
frente de su cargo y que definitivamente no renunciará, por lo que vino una nueva embestida del gobierno 
morenovallista al dar a conocer dos bodegas supuestamente clandestinas donde se guarda información de las 
cuentas de Mario Marín. 
Con ello, el ex gobernador poblano (a) ―El Ojitos de Japonés‖, está obligado a dar la cara, pues parece que todo 

apunta a que desea ocultar o maquillar a como dé lugar sus cuentas públicas. 
Sin embargo, me queda una duda: O los marinistas son muy brutos o muy flojos, pues tuvieron 7 meses para 

arreglar todo el cochinero que hicieron en 6 años y supuestamente ahora lo quieren esconder. 
Por otra parte, la orden de aprehensión girada en contra del titular del Orfis, con una impresionante rapidez, no 
es más que una forma de presionar para que renuncie a su cargo, pues el problema legal inició tras la denuncia 
del alcalde de Tlatlauquitepec Porfirio Loeza y agarró fuerza con las dos bodegas que la PGJ descubrió. 
Independientemente de quién tenga la razón, lo lamentable del caso es que en estas guerras por el poder 

siempre hay gente inocente que ni siquiera pidió involucrarse. 
Por cierto: Que le recuerden al ―Ojitos de Japonés‖ su famosa frase: ―En Puebla, el que comete un delito se le 
llama delincuente‖. 
Aclaración de la SEP 
Buenas tardes Fabián:  
Te envío un saludo al tiempo que hago de tu conocimiento, con relación al correo que publicaste hoy en tu 
columna sobre una denuncia de abusos de funcionarios de la SEP, en la que el cibernauta afirma que a las 18:30 

horas del martes 11 de octubre vio a una camioneta sububan color azul placas 4878 de la SEP, placas TTZ 4878, 
que no existe ningún vehículo asignado a Educación Pública con dichas placas mismas que pertenecen a un auto 

Nisan de un particular. 
Estoy a tus órdenes y espero poder platicar pronto contigo. 
Libya Carrillo Romero 
Enlace de Comunicación de la SEP 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 
(De  Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Carreto no se rinde 
La verdad es que los Carreto lanzaron su grito de guerra. En ningún momento Víctor Manuel Carreto Pacheco 
cederá su lugar a Javier García Ramírez en la lucha por la candidatura del PRI a diputado por el IX distrito. 

Carreto Pacheco insiste a sus cercanos que en ningún momento se ha reunido con el ex secetario de Obras 
Públicas y que menos aun, mucho menos, para hablar de sus aspiraciones a diputado federal. Es más, con García 
Ramírez no hay negociación porque no representa nada ni nadie en el distrito e cuestión. 
Y es que recordemos que Javier García dice que quiere ser candidato por el IX distrito y también vociferó que ya 

había amaestrado a Carreto Pacheco para que se retirara de la contienda. Es más, anduvo diciendo que hasta 
podría hacerlo coordinador de campaña, es decir, de empleado. Ante estas versiones la familia Carreto se levantó 
en pie de guerra para hacer saber al priismo de esa zona de la ciudad que nunca caudicarán en la intención de 

ganar el distrito. 
Como recordará el lector, Carreto Pacheco es hijo del dirigente del sindicato de trabajadores de la CFE Víctor 
Manuel Carreto Fernández de Lara. Además es diputado federal suplente de Blanca Jiménez y fue candidato a 
diputado en la elección de julio del 2010. Por ello, considera que tiene los méritos para competir y nunca 
doblegarse ante García Ramírez, a quien considera un aspirante que lo único que garantiza, es la derrota 
electoral. 

Bueno, eso dice del lado de los Carreto. Ahora alta saber la respuesta del Javi García Ramírez. A ver qué dice en 
estos días. 
No es lo mismo 
No es un tema fácil adivinar si la elección interna del Partido Acción Nacional la ganará Josefina Vázquez Mota o 
Ernesto Cordero. Por un lado Josefina tiene el mayor número de preferencias de entre los militantes, pero del 
otro lado Cordero presume tener el control de la operación electoral. Quien quiera que los panistas consideren 

será su candidato a la Presidencia de la República, deberá tener una propuesta muy atractiva para alcanzar en las 
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preferencias a quien se presume ganara las elecciones. 
A diferencia del 2006 cuando Felipe Calderón ganó la Presidencia de la República, las condiciones hoy son 
diferentes. Por ejemplo, no es lo mismo Peña Nieto que Roberto Madrazo. No es lo mismo la maestra Elba Esther 
Gordillo del año 2006 que ahora; no es lo mismo el López Obrador de hoy que el de hace 6 años, pero lo 

másimportante: no es lo mismo el México de ayer que el que nos está dejando Felipe Calderón. 
Realmente, más que vencer a los candidatos de los otros partidos, el reto de los panistas es demostrarle a México 
que el camino emprendido por Calderón fue el adecuado y que la violencia en el país, no es más que la antesala 
del paraiso nacional. 
 El Verdugo 
Le giraron orden de aprehensión al titular del Organo de Fiscalización Superior Víctor Manuel Hernández 

Quintana. Insólito acontecimiento. El Verdugo se pregunta: ¿Qué habrá hecho el señor Hernández Quintana como 
para que me lo traten así? 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

¿Y el amparo del auditor?  
Fuentes del Poder Judicial de la Federación ponen en duda la veracidad de la existencia del amparo a favor de 
Víctor Manuel Hernández Quintana, todavía auditor del Órgano de Fiscalización Superior (OFS). 
Este reportero consultó con personal de los Juzgados de Distrito y en particular del Octavo para conocer los 
alcances del amparo del auditor después de que se informó la existencia de una orden de aprehensión en su 
contra. 
Sin embargo, no existe en las listas de notificaciones del Juzgado Octavo de Distrito un acuerdo que proteja a 

Víctor Manuel Hernández Quintana. 

Al revisar diversos videos de la conferencia de prensa que dio el viernes Víctor Manuel Hernández Quinta y su 
abogado, José Antonio Muñoz Lepe, se destacan varios puntos que no deben perderse de vista. 
El primero de ellos es que ambos afirmaron que se obtuvo la suspensión de un amparo en el Juzgado Octavo de 
Distrito, pero ninguno dijo el número de expediente. 
Hernández Quintana aseguró que le otorgaron la suspensión provisional para no ser detenido y eso le permitiría 

seguir al frente del OFS y defenderse. 
En una parte de sus declaraciones, el abogado José Antonio Muñoz Lepe dijo lo siguiente: ―el amparo que se 
promovió quedo en el Juzgado Octavo de Distrito, no recuerdo en este momento el número, pero se otorgó la 
suspensión provisional el día de ayer o antier y hasta el día de ayer en la noche nos enteramos de la orden de 
aprehensión y no sabemos a qué se refiere la orden de aprehensión… es un amparo que se promueve contra 
una aprehensión pero es genérico‖. 
Vamos por partes. 

¿Por qué se presenta Víctor Manuel Hernández y su abogado sin el amparo en la mano? 
¿Por qué el abogado quiere defender a su cliente y no se sabe ni el número del amparo? 
¿Por qué titubeó al señalar el día en que se otorgó la supuesta suspensión provisional? 

¿Por qué se promovió un amparo genérico antes de que se conociera la orden de aprehensión? 
En la rueda de prensa el abogado comentó que promovieron el amparo desde el miércoles o jueves. 
Pero la noticia oficial de la orden de aprehensión contra Víctor Manuel Hernández Quintana se oficializó la noche 
del jueves. 

¿Son adivinos? 
No dudo que se haya pedido el amparo, pero el auditor y su abogado andaban muy nerviosos y se les olvidó 
todo o se aventaron como ―El Borras‖.  
Habrá que estar pendiente este día de las noticias en los juzgados federales. 
Ahí está la clave jurídica del caso del auditor. 
Aunque todo parece que sus horas al frente del OFS están contadas. 

**    **    ** 
Por cierto, no se pierda la información publicada por la revista Proceso este domingo: ―Moreno Valle, el frívolo 
verdugo de la prensa‖.  
El material no tiene desperdicio. 
Usted saque sus conclusiones. 

**    **    ** 
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18623:¿y-el-amparo-del-
auditor?&Itemid=137 

 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Fernández)            
    
Proyecto Futuro 2030, de la BUAP para Puebla 

La realidad poblana es compleja, difícil y espinosa. Se demuestra en el diagnostico económico, social y 
político que hace la BUAP a partir de la presentación del Proyecto Futuro 2030 que obra en poder de este 
escribidor. 
En nota por separado, Erick Almanza Ferrer da cuenta de algunos indicadores que retratan la difícil 

situación a la que han llegado Puebla y los poblanos. El diagnóstico universitario no solo incluye cifras, 
datos duros y números fríos que evidencian la triste situación poblana. 
En el documento se puede leer lo referente a lo que titula La crisis de las tres “C” que a continuación les 

transcribo: 
Crisis de la Representatividad: El ciudadano no se siente representado por los liderazgos visibles (falta de 
credibilidad y confianza, distanciamiento y abandono), el empoderamiento desplaza a la vocación de 
servicio, el poder se usa más para servirse que para servir. 
Crisis de los valores: crisis de los valores éticos y del valor más importante en toda sociedad que son las 
personas. La persona humana deja de ser el centro de la atención y compromiso. La dignidad y la 

integridad de las personas se ponen en riesgo por la deshumanización y la pérdida de aprecio a la vida 
misma. 
Crisis de Resultados: Las respuestas no llegan o no son suficientes, ni correspondiente o  se recurre a la 
respuesta fácil y superflua, a las viejas recetas, las que han mostrado incapacidad e ineficacia. Los 
rezagos y la complejidad de los problemas y una sociedad más informada u exigente complican aún más 
el escenario. 

Para superar las crisis se necesitan varios tipos de liderazgo, plantea el documento Proyecto Futuro 

2030: 
Liderazgo Solidario, cercano a la gente, que regrese a lo básico. 
Liderazgo Estratégico, que sepa definir el rumbo para alcanzar los propósitos, objetivos y metas. 
Liderazgo Trascendente, se requiere de pasión, entrega y conocimiento para conseguir respuestas de alto 
impacto. Soluciones que le cambien la vida a las personas. 
La metodología que propone la BUAP es una convocatoria a líderes sociales, económicos, políticos, 
empresariales, religiosos, mediáticos e intelectuales, con el fin de realizar un diagnóstico real y objetivo, a 

partir de diferentes estudios de la realidad poblana. 
El documento es una propuesta académica, que lleva implícito un fuerte contenido de crítica a la forma en 
que se han dado los liderazgos, las relaciones de poder y el desprecio hacia la vida humana y a las 
personas. No personaliza, pero se lee claramente una desaprobación a quienes han liderado y lideran y 
propone un giro de 360 grados en las formas y estilos de gobierno y gestión. 
¿Se podrá? 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/proyecto-futuro-2030-de-la-buap-para-puebla 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
La (in)seguridad en Puebla  
En la pasada entrega, trataba el tema de lo mal que le llevan la comunicación al gobernador Moreno 

Valle. A la fecha, no obstante, soy uno de los pocos comentaristas que no ha recibido ninguna “carta 
aclaratoria”. No alcanzo a saber si esto es para sentirme tranquilo y seguir impunemente con mis 
elucubraciones trisemanales o, al contrario, para estar seriamente preocupado porque nadie lee mis sesudas 
reflexiones.  
Mientras son peras o son manzanas, y siguiendo con la vana esperanza de que, algún día, los olmos produzcan 
peras, continúo con mis desvaríos y mis comentarios basados, simple y sencillamente, en lo que la gente dice y 
lo que la gente cree. Así, hoy me quiero referir a otra piedrita latosa que tiene en el zapato el señor 

gobernador. Estoy hablando de la seguridad (o inseguridad) que prevalece en nuestro estado.  
En efecto, es harto preocupante observar cómo las instancias encargadas de proteger nuestra integridad 

como ciudadanos, y las personas responsables de las mismas, parece que hacen hasta lo imposible para 
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que nos sintamos mal, que temamos constantemente por nuestra vida, nuestra libertad y nuestra 
tranquilidad.  
Hace ya algún tiempo, un colega, compañero de esta casa editorial, amén de muy buen amigo personal, 
profesional sin tacha, salvo la de querer cumplir cabalmente con su labor informativa, fue agredido y 

golpeado por un agente policiaco. Evidentemente, esta persona levantó una denuncia que duerme el sueño 
de los justos en algún archivero de la Procuraduría.  
Tras la agresión, el jefe de la policía ofreció una conferencia de prensa. Ahí, prometió recibir al 
quejoso al término de su pasarela. Cuando debía cumplir con su promesa, y con su obligación (el derecho de 
audiencia está consagrado en la Constitución), el “servidor” público huyó por la puerta trasera, sin 
enfrentar los hechos.  

Son ya varios los ciudadanos que, sin deberla ni temerla, han sido detenidos, golpeados, torturados, 
incomunicados y arraigados única y exclusivamente porque así les ―latió‖ a los ―oficiales‖ responsables de 

tales atropellos. En esos casos, incluso se les ha negado la asistencia de un abogado, además de la elemental 
posibilidad de hablar con sus familiares.   
“Presunto culpable” es el título de una película de mucho éxito que bien pudo haberse filmado en 
Puebla. Aquí también sigue prevaleciendo esa frase, atribuida a Pancho Villa “primero mato, después 
viriguo”…   

Peor aún, el señor Ardelio Vargas, secretario de “Seguridad” pública se la pasa presumiendo los 
excesos de sus muchachos, considerándolos como ―parte de la investigación‖. Igualito hacían los oficiales de 
la Gestapo en la Alemania nazi, durante la Segunda guerra mundial. También los integrantes de la ―stasi‖ y de 
otras policías políticas del antiguo ―bloque comunista‖. Igual los ―Tonton Macoute‖ de Papá y Baby Doc en 
Haití.   
Tal parece que estamos en alguno de esos países. Tal parece que debemos vivir en el temor. No el temor 
de los Zetas o de la delincuencia organizada, ni siquiera el temor de la delincuencia común y corriente. No. 

Debemos vivir en el temor de quienes, se supone, están ahí para protegernos. Ya trascendió  que 
existe, y actúa, en Puebla una policía paralegal que únicamente sigue las instrucciones del señor Secretario.  

Vamos más allá. Quien debería hacerse cargo de procurar justicia en este estado, se dedica a solapar 
lo que hace su cuate y compañero de gabinete. Además, avergüenza a toda su familia, mancillando el 
prestigioso apellido que lleva.   
Espero en Dios que el gobernador no deje pasar más tiempo, que no deje que semejantes personajes 

sigan haciendo de las suyas y lo engañen con informes falaces.  
Puebla era, y es, un estado tranquilo. Ojalá y permitan que siga de esa manera. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/la-inseguridad-en-puebla 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
La radicalización partidista 
Mientras los partidos políticos tienen encima la selección de sus candidatos a diputados y senadores en los 
estados y algunos sólo dan toques para formalizar a quienes lanzarán a la presidencia de la República, la disputa 

electoral tomó este fin de semana un cariz de guerra con la entrevista que publicó el New York Times el sábado 
pasado en su pagina web y el domingo en su edición impresa en la que cita las declaraciones del presidente 

Felipe Calderón donde advierte que de llegar al poder los priistas negociarán, porque así lo han dicho algunos, 
con los narcotraficantes, como sucedía en el pasado. 
―Depende de quién se trate. Hay muchos en el PRI que están de acuerdo con la política que tengo, al menos eso 
es lo que dicen en secreto, mientras que públicamente dicen otra cosa. Hay muchos que piensan que los pactos 
del pasado podrían funcionar ahora, no se cuáles, pero es la mentalidad que ellos tienen. Si esa opinión prevalece 
me preocuparía‖, cita textualmente el diario neoyorquino. 

Como de inmediato hubo respuesta de los priistas que lo menos que le exigen a Calderón es que probara sus 
dichos, ayer por la noche la Presidencia de la República rechazó las declaraciones que se le atribuyen al 
mandatario en la entrevista con el diario ―The New York Times‖. 
―En un comunicado de la Vocería del Gobierno Federal, la Presidencia también aclaró que lo anterior es en 
respuesta a una pregunta expresa que le realiza el corresponsal del diario estadounidense, en el sentido de que 
el Partido Revolucionario Institucional (PRI) pacta con el crimen organizado. 
Es por ello que el presidente Calderón ―reconoció que hay mucha gente que milita en ese partido que no 

comparte la idea de negociar con el crimen organizado y que respalda la estrategia instrumentada por el 
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gobierno federal. En contraste, hizo la diferencia de otros priIstas que, como el ex gobernador de Nuevo León, 
Sócrates Rizzo, han señalado públicamente la utilidad de generar acuerdos con el crimen organizado‖, indican. 
La fracción priista en la Cámara de Diputados lo emplazó a exhibir las pruebas de que algún gobierno de 
extracción priista pactó en el pasado con la delincuencia organizada y subrayó que ni una sola voz del tricolor le 

ha pedido ir por esa vía. Y calificaron sus declaraciones al diario como un conjunto de ―ocurrencias dogmáticas, 
temeridades, militarismo electorero, efectismo superficial y justificaciones para disimular el rotundo fracaso de su 
gobierno‖. 
El vicecoordinador general del PRI en la Cámara, Carlos Flores Rico, puntualizó que, lejos de pedirle al presidente 
pactos con las organizaciones criminales, los priistas le han dado, sin regateos, los recursos y las herramientas 
que él ha solicitado. 

La polarización que estamos viviendo no sólo enrarece el clima y las relaciones entre los partidos y el gobierno 
sino que genera que se fortalezcan posiciones duras dentro de los institutos políticos y eso influirá en la selección 

de los candidatos en los distintos estados. 
Está probado que el presidente Felipe Calderón va con todo en contra de los priistas y en ese sentido exigirá a 
sus compañeros panistas, empezando por los gobernadores, que lo respalden y no haya simulaciones, lo que 
adelanta barruntos de tormenta. 
El camino de la radicalización partidista esta más cerca cada día. 

Una de Vaqueros 
El maestro Miguel Ángel Granados Chapa, periodista y colaborador del diario Reforma y Proceso, falleció ayer a 
los 70 años de edad. Mi subdirector en La Jornada a finales de los ochenta soportó la presión del gobernador 
Mariano Piña Olaya para que me despidieran de la corresponsalía. Eso se lo agradeceré siempre. 
Pero lo que más debo reconocerle es su talante de periodista de tiempo completo, congruente y un defensor 
cotidiano del ejercicio de la libertad. Lo extrañaremos. 
http://www.mpuebla.com/opinion.php?id=5687 
 

 

(Angelopolitanas) 

 
El rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera, visitará a partir de hoy las ciudades de Viena y 
Graz en Austria, para reunirse con académicos del Franz Stronach Institute y de la Universidad de Graz en busca 
de intercambios para los estudiantes y profesores poblanos. 
Graz es una ciudad universitaria e industrial, segunda en importancia en ese país. 
Esta es la última parte de la gira por Europa; el doctor Agüera participará a partir del miércoles en el Segundo 

Congreso Internacional de Mentes Brillantes ―El ser creativo‖, que se realizará en el Palacio de los Deportes de 
Madrid. 
Durante tres días, 21 líderes de opinión de todo el mundo tendrán 21 minutos para exponer los pensamientos 
vanguardistas de nuestro tiempo en diversas temáticas. Entre los participantes están: el Nóbel mexicano Mario 
Molina, Bernardo Hernández, director de productos emergentes de Google, el divulgador Eduard Punset y Luis 
Álvarez-Gaumé, director de Investigación del Acelerador de Partículas del CERN en Ginebra, Suiza. 
Cabe recordar que el rector de la UAP participó en la primera edición de este Congreso, en Málaga en octubre de 

2010, donde puntualizó que no basta generar ideas, sino que éstas deben servir al ser humano. La universidad 
poblana trabaja diario en este proceso irreversible de la globalización. 

@ 
El caso del Órgano de Fiscalización Superior del Congreso del Estado tomó ya un rumbo que no tiene marcha 
atrás, porque la Procuraduría General de Justicia se prepara para ganar en los tribunales los distintos casos 
presentados, el último y más delicado el robo de información oficial -alguna de ella originada desde el 2003- de 

los gobiernos de Melquiades Morales y Mario Marín. 
Tema delicado que está en manos de los jueces locales, sin descartar que haya recursos federales y por lo pronto 
ya se revisan las cajas y la información encontrada. 
Ayer por la noche, la Procuraduría informó de los ―avances de la averiguación previa 897/2011/DMZS que se 
inició por el delito de robo en relación al traslado de documentación oficial del Órgano de Fiscalización Superior 
entre la que se encuentra información de cuentas públicas hasta 2010‖. 
La investigación fue originada por una ―llamada anónima en la que se daba cuenta de que en un vehículo tipo 

torton con placas de Tamaulipas se estaba sustrayendo documentación oficial del OFS, motivo por el cual la 
policía ministerial inició el rastreo del vehículo logrando localizarlo en la Avenida Volcanes No. 63 en el 
fraccionamiento Villas de San Jacinto, en San Lorenzo Almecatla‖. La orden es textual ―vamos hasta donde tope‖. 
@ 
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Será el próximo 30 de octubre cuando se lleven a cabo los cambios en el PRI municipal de la capital y donde se 
confirme a Claudia Hernández como presidenta e Iván Galindo como secretario general, encabezando un comité 
con posiciones para todos aquellos que compitieron y donde parece que se quedarán fuera José Rocha y la 
diputada federal Blanca Jiménez, porque ellos mantienen la impugnación y pretenden registrarse. 

Esta semana se publicara la convocatoria y se llevará a cabo el proceso que no debe tener ningún problema 
aunque haya inconformidad. Las horas pasan y las posibilidades de que sean integrados se reducen, un asunto 
muy de los priistas que estiran la liga. Habrá que ver si sus padrinos tienen gas para llegar más lejos, cuando en 
el comité nacional ya están eligiendo a quienes serán candidatos a diputados federales. 
http://www.mpuebla.com/opinion.php?id=5686 
 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 

 
La inseguridad de Marín  
Mario Marín Torres sabe ahora que no está seguro. ¿Continuará viviendo en Puebla?  
La sucesión de eventos en el caso del auditor general del Órgano de Fiscalización Superior confirma que al final 
de toda esta aventura está la más grande de todas la aventura contra Mario Marín. 
Aunque con reservas me tomo el comentario, en ocasiones he oído que el presidente Felipe Calderón ha 

requerido al gobernador Moreno Valle que haga justicia en el caso Marín. 
Y es que no es para menos. Los fraudes millonarios que efectuó el ex mandatario están a la vista.  
El ejemplo más claro es el de La Célula. Pablo Rodríguez Regordosa tiene problemas para colocar y aprovechar 
este recinto de más de 700 millones de pesos. 
Ciertamente el caso del OFS es complicado, pero las cantidades revisadas al ayuntamiento de Tlautlauquitepec y 
a otros muchos palidecen en comparación con los costos de las megaobras de Marín que ahora son elefantes 
blancos. 

La información para proceder contra los funcionarios responsables por estas edificaciones, como Javier García 
Ramírez, está en la mente de Hernández Quintana y en los documentos que fueron robados la semana pasada y 
depositados en la afamada bodega de Cuautlancingo. 
Se imaginan el impacto mediático que para 2012 causaría la detención del gobernador Mario Marín. 
El PAN no va nada bien en sus preferencias y requiere un impulso. La detención de un gobernador infame por su 
conversación con Kamel Nacif es justo lo que necesita el mandatario federal para heredar el poder a uno de su 
partido. 

Las circunstancias están dadas y Hernández Quintana, estoy seguro, es sólo el primero de los próximos 
pezzonovantes que comenzarán a caer. 
Tres funcionarios del OFS ya están detenidos por su culpa. Y los que faltan. 
*** 
Y hablando de marinistas. 
Los Olea&Olea ya están en otro entuerto.  

Ahora están metidos en la defensa del alcalde de Tlapa, Guerrero, Willy Reyes Ramos, quien está acusado de 
asesinar al diputado federal Moisés Villanueva de la luz. 

Parece que estos abogados sólo buscan casos para defender lo indefendible (y no hablo jurídicamente sino 
éticamente). 
Además de ello, su particular estilo de declaraciones ya es famoso. 
En el caso de Tlapa, Guerrero, Xavier Olea calificó como ignorante al procurador de justicia, Alberto López 
Rosas, por la forma en que ha manejado las investigaciones del asesinato del diputado federal Villanueva de la 

Luz. 
Incluso, según Milenio, el abogado ironizó sobre el desempeño de la Policía Ministerial, al señalar que ―no existe 
el CSI guerrerense‖. 
No dudo que sea deficiente la policía guerrerense (como las de todo el país), pero esa selección de casos y 
manera de enfrentarse los está convirtiendo en los nuevos ―abogados del diablo‖. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116209&articulo=Decodificador%20Urbano 

 

(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
¿Sobrevivirá?  

http://www.mpuebla.com/opinion.php?id=5686
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116209&articulo=Decodificador%20Urbano
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En menos de cuatro meses, el aún titular del Órgano de Fiscalización Superior de Puebla ha debido enfrentar 
tres situaciones que no sólo hacen dudar de su permanencia en la institución, sino que además evidencian la 
absoluta falta de probidad de Víctor Manuel Hernández Quintana, dándole la razón a quienes en su momento lo 
señalaron como incompetente para llevar las riendas de una organización en la que debe dominar el Derecho y 

la transparencia. 
En primer lugar estuvo la fuga de información relativa al estado del fideicomiso Atlixcáyotl, cuando quedaron al 
descubierto anomalías que al publicarse ponían en riesgo la investigación. Luego estuvo la oposición de los 
diputados locales a que el auditor mayor durase siete años en el cargo, por considerar que se trata de un tiempo 
excesivo y aseguraron que habría reformas que incluirían la destitución de Víctor Manuel Hernández Quintana. 
Hoy la nota es que el auditor tiene que asistir a su oficina con un amparo bajo el brazo, tras haberse librado una 

orden de aprehensión en su contra por delitos contra la administración de justicia, luego del conflicto de 
intereses al ser auditor externo de Tlatlauquitepec y posteriormente evaluar sus cuentas públicas desde el 

ORFIS. 
Súmese a lo anterior que este fin de semana, ―alguien‖ ordenó el traslado secreto de expedientes de las cuentas 
públicas marinistas, de las oficinas del Órgano de Fiscalización a una bodega, un acto que se habría consumado 
de no haber existido un llamado anónimo que alertó de la anomalía. Y el autor del traslado furtivo pudo haber 
sido Hernández Quintana, quien pese a presumir que el ORFIS es una de las diez instituciones en su tipo 

certificadas nacionalmente en materia de protección de datos, ahora debe explicar una aparente maniobra para 
ocultar información privilegiada antes de que fuera demasiado tarde. 
El caso es que el auditor mayor está aferrado a su cargo, primero por ser una mina de oro para los que gustan 
del chantaje como modus vivendi, pero también porque dejarlo sería conceder que es culpable de todos los 
delitos y anomalías que se le imputan, algo que insiste en negar aunque las evidencias digan lo contrario. 
La pregunta es, ¿quién en su sano juicio estará tranquilo teniendo en el ORFIS a alguien señalado por 
corrupción, arbitrariedades, encubrimiento y tráfico de influencias?, ¿qué tan confiable es un auditor que debe 

cargar su café y su flamante amparo para todos lados?, ¿sobrevivirá Hernández Quintana como titular del 
ORFIS?, ¿es digno ser un funcionario ―quemado‖ y aferrado al hueso? 

Cito de nuevo un párrafo escrito hace cuatro meses en este espacio: ―Cómo olvidar aquellos días dorados, 
cuando un verdadero ―póker de ases‖ enterraba bien profundo los manejos cuestionables del dinero público: 
Mario Marín consintiendo; el ex ―contralor‖ Víctor Manuel Sánchez Ruiz mirando hacia otra parte con pretextos 
ridículos; su tocayo Hernández Quintana dando forma a las cifras finales, y la mayoría priista en el Congreso 

acatando órdenes legalizándolo todo‖. Añadiría que es una lástima que sólo un as esté siendo investigado… por 
ahora. 
*** 
Quizá no lo sabe, pero la Secretaría de la Defensa Nacional cuenta con una oficina denominada Unidad de 
Vinculación con la Ciudadanía (sic), que vio la luz por la necesidad de lavarle la cara al Ejército tras la sucesión 
de diversos ―daños colaterales‖ en la lucha contra el crimen organizado, léase abuso de poder y muerte de 
inocentes. 

Ayer la titular de esa Unidad, Marina Arvizu, declaró a un diario de circulación nacional que el Ejército ―está 
cansado‖. Que los soldados tienen miedo y estrés por el clima de violencia que puede estallarles en las manos 
en cualquier momento, además de las constantes rotaciones de que son objeto para no fincar relaciones en sus 
destacamentos y evitar la corrupción. Dicen que incluso, el estrés es equivalente al de los combatientes de 

guerras auténticas. 
Y la verdad esa noticia preocupa mucho, porque detrás de los nuevos anuncios televisivos donde se dramatiza el 
heroísmo de soldados, están personas que en cualquier momento pueden llegar al límite causando mayores 

daños a los ciudadanos inocentes. Personas que incluso necesitarían terapia especial para sobrellevar el estrés 
de actividades para las que no fueron preparados, como las tareas de seguridad pública. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=116208&articulo=Fuerte%20y%20claro 
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